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Bombas contra un hotel y un comercio

ETA: Ahora en Beniiliirin
Los sucesos terroristas en nuestras zonas turísticas están 
teniendo una fuerte repercusión en ei exterior (Página 2)

Los atracadores de Barcelona

Acosados
de cerca

Esta mañana salieron del Banco, por pacto con la policía, llevándose como 
rehenes un inspector y un abogado • Poco después han libertado a sus rehenes

BARCELONA, 29 (Agencias).— Al filo de las 
11 de esta mañana ios atracadores del Banco His
panoamericano en Barcelona han abandonado su 
encierro, llevándose como rehenes a un abogado 
y el comisario jefe de là Brigada de Investiga
ción Criminal.

Los dos rehenes llevados por los atracadores 
han sido dejados en libertad poco después por 
ios secuestradores. Estos, a pocas calles del lugar 
del suceso, han parado, a punta de pistola, a un 
automóvil "Chrysler" y se lo han llevado, dejan
do sanos y salvos a los dos rehenes y al propieta
rio del "Chrysler";

La policía tiene controladas todas las salidas 
de la ciudad y al parecer ha dado orden dé con
trolar a todos los coches en que viajen dos per
sonas, por si los atracadores decidieran cambiar 
nuevamente de vehiculo.

Según las últimas noticias, los dos atracadores 
del Banco Hispanoamericano han sido vistos en 
la carretera comarcal 155, con dirección a la po
blación de Sabadell, a bordo del coche marca 
Chrysler" del que se apoderaron a poco de 

abandonar la sucursal.
La carretera comarcal 155 une Barcelona y 

finbi, así conx) la zona de Cuatro Caminos. To
da la zona norte de la capital se encuentra some
tida a extraordinarias medidas de vigilancia, con 
®l apoyo táctico de un helicóptero, que sobre
vuela las carreteras. (información en páginas 6 v 7)

La foto fue tomada antes de que los atracadores abandonaran el Banco con sus dos rehertes. 
Un tirador de élite, tenso y preparado para actuar en cualquier momento, monta guardia 

frente a la sucursal bancaria.

Esta mañana en la 
Avenida de Valencia

ATRACO

AUNA 

SUCURSAL 
BANCAR IA

Cuatro individuos, 
dos encapuchados, 
pistola en mano, 
dominaron a los 
clientes y al 
personal

ZARAGOZA, 29 (ARA- 
GON/expres).- Sobre las once 
y cuarto de esta mañana y en 
las oficinas de la sucursal del 
Banco Central, en la Avenida 
de Valencia ha sido perpetrado 
un atraco por cuatro indivi
duos. Dos de ellos iban encapu
chados con medias negras.

En ei momento del atraco 
había en ia sucursal bancada 
unos doce clientes que han sido 
obligados, en unión del perso
nal empleado, a echarse ai sue
lo, mientras los atracadores se 
hacían con el dinero. Al pare
cer alguien les esperaba fuera 
con un coche y han desapare
cido inmediatamente. Han em
pleado ios atracadores las pala
bras de rigor al irrumpir en- la 
sucursal: "Esto es un atraco. 
Que no se mueva nadie. Echen
se al suelo". Y todo ha sido 
visto y no visto, pues en unos 
dos minutos ha sucedido el 
atraco.

El aspecto de los cuatro 
atracadores era como de tener 
de veinte a treinta años. So
bre las dos de la tarde aún és- 
taban ios empleados del Banco 
haciendo el arqueo no pudién
donos decir la cantidad robada, 
pues se trata de una sucursal de 
mucha actividad y hasta prime
ras horas de ia tarde no se sabra 
a cuanto asciende ei botín de 
los atracadores.
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Bombas contra un hotel y un comercio

ETA; Ahora eo BeDidDriii
SAN SEBASTIAN, 29 

(Agencias).— Un artefacto 
hizo explosión sobre las tres 
de esta madrugada en el es
tablecimiento “Foto Rueck” 
situado en la céntrica plaza 
de la Cruz, de Benidorm, 
causando escasos daños ma
teriales.

La colocación de la bom
ba había sido anunciada por 
ETA P-M a primeras horas 
de la madrugada, en una lla
mada efectuada al diario 
“Egin” de San Sebastián.

do daños materiales de pe
queña consideración.

El hotel había sido desa
lojado por la pohcía, ya que 
a las 9 de la mañana se reci
bió una llamada telefónica 
de ETA en el diario “La 
Verdad”. La llarnada se reci
bió posteriormente en la po
licía y en “Radio Popular” 
de Alicante.

El C. G. V. protesta por las 
amenazas terroristas contra 
el turismo frapcés

Bomba en 
un hotel

A las 11 de -la mañana, 
ha hecho explosión un arte
facto en el hotel “Cimbel” 
de Benidorm, que ha causa-

El artefaco explosivo es 
de pequeña importancia, y 
de características similares 
al que ha estallado esta ma
drugada en el establecimien
to “Foto Rueck...

En la zona de Benidorm 
ha sido reforzada la vigilan
cia policial, y están alerta
dos los servicios de bombe
ros, ambulancias y bancos 
de sangre.

El C.G.V. 
protesta por 
amenazas de ETA 
contra turistas 
franceses

pública en general que este 
tipo de hechos puede con
ducir a un importante sector 
de la industria relacionada 
con el turismo a “un calle
jón sin saüda”.

Reacción 
en Francia

MALAGA: 
EXPLOSIONADO
UN ARTEFACTO

MALAGA, 29 (Europa Press).— Miembros del equipo de 
desactivación de explosivos de la Policía Nacional han 
explosionado a las once de la mañana un artefacto colocado 
en la plaza Qüeipo de Llano, en el centro de Málaga.

El artefacto había sido colocado en una papelera 
pública, y fue descubierto por un barrendero. Este, avisó a 
un policía municipal quien comprobó que del paquete, del 
tanaño de una caja de zapatos, colgaban dos cables y dos 
baterías.

Llamada la Policía Nacional, el artefacto fue 
explosionado tras acordonar la zona. El explosivo era de 
poca importancia, y no ocasionó daños materiales.

La Consejería de Turis
mo del Consejo General 
Vasco en un comunicado 
hecho público ha denuncia
do la amenaza de ETA (mili
tar) contra los turistas fran
ceses, cahficándola de “into
lerable e insolente”. En el 
comunicado, la Consejería 
de Turismo hace un llama
miento a la opinión púbhca, 
a la sociedad vasca, y en es
pecial a los sectores directa
mente imphcados en el tu
rismo, “para que se sumen 
a esta condena ante este ti
po de actitudes, que al már- 
gen de consideraciones éti
cas, están deteriorando de 
modo alarmante una situa
ción que puede convertirse 
en irreversible y en la que 
los principales afectados son 
los trabajadores y empresa
rios que participan en las 
empresas turísticas”. Final
mente la Consejería de Tu
rismo del Consejo General 
Vasco, advierte a la opinión

La mayor parte de las
grandes agencias de turismo 
parisienses declaraban ayer 
no haber registrado aún nin
guna reacción negativa acer
ca de sus ventas de reservas, 
billetes y de estancias en Es
paña, a raiz de la decisión de 
la organización separatista 
vasca ETA de realizar una 
campaña armada contra el 
turismo.

La campaña de ETA 
fuen-—precisan las mismas___  

bss— no ha suscitado hasta
ahora anulaciones de reser
vas. Los clientes del “Club
Mediterranee” ■parecen
confiados” —se ha asegura
do en la sede de esta organi
zación turística. En otras 
agencias de viajes —se dice— 
sin embargo, que algunas 
personas “se plantean la 
cuestión” y preguntan antes 
de salir si hay riesgo.

El terrorismo en zonas turísticas españolas

FUERTE REPERSUSION 
EN EL EXTRANJERO

Hoy en 
Mondragón, 
funeral por el 
etarra asesinado

'rios de una empresa, interna
cional de seguridad.

Iberduero considera inne
gociable la presencia del per
sonal de seguridad mientras 
que los trabajadores no 
acepten la misma por esti
mar que los trabajos de vigi
lancia los pueden realizar las 
empresas nacionales que los 
cubrían hasta ahora con los 
propios servicios de seguri
dad de Iberduero.

En relación con estos de
sacuerdos, consultadas fuen
tes de Iberduero señalan que 
dicha empresa llegó a un 
pacto con los trabajadores 
en el que se contemplaban 
dos cuestiones diferencia
das por un lado, la reduc
ción de plantillas a medida, 
en que fueran concluyendo 
las obras, y por otro, la 
adopción de cuentas medi
das de seguridad se consi
deren convenientes.

La primera medida se ha 
venido desarrollando, ha
biéndose reducido en 1.000 
el número de trabajadores y 
continuando en la actuali
dad unos 4.000 las obras de 
construcción de Lemóniz, 
sin problemas.

En cuanto al segundo ca
pítulo, al haber surgido este 
desacuerdo Iberduero pro
pondrá dguna mediación o 
arbitraje que señale la in
terpretación adecuada que 
corresponda al acuerdo refe
rido. Iberduero considera, 
por el momento, que la nue
va empresa de seguridad cu
yos servicios han sido con
tratados, queda plenamente 
comprendida en el pacto 
adoptado entre los represen
tantes de los trabajadores y 
la empresa Iberduero.

aprobado por la asamblea de 
parlamentarios vascos y re
presentado en Madrid.

Participarán Javier Arza- 
llus, del PNV; José Antonio 
Maturana, del PSE-PSOE; 
Juan Maria Bandres, e Ina- 
qui Albistur, de Euskadiko 
Eskerra; Ignacio Latierro y 
Juan Sanmartín de Esei y 
por último Carlos Carnicero, 
del Partido Carlista.

Decreto de 
bilingüismo: 
extra ñeza vasca

Los "tour operators" se han visto 
obligados a bajar los precios, mientras 
las anulaciones de viajes son continuas

MADRID, 29 (ARAGON/expres).- 
Hoy, la Prensa de Madrid destaca en sus 
informaciones todo lo referido a las anu
laciones de viajes a España a consecuencia 
de las últimas acciones terroristas de ETA. 
La inquietud en los medios turísticos es 
intensa y se teme por las repercusiones 
negativas que estos actos de terror puedan 
traer.

Y así es cómo “El País”, en su edición 
de esta mañana, informa que “poco des
pués de la explosión ocurrida el miércoles 
en el complejo PYR, de Fuengirola, varias 
fañiilias que allí estaban alojadlas hicieron 
sus maletas y regresaron a sus países res
pectivos. No tardaron en conocérselas pri
meras reacciones de algunas agencias, que 
anunciaron su propósito de reconsiderar 
sus programas turísticos con destino a la 
Costa del Sol.

También se publica en el referido ma
tutino matritense que miles de turistas 
ingleses que pensaban pasar sus vacacio
nes en España han decidido cambiar de 
planes dirigiéndose hacia otros países 
mediterráneos. Según un informe que se 
publicó en Londres, se ha sabido que los 
“tour operators” británicos se están vien
do obligados a vender los pasajes de los 
vuelos charter” entre Inglaterra y España 
a unas dos mil pesetas ida y vuelta, e in
cluso a tan bajo precio encuentran dificul
tades para colocarlos. Y eso que habían

previsto un año en la venta de billetes y 
plazas hoteleras de la Costa del Sol y Cos
ta Brava.

Indudablemente tras las noticias de la 
explosión de Fuengirola y el artefacto en
contrado en Torremolinos, y las bombas 
de Benidorm, las cosas se han puesto mal 
para nuestro turismo, una de las primeras 
fuentes de ingresos de nuestra economía.

Y con Francia ocurre algo muy pareci
do. La primera página de un periódico po
pular lanza estos títulos a toda página: 
“Cuando se acercan las vacaciones, una 
advertencia debe tomarse en serio: los tu
ristas franceses, amenazados en España 
por los terroristas de ETA”.

Algunas agencias de viajes interrogadas 
a este respecto han declarado que “hay 
que esperar algunos días para pronunciar
se con certeza”. “Al margen del peligro 
que pudiera representar las amenazas de 
ETA para los franceses que piensan pasar 
sus vacaciones en España, es palpable el 
esfuerzo que desarrollan los franceses 
contra el turismo en España, y esto no só
lo en alguna Prensa, sino a nivel adminis
trativo”.

Como se sabe, las previsiones turísticas 
para este verano en España ya, eran nota
blemente inferiores a las de otros años. 
Las bombas terroristas, pueden ser el tiro 
de gracia para este gran sector de la eco
nomía nacional.

El funeral en memoria 
del refugiado vasco Enrique 
Gómez Alvarez, muerto en 
un atentado ocurrido el pa
sado lunes en San Juan de 
Luz, se celebrará hoy a las 
ocho en la parroquia de 
San Andrés de Mondragón.

Los restos mortales serán 
trasladados hoy viernes a Vi
toria donde serán inhuma
dos. El furgón con el cadá
ver se detendrá en Mondra
gón, donde está prevista la 
celebración del funeral. A

Mitin en apoyo 
del estatuto 
de Guernica

Hoy, a las ocho de la tar
de, en el frontón Anoeta 
se celebrará al igual que an
teayer en Bilbao, un mitin 
unitario en favor y apoyo 
del estatuto de Guemica. En 
este asto participarán las 
fuerzas políticas que apoyan 
el proyecto de estatuto

“Estoy totalmente sor
prendido y extrañado por la 
actitud que ha tomado el 
Ministerio de Educación con 
respecto a la orden para la 
aplicación del decreto de 
bilingüismo. Mi impresión es 
que se ha producido un 
cambio radical en, la posi
ción del Ministerio, cuyo al
cance no estamos en este 
momento en condiciones de 
medir. Ignoramos si este 
cambio es general para la 
educación en el País Vasco 
o si se trata de un. hecho 
particular en el propio Mi
nisterio”. De esta forma se 
ha manifestado el consejero 
de Educación del Consejo 
General Vasco, Carlos San
tamaría, en una rueda de 
Prensa celebrada ayer tarde 
en San Sebastián, en rela
ción con la entrevista man
tenida en Madrid con . el 
ministro de Educación, se
ñor Otero Novas, para tratar 
el tema de la orden de apli
cación del decreto de bilin
güismo para el País Vasco.

Según Carlos Santamaría 
el texto presentado por Ote
ro Novas, que todavía no ha 
sido cotejado y estudiado 
con profundidad por parte 
de la Consejería de Educa
ción cón el anterior borra
dor, coloca el decreto de bi- 
hngüismo vasco en un plano 
inferior al catalán y situa
ción al C.G.V. en un papel 
secundario, al ser rechazada 
su función como órgano 
operativo y decisorio, con 
lo que su espíritu de ente 
preuatonómico se pone en 
contradicción.

tal 
un 
do 
Al

efecto se ha convocado 
paro parcial, coincidien- 
con la hora del funeral, 
término de la ceremonia

religiosa, los restos morta
les de Enrique Gómez sal
drán hacia la capital alavesa 
donde recibirán sepultura.

Los parientes y organiza
dores de este acto, han invi
tado a todo el que lo desee a 
acompañar con sus vehícu
los al cadáver hasta Vitoria.

Lemóniz: los 
técnicos de 
seguridad siguen 
sin poder entrar

Los trabajaaores de la 
central nuclear de Lemóniz 
han acordado seguir impi
diendo la entrada en el recin
to de obras a los funciona-'

exprès
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PRESUNTO GRAPO, 
ASESINADO EN PARIS

Se trata de un españoLdelineante 
industrial de profesión

PARIS, 29 (Efe).— Francisco Martín Izaguirre, residente 
español en París, de 42 años de edad, fue asesinado a tiros en le 
tarde de ayer. La Brigada Criminal de la Policía francesa no 
desecha la idea de que se trata de un crimen de origen politicé' 
ya que según las informaciones policiales Martín Izaguirre fue 
simpatizante de los "Grupos de Resistencia Antifascistas Primero 
de Octubre" (GRAPO). j

El asesinado estaba comiendo en un restaurante chino d® 
distrito once de" París, donde lo hacía habitualmente, cuando do 
sujetos "de aspecto mediterráneo", según los testigos, s® 
dirigieron hacia él y el primero, alto y delgado, sacó una pistola® 
hizo cinco disparos que alcanzaron en la cabeza y el abdómen 
Martín Izaguirre. ..

El español, delineante industrial de profesión, muP 
instantáneamente. Los dos individuos salieron tranquilamente o 
restaurante, y el que le disparó arrojó el arma a una alcantan

; 58^
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Pleno del Congreso Según un. sondeo 
de "Mundo Obrero

Administración de Jnsticia DISCREPANCIAS 
SOBRE LA POSIBLE 
REVISION SALARIAL

SflSKS PROBtiMAS
MADRID, 29 (Logos).- El pleno del Congreso aprobó 

en la tarde de ayer una proposición no de ley del Grupo 
Comunista, defendida por el señor Ballesteros, por la que se 
retiran las reservas primera y tercera contenidas en el instru
mento de adhesión de España al Convenio Internacional 
sobre Derechos Políticos de la Mujer.

Estas reservas, que se 
retiran por aprobación uná
nime de la Cámara, se refie
ren a la equiparación entre 
el hombre y la mujer para 
ser electora y elegible y ocu
par cargos públicos.

A propuesta del Grupo 
Centrista, la moción comu
nista fue matizada en el sen
tido de recomendar que la 
retirada de las reservas se 
haga con respecto a lo que 
la Constitución establece 
en su artículo 14 sobre el 
orden de prelación en la su
cesión a la Jefatura del 
Estado así como que se haga 
también una reserva en lo 
que se refiere al recluta
miento y a las condiciones 
de prestación de servicios en 
las Fuerzas Armadas.

PROBLEMAS 
EN JUSTICIA

En el capítulo 
terpelaciones, el 
cuchó una del 

de las in- 
pleno es- 
socialista

vasco señor Maturana, quien 
intervino para exponer la 
situación caótica de los juz
gados y tribunales, especial
mente en el País Vasco, con 
faifa de personal, escasez de 
recursos y de retribuciones 
económicas, instalaciones 
Sencientes, etc. El ministro 
Se Justicia, señor Cavero, 
le respondió que los proble
mas de Administración de 
Justicia existen en todo el 

Denuncia "Reconquista

'CAMPANA ANTIMILITAR
MADRID, 29 (Efe).— "Es evidente 

que se ha iniciado una nueva campaña 
antimilitar y que los hechos no se pro
ducen espontáneamente, sino de modo 
organizado”, afirma “Reconquista” (re
vista de pensamiento militar), al comen- 
wr, las pasadas “jornadas antimilitaris
tas” de la Asociación Cultural de Eco
nómicas (Somosaguas) y los insultos a 
o na banda de música de la Legión.de Le- 
ganés.

“Aquí lo que se pretende es, simple
mente, impedir que España se acerque a 
ono de los dos grandes bloques arma-

dos mundiales que renuncie incluso a 
fuentes de energía esenciales porque son 
capaces, subsidiariamente, de proporcio
nar armamento nuclear, y que se con
vierta en impopular cualquier gestión 
potenciadora de la defensa", añade el 
comentario.

“De esté modo debilitada —concluye 
“Reconquista”— nuestra patria adopta
ría la posición más conveniente para el 
otro gran bloque mundial, que aumenta 
gigantescamente su arsenal nuclear y ex
porta sin tregua armamento, aunque, 
eso si, con el marchamo de “antiimpe
rialista".

territorio de la nación. Fal
tan evidentemente medios 
personales y materiales que 
en algunos casos, en cuanto 
a plantilla se refiere, no lle
gan ni siquiera a cubrirse, 
y las retribuciones son poco 
estimulantes para que acuda 
más personal a las oposicio
nes por los distintos Cuer
pos de la Administración de 
Justicia.

El ministro se refirió a 
la existencia en el Congreso 
de un proyecto de ley que 
amplía las plantillas de los 
distintos Cuerpos de la Ad
ministración de Justicia y 
aumenta las retribuciones de 
los mismos, a fin de hacer 
frente a esta grave situación.

CAMACHO CONTRA 
LA FORD

El diputado comunista 
señor Camacho, interpeló al 
ministro de Industria sobre 
la falta de cumplimiento de 
los compromisos laborales 
por la empresa “Ford Espa
ña” a la que acusó de in
cumplir los derechos sindi
cales y laborales, despedir a 
trabajadores, intransigencia 
con la negociación colecti
va, incumplimiento de sen
tencias de Magistratura, exi
gencia de condiciones “leo
ninas” al Gobierno y de 
beneficios fiscales e indus
triales para su instalación”.

El ministro de Industria 
contestó al interpelante que 
ese pleito entre Comisiones 
Obreras y la empresa Ford- 
debía sustanciarse ante los 
tribunales y no ante la Cá
ndara. En cuanto al grado 
de cumplimiento de los 
compromisos industriales de 
la empresa Ford, el ministro 
expuso una serie de datos y 
cifras que demostraban que 
los beneficios de que goza 
la empresa Ford de acuerdo 
con la legislación vigente e 
iguales a los que gozan otras 
empresas del sector, han ser
vido para que la empresa 
Sobrepase ampliamente los 
compromisos industriales 
previstos, sobre todo en el 
orden de la producción y 
de la exportación.

■ Falta personal, recursos e 
instalaciones

■ E/proyecto de Estatuto 
Gallego entró ayer 
en el Parlamento

ENTRA EL ESTATUTO 
GALLEGO

Los parlamentarios galle
gos entregaron al presidente 
del Congreso, Lan delino La- 
villa, el proyecto de estatuto 
de Galicia en un breve acto 
celebrado a primeras horas 
de la tarde de ayer en el 
despacho oficial del presi
dente de la Cámara.

La entrega oficial fue 
realizada por el presidente 
de la Asamblea de Parla
mentarios, Antonio Rosón, 
quien pronunció unas pala
bras poniendo de manifiesto 
la importancia de esatuto y 
las üusiones que suscita en 
el pueblo gallego.

“Mantendremos la misma 
actitud con el estatuto galle
go que con el vasco y el ca
talán. Y no habrá discrimi
nación de ningún tipo por 
nuestra parte”, ha manifes
tado D, Felipe González, 
presidente del Grupo Parla
mentario Socialista en el 
Congreso, en relación con 
el proyecto de estatuto de 
Galicia y en el transcurso 
de una rueda de prensa a 
la que han asistido repre
sentantes de los parlamen
tarios socialistas gallegos, 
vascos y catalanes.

El Sr. González afirmó 
que “la igualdad en el tra
tamiento no significa igua
litarismos. Los estatutos, 
marcan, por su propia natu
raleza, hechos diferenciales, 
pero los socialistas partimos 
de los principios de la no 
discriminación ni privile
gios a favor de unas regiones 
sobre otras y del incremento 
de la solidaridad entre to
dos ios pueblos de España”.

Por su parte, José Luis 
Rodríguez Pardo, dijo que, 
“el estatuto quizá no calme 
las aspiraciones que quisiera 
haber expresado el PSOE, 
pero lo logrado es funda
mental, sobre todo para po
ner en rodaje a los gallegos 
en su propio gobierno”.

Explicó asimismo el con
tenido de estatuto, del que 
destacó de manera especial 
la definición de Galicia co
mo nacionalidad histórica y 
comunidad autónoma; la 
creación de un Parlamento 
gallego, la constitución de 
la Xunta y de un Tribunal 
Superior de Justicia de 
Galicia, así como lo relati- 

''Vo a las competencias auto
nómicas en todo aquello 
que no afecte a las propias 
del Estado. “Para nosotros 
es importante —dijo— el re
conocimiento de Galicia 
como tal, y que el sistema 
de acceso al Parlamento re
gional sea por eL sistema 
proporcional”.p-------------------------------
Un óptico de Barcelona

TRAFICABA COIV UIV 
PRODUCTO FARMACEUTICO 

OUE ADQUIRIA 
CON RECETAS FALSAS

BARCELONA, 29 (Logosh-
La policía ha detenido a un 
individuo presunto traficante de 
un producto farmacéutico 
llamado Masibamato, 
compuesto de anfetaminas y 
que obtenía mediante recetas 
falsificadas.

Desde hace algún tiempo, 
señala la policía, inspectores de 
policía de la Comisaría Santa 
Coloma de Gramanet 
(Barcelona) tenían 
conocimiento de que en varias 
farmacias de dicha población y 
de Barcelona, se vendían, bajo 
receta médica, extraordinarias 
cantidades de un producto 
farmacéutico, compuesto a base 
de anfetaminas denominado 
Masibamato, cuyo uso dada su 
composición, podría afectar 
gravemente a la salud pública.

Los inspectores de la citada 
Comisaría -según informa la 
Jefatura Superior de Policía- 
comprobaron que las recetas 
utilizadas para obtener el citado 
medicamento, se hallaban 
falsificadas, sin que los médicos, 
cuyo nombre figuraba en los 
membretes de las recetas, 
tuvieran conocimiento de su 
venta y hubieran prescrito el 
producto. Como resultado de 
estas investigaciones y tras 
efectuar numerosas gestiones en 
diversas farmacias de Santa 
Coloma, se logró detener 
"infraganti” a Francisco Diez 
Martínez, de 33 años óptico de 
profesión con domicilio en

MADRID, 29 (Logos).— “Mundo Obrero” ha rea
lizado un sondeo para recabar los criterios que las 
distintas fuerzas sociales mantienen con respecto a la 
posible revisión salarial en el caso de que se sobrepase 
el 6,5 por ciento del índice de precios al consumo. 
Tomando como principal punto de referencia las 
recientes palabras del ministro para Asuntos Econó
micos, Abril Martorell, en las que manifestaba que en 
el caso de que se rebase ese 6,5 por ciento se tomarán 
las medidas oportunas para mantener el poder adqui
sitivo de los salarios, pero que, en cualquier caso, “la 
solución que se tome excluye la renegociación de los 
convenios”, el citado diario recoge la opinión de 
varios expertos sobre el tema.

Arturo Gil, responsable de las relaciones laborales 
de la CEDE manifiesta que “se tendrían que revisar 
los convenios que hubieran incluido una clausula que 
estableciera la revisión si se superaba el 6,5 por cien
to”.

Por su parte, una autorizada fuente empresarial, 
que no cita “Mundo Obrero”, afirma que “cuando 
conozcamos estas medidas haremos pública nuestra 
opinión, ya que de momento no la tenemos for
mada. Aunque desde ningún punto de vista acepta
mos una renegociación de convenios”.

Juan Ariza, secretario de organización de CC. 00, 
asegura que “estamos dispuestos a negociar con el 
Gobierno o la patronal para examinar las repercusio
nes del incremento del coste de la vida. Nuestro obje
tivo va a ser defender el poder adquisitivo de los sala
rios, ya que no podemos consentir el que se sufra una 
pérdida como consecuencia de haber llegado al 6,5 
por ciento. Considero que tiene que ser una recupera
ción automática, sin que se excluya a ningún conve- 

. nio, como parece intentar el Gobierno. Esto sería 
inadmisible”.

Finalmente, José María Zúfiaur, miembro de la 
ejecutiva de UGT, manifestó que “la revisión debe 
repercutir en todos los convenios sin ningún tope, 
tiene que ser automática y con un porcentaje simUar 
al incremento experimentado por los precios. Esta 
revisión, debe efectuarse sobre el salario real de los 
trabajadores.

Barcelona y Andorra, a quien le 
fueron ocupados 10.800 
comprimidos de Masibamato, 
preparados en bolsas de plástico. 
Cada una de estas bolsas 
contenía unas seiscientas 
pastillas.

También se le intervino 
-añade la nota policial- una 
relación con el nombre y 
dirección de farmacias de 
Tarrasa, Badalona, Mataró, Prat 
de Llobregat, Cranollers, Santa 
Coloma y Gramanet y 
Sardañola, con anotaciones de 
las ciudades citadas, así como 
diversos impresos de recetas que 
utilizaba para adquirir los 
fármacos en cuestión.

Por otro lado, fue localizada 
la imprenda donde el detenido 

No se ha recibido ninguna invitación

LOS REYES NO 
VIAJARAN A LA URSS

MADRID, 29 (Logos).— “Los Reyes de España no 
viajarán próximamente a la Unión Soviética, entre otras 
cosas, porque no se ha recibido ninguna invitación ofi
cial, han informado a la agencia Logos en la Oficina de 
Información Diplomática. .

Las mismas fuentes han confirmado que Andrei Gro- 
miko, ministro soviético de la URSS, visitará España el 
próximo mes de noviembre. “Entonces, no se descarta la 
posibilidad de que Gromiko formule una invitación para 
que los Reyes visiten oficialmente la Unión Soviética y 
sólo entonces —han precisado las citadas fuentes—se es
tudiará la posibilidad de la visita real y de las fechas más 
convenientes, pero pensar que los Reyes visiten la URSS 
en el mes de enero, no tiene base. Por el momento, no 
hay preparado ningún viaje de ios Reyes”.

ya había efectuado un encargo 
de confección de 6.000 recetas.

Según se desprende de las 
investigaciones, Francisco Diez 
Martínez en unión de un 
individuo apodado "El Pío" 
domiciliado en Andorra 
traficaba a través de esté 
Principado con el Masibamato 
que introducía en diversos 
países de Europa, especialmente 
en Bélgica, Holanda y 
Luxemburgo. "El Pío" le pagaba 
al detenido mil pesetas por cada 
frasco de 60 comprimidos del 
citado producto, cuyo precio en 
la farmacia es de 126 ptas.

El detenido y el 
medicamento intervenido han 
sido puestos a disposición de la’ 
autoridad judicial competente.
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Respuesta con sello de urgencia

ESCRIBIAMOS ayer del nerviosismo que habíase 
apoderado de la Costa del Sol a consecuencia de 
las acciones terroristas de ETA, y hoy, desgraciada

mente, hemos de insistir sobre el tema, porque la des
moralización.y la inquietud de los turistas que pasan 
sus vacaciones en Marbella, Estepona, Fuengirola, etc., 
empiezan a llenar las carreteras del éxodo hacia sus 
países de origen.

Pero “¿qué pasa aquí?", se preguntan las gentes 
de aquellos lugares, para que una sicosis de miedo 
colectivo nos sitúe a las puertas de la ruina y del 
paro. ¿Acaso no tiene el Gobierno medios para cor
tar tan asoladora imagen? ¿Es que dos petardos son 
suficientes para poner en fuga a millares de turistas? 
Quizás sí. Para el Gobierno, para los representantes 
del Gobierno esparcidos por el mundo y que cobran 
en buenos dólares-oro, ha llegado la hora de la prue
ba de fuego. Han de actuar con todas sus potencias 
políticas, humanas y morales, para restaurar la ima
gen del veraneo español.

Se dice que todo el litoral del Mediterráneo, 
desde la punta de Cádiz hasta las playas de Ro
sas, vive atento, cejijunto y preocupado por esta 
tremenda amenaza del "goma-2" que se cierne 
sobre la primera y gran industria nacional, que 
es la industria turística. Todas las fuerzas eco
nómicas, políticas y sociales del litoral mala
gueño se ha movilizado. Pero, ¿y el Gobierno? 
¿qué ha hecho? Hasta ahora, según el rumor pú
blico, muy poca cosa: enviar algunos refuerzos 
de las F. 0. P.

Pero en este litoral, el problema no es sólo 
de metralletas y de "goma-2". Dicen ios ente
rados, que el problema es de esa invasión de 
gentes de malvivir de todos los continentes 
que unos por salario, otros por golfería, muchos 
por delincuencia común y no pocos por las 
drogas, han convertido aquella franja del lito
ral español casi en una nueva galaxia en la 
que caben todos los desafueros.

La respuesta del Gobierno en la situación 
actual, tiene que llevar sello de urgencia. En 
ello nos van muchos miles de millones.

Sustituye a Julio Merino

PEREZ VARELA, DIRECTOR 
DE "EL IMPARCIAL

MADRID, 29 (Europa 
Press).— El diario “El Im- 
parcial” ostenta hoy én 
su cabecera el nombre 
del periodista Jesús Pérez 
Varela como director del 
periódico, en sustitución 
al hasta ahora director, 
Julio Merino.

“El Imparcial” infor
ma en su página nueve de 
este cambio en la Direc
ción. Pérez Varela tomó 
ayer posesión del cargo.

t-i aiariu dice, ai respec
to: “El periódico sigue su 
marcha. Una marcha dia
léctica, crítica, más vol
cada hacia el análisis que 
hacia la pasión”.

En cuanto al nuevo di 
rector, Jesús Pérez Varela 
nació en Redondéla (Pon
tevedra), cursó estudios 
de Filosofía, Radiodifu
sión y Televisión, y se 
gradúo como periodista 
en la Escuela Oficial de 
Periodismo de Madrid.

Declaración de Hacienda

NO HABRA
PRORROGA

MADRID, 29 {Logos).-"No 
va a haber ninguna prórroga del 
plazo para la presentación de las 
declaraciones del Impuesto so
bre la Renta y sobre el Patrimo
nio", ha manifestado a Logos el 
secretario general técnico del 
Ministerio de Hacienda, don 
Joaquín Soto Guinda.

El plazo de presentación 
concluye mañana, y, como se 
recordará, ya ha habido un mes 
de prórroga, puesto que el pla
zo debería de haber concluido 
el 31 de mayo último.

"Hay que acostumbrarse a 
que cuando se nos dice una fe
cha, sea esa la fecha tope para 
cumplir con nuestras obligacio
nes", manifestó.

De todas formas, la presen
tación de declaraciones una vez 
transcurrido el periódo volunta
rio que concluye el sábado 30 
de junio, tiene solamente el re
cargo del 5 por ciento sobre la 
cantidad a liquidar con Ha
cienda en las citadas declaracio
nes, y en cuanto a las declara
ciones que resulten negativas, 
tendrían una sanción mínima.

Respecto a la campaña publi
citaria y divulgadora sobre estos 
impuestos, el Sr. Soto Guinda 
ha manifestado que Hacienda ha 
gastado en el periódo mayo-ju
nio de este año una cifra supe
rior a los 35 millones de pesetas, 
destinados a las campañas publi
citarias de declaraciones de Im
puesto sobre la Renta y Patri-
monio. Respecto a otros 
puestos, la cifra destinada a 
blicidad se aproxima a 
quince millones de pesetas.

im- 
pu- 
los

Según "Confemetal

Por nuestra postura de mantenimiento del 
equilibrio internacional

LOS ACUERDOS NORTEAMERICANOS 
SERIAN EL PRECIO

MADRID, 29 (Logos).—“Los acuerdos norteamericanos serían el precio que habría 
que pagar por nuestra postura de mantenimiento del equilibrio internacional. Estos 
acuerdos, en el momento de su renovación, deberían negociarse de forma mas eficaz y 
firme sobre todo en este momento, en que existe la tendencia de nuclearización de Es
paña, con el enorme riesgo que esto lleva consigo si España ingresa en la OTAN”, ma
nifestó Fernando Morán, diplomático y senador del PSOE, en el coloquio sobre el in
greso de España en la OTAN celebrado ayer tarde en el Ateneo de Madrid.

En el coloquio participaron también el abogado Jaime Miralles y el comandante 
Luis Otero, que también se declararon en contra del ingreso de España en la OTAN.

í! M

SANTORAL: S. Pedro y San 
Pablo, apóstoles y Sta. 
Benedicta.

EL SOL sale a las 4,4/ y se 
pone a las 19,49 (hora solar).

LA LUNA sale a las 9,26 y se 
pone a las 22,53 (hora solar).

■ > aIRTXW
* En día ventoso, en nin

gún sitio hay reposo.

* En cortijo grande, el que 
es tonto se muere de 
hambre.

* En casa de mujer rica, ella 
manda y ella grita.

1236.— Femando III El Santo 
entra triunfalmente en Córdoba, 
hasta entonces en poder de los 
árabes. La famosa mezquita fue 
consagrada como catedral, 
dándosele el nombre de Santa 
Marta la Mayor.

1525.— Vencido y prisionero, 
después de la derrota de Pavia, llega 
a Valencia Francisco I, rey de 
Francia. Fue conducido al antiguo 
alcazar de Benisano, donde 
permaneció algunos días.

1539,- Carlos I nombra- 
gobernador general de Cataluña al 
joven marqués de Lombay, que más 
tarde subiría a los altares con el 
nombre de San Francisco de Borja.

1667.— Juan de Denis, de Parts, 
practica la primera transfusión de 
sangre. La realizó de un cordero a 
un hombre.

1 725.— Fallece Juan Manuel 
Fernández Pacheco, primer

Tiene 33 años y es profe
sor de Teoría de la Opi
nión Pública en el Centro 
Español de Nuevas Profe
siones. Colaboró en perió 
dicos gallegos, logró un 
premio nacional en Pren
sa juvenil, y en 1968 in
gresó en el “Arriba”, 
donde fue jefe de Regio
nal, crítico municipal y 
comentarista político. 
Fue director del gabinete 
de Medios de Comunica
ción Social de la Direc
ción General de la Juven-. 
tud. Se incorporó a “El 
Imparcial” desde la fun
dación del periódico, al
ternando su labor como 
columnista, en la sec
ción “Confidencialísimo” 
con el comentario políti
co en los periódicos “La 
Gaceta del Norte”, ARA- 
GON/expres y “Noroes
te”.

"EL ARTICULO 
32 DEL ESTATUTO 
DEL TRABAJADOR 
UN PELIGRO"
MADRID, 29 (Europa 

Press).— El último boletín de 
“Confemetal”, patronal del 
metal integrada en CEDE, 
afirma que es un peligro el 
artículo 32 del proyecto de 
ley del estatuto del 
trabajador, según el cual el 
tiempo de trabajo no podrá 
ser superior a 7 horas oiarias 
y a 35 semanales, en las 
actividades declaradas 
nocivas, penosas, peligrosas e 
insalubres, y no podrán 
realizarse horas 
extraordinarias salvo para 
prevenir o reparar siniestros 
u otros daños extraordina
rios y urgentes.

“Dado que en sectores 
como el sidero-metalúrgico y 
otros los conceptos de 
nocividad, peligrosidad 
penosidad e insalubridad 
están así específicamente 
denominados por los pluses 
que por estos conceptos se 
pagan dice “Confemetal” 
ello podría inducir a f»ensar 
que son estas las actividades 
a las que se refiere el 
presente artículo, y extender 
así a ellas el límite de 
jornada que para estas se 
impone. Por ello es 
imprescindible el cambio de 

, denominación y que sea el 
Gobierno, a propuesta del 
ministro de Trabajo, el que 
determine, en cada caso, la 
duración de la jornada, en 
atención a las condiciones o 
ambiente de la actividad de 
trabajo como hasta ahora ha 
venido haciéndolo con la ley 
de jornada máxima legal”.

mni

presidente de la Real Academta 
Española.

1863.— En la Real Sociedad 
Geográfica de Londres, los 
capitanes Speke y Grant refieren su 
descubrimiento de las fuentes del 
Nilo, anterior, por ir tanto, a las 
expediciones de Livingstone y 
Stanley.

1900.— Comienza a regir la 
Fundación Nobel.

1921.— Por vez primera en 
España, un sordomudo de 
nacimiento, Juan Marta la Fonta, 
recibe órdenes sagradas.

1930.— Encíclica de Pío XI 
"Non abbiamo bisogno”, dada en 
italiano y no en latín, para que 
llegase más directamente a los 
destitiatarios. El documento afirma

la inconciliabilidad de la Iglesia 
católica con los principios del 
fascismo y de todo totalitarismo.

1970 .— Se firma en Luxemburgo 
el acuerdo preferencial entre 
España y el Mercado Común.

1971 .— Inician el regreso a la 
tierra los cosmonautas soviéticos 
Dobrovolsky, Patseyev y Volkov, 
tras permanecer en el esfacio 
veinticuatro días. Despues de 
considerar un éxito toda la 
operación, los tres fallecieron antes 
de alcanzar la superficie terrestre.

1974 .— María Estela Martínez de 
Perón, vicepresidente de la 
R epública Argentina, asume 
interinamente la presidencia de la 
nación por enfermedad de su 
esposo, el presidente de la 
República.

1977 .— Vitela por primera vez el 
avión áe fabricación española C-101 
fabricado en la factoría Casa de 
Ge ta fe (Madrid).

a nw
MADRID, 29. (Efe).- 

Presiones bajas, de ori
gen térmico, se movie
ron por el sureste.

Pronóstico para ma
ñana: En Galicia y Can
tábrico, nieblas y nebli
nas matinales. Por el 
Duero y Extremadura, 
nubosidad diurna.

En las demás regiones 
nuboso, chubascos o 
tormentas dispersas. Las 
temperaturas seguirán 
moderadas.
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Rechazan la reforma de la función pública

"El funcionario municipal, 
coovertido en conejo de indias”

MADfífD, 29 fLogos).- "Aunque es necesaria ia refor
ma de /a función pública, no lo es, en absoluto, con carácter 
perentorio", afirma una de fas principales conclusiones de 
las /ornadas que sobre la función pública local ha celebrada 
la Asociación de Técnicos de Administración General y 
Técnicos Administrativos del Ayuntamiento Madrileño.

En las conclusiones se se
ñala que el funcionario está 
convencido de que se la ha 
convertido en “conejo de 
indias” sobre el que se ex
perimentan audaces innova
ciones que no son más que 
la cortina de humo con la 
que se ocultan- graves pro
blemas que los políticos de 
tumo son incapaces de re
solver.

Con todos sus fallos y 
eficiencia —se añade— la 
función pública se presenta 
un factor de estabilidad, que 
como la práctica del proceso 
democrático ha demostrado, 
beneficia a cualesquiera 
ideologías que se asienten 
en el poder.

Sobre la forma de llevar 
a cabo una reforma de la 
función pública, se impone 
su modernización y no una 
ruptura violenta con el pa
sado.

La reforma no debe res
ponder exclusivamente a las 
concepciones del partido 
que esté en el Gobierno, si
no presentarse como resulta
do de la colaboración de 
todas las fuerzas políticas 
con representación parla
mentaria. Una vía óptima 
podría ser la seguida por 
Gran Bretaña, establecien
do, al modo de comisiones 
reales, un órgano indepen
diente del Gobierno e inclu
so de las cámaras, que pre
parasen la reforma.

Sobre el anteproyecto de 
la ley de bases de la función 
PVblica las conclusiones son 
negativas y lo rechazan por 
cuanto ha sido elaborado 
con anterioridad a la Consti
tución, no responde al pro
cedimiento que se considera 
deseable para la preparación 
-de la reforma, parece estar 
inspirado por determinados 
cuerpos especiales que, su
brepticiamente habrían pre
tendido perpetuar sus privi
legios actuales.

Asimismo el anteproyec
to establece una estructura 
oe función pública revo
lucionaria que parece diri- 
®da, únicamente, a deshacer 
*os cuerpos generales que. 
Precisamente, fueron uno 
ue los logros de la reforma 
ue 1963 que, de haber sido 
uevada hasta sus últimas 
oon^cuencias, hubiera pro- 
oireido una evolución favo
rable de la función pública.

Tierno busca en 
bancos alemanes 
un préstamo

Durante su estancia en 
Alemania, el alcalde de Ma
drid, don Enrique Tierno 
Galván ha discutido la posi
bilidad de que el municipio 
madrileño obtenga un prés
tamo en condiciones excep
cionales del Banco Obrero 
BFG de Franckford, con el 
que aliviar la situación en la 
que se encuentra desde el 
punto de vista financiero el 
Ayuntamiento.

Según fuentes del Ayun
tamiento, próximamente se 
desplazarán a Madrid repre
sentantes del BFG, para es
tudiar sobre el terreno la 
fórmula más conveniente.

El profesor asistirá esta 
noche a una cena en la que 
estarán presentes los presi
dentes de los tres bancos 
alemanes más importantes: 
el Deutscher Bank, el Dres
den Bank y el Banco de 
Fomento Alemán a quienes 
el alcalde de Madrid plan
teará el tema de un posible 
crédito. Según las mismas 
fuentes los bancos interna
cionales estarían dispuestos 
a conceder al Ayuntamiento 
de Madrid esta ayuda ya que 
este tipo de operaciones son 
bastante usuales y no repre
sentan ninguna novedad en 
el mercado de capitales en 
Europa.

Madrid estaría dispuesto 
a entrar en ese mercado, 
siempre y cuando contase 
con el respaldo oficial del 
Estado.

UCD celebra tres 
cursillos de 
formación 
municipal

Durante este fin de sema
na se celebran en Puerto de 
Santa María (Cádiz), Sevilla 
y Toledo, tres cursos de 
formación ihunicipal para 
Alcaldes, concejales y cua
dros de Unión de Centro 
Democrático.

Organizados por la secre
taría de formación de UCD. 
cuyo titular es Antonio 
Vázquez, y en colaboración 
con la fundación “Humanis
mo y Democracia”, estos 
cursillos se insertan en el 
plan general de relanzamien-

BERLIN- El alcalde de Madrid, Enrique Tierno Galván, ha visitado el Berlín Oeste y 
se entrevistó con el alcalde de la ciudad, Dietrich Stobbe. En el centro de la foto 

aparece la esposa del alcalde'berlinés. Use Stobbe. (Telefoto Efe-Upi)

to del partido centrista, en 
el que se dedica preferente 
atención a las tareas de for
mación de militantes y cua
dros de UCD. Están previs
tos cursos similares durante 
la primera quincena de julio 
en todas las provincias an
daluzas, de las cuales ya 
han tenido lugar dos çn 
Huelva y Jaén.

3.180 millones 
suscripción de 
deuda pública 
municipal

Las Cajas de Ahorros 
catalanas suscribirán deuda 
pública municipal, por valor 

de 3.180 millones de pese
tas, con lo cual será finan
ciado el presupuesto espe
cial de urbanismo de 1978.

El alcalde y los tenientes 
de alcalde señores Abad y 
Maragall negociaron con los 
presidentes y directores ge
nerales de las Cajas de Aho
rros la colocación de títulos 
de la deuda pública mimici- 
pal. El encuentro acabó en 
acuerdo, en condiciones 
consideradas favorables por 
fuentes municipales, que 
señalan que la operación es 
más ventajosa que otra 
simüar efectuada por el 
Ayuntamiento de Madrid.

El Banco que nunca cierra

El alcalde barcelonés se 
ha trasladado a Madrid don
de mantiene entrevistas con 
los ministros Antonio Fon- 
tán, Jaime García Añoveros 
y Femando Abril Martorell. 
Con este último el tema a 
tratar es el contenido de un 
decreto ley de medidas ur
gentes, destinadas a incre
mentar la capacidad de in
gresos de los ayuntamientos. 
Esta disposición había sido 
reivindicada repetidas veces 
y a partir de la reunión de 
alcaldes celebrada reciente
mente en Valencia, contó 
con la conformidad del 
Gobierno.

PAG,

• Ayuda a 
las madres 
solteras

MADRID, 29 (Europa 
Press).- El Boletín 
Oficial del Estado 
publica hoy la orden del 
Ministerio de Sanidad y 
Seguridad Social por el 
que se conceden los 
beneficios del título de 
familia numerosa a las 
madres solteras con 
cuatro o más hi jos.

La orden que amplía 
esta interpretación ál 
caso de las madres 
solteras se fundamenta, 
según señala el 
pre ámbulo, en la 
Constitución, en cuyo 
artículo 39.2 establece 
que “los poderes 
públicos aseguran, 
asimismo, la proteccióii 
integral de los hijos, 
iguales estos ante la ley 
con independencia de su 
fíliación, y de las madres, 
cualquiera que sea su 
estado civil”.

El P.C.E. 
contra el 
cánon de 
televisión 
en color

MADRID, 29 
(Logos).- El Partido 
Comunista de España 
está en contra del cánon 
por tenencia de 
televisores de color, ya 
que- es un impuesto 
indirecto que grava 
igualmente al obrero que 
al capitalista, según ha 
manifestado la diputado 
Pilar Braho en una rueda 
de prensa, en la que 
anunció que el Grupo 
Parlamentario Comunista 
defenderá una enmienda 
a la totalidad del 
proyecto de ley de 
estatuto jurídico de radio 
y televisión presentado 
por el Gobierno al 
Congreso.

España, 
en la 
feria de 
moda de 
la URSS

MOSCU, 29 (Efe).- 
España cuenta con una. 
gran participación en la* 
feria internacional "Ho
gar y Moda 79", inaugu
rada el jueves en el par
que “Sokolniki” de Mos
cú.

El pabellón español 
ocupa 
2.300

una extensión de 
metros cuadrados 

que acogen a 121 empre
sas nacionales.

Por volumen de parti
cipación, España figura 
en cuarto lugar tras la 
República Federal de 
Alemania, Italia y Yugos
lavia.

Se lo lanzó un CENICERO CONTRA EL 
ALCALDE DE TARRAGONA

referida nota, dice lo siguiente:
^ue la Policía Municipal de Tarragona 

cío parte de la citada comisión de fun- 
ten^^^^^' todos sus miembros per- 

ecen a la Asociación Nacional de la Policía 
''^•^nicipai,

recrimina la.actitud tomada ante 
nocei^ autoridad local, aunque desco- 

los motivos que incitaron a tales actos.
tos miembros de la Policía Munici- 

fg ^^n^h Planteadas urgentes reivindicaciones. 
Preso ^jf^'t^tes como de calidad de trabajo, 

otadas al alcalde sin que hasta el momento 

hayan sido atendidas, pero que en ningún mo
mento están dispuestos a tomar actitudes como 
ias adoptadas por ciertos funcionarios munici- 
pa/es.

4.— Que esta asociación no tomará por lo 
acaecido ninguna actitud, ya que creemos que 
debemos regirnos por lo que dispone nuestro 
estatuto nacional.

5,— Que la Policía Municipal está creada 
por y para el pueblo de Tarragona, y que los 
representantes legítimos y democráticos de di
cho pueblo son los miembros del actual consis
torio a los cuales nos debemos por la ley por 
pundonor profesional.

Banco 24 horas 
del Banco de Bilbao
Abierto a cualquier hora 
del día y de la noche.
Les recordamos que 
el Banco 24 horas 
sigue abierto durante 
este fin de semana. BANCO^^HORAS

En la oficina del
Banco de Bilbao de:
Coso n.° 31
Baltasar Gracián, n.° 2

BANCO DE BILBAO
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con dosi
BARCELONA, 29 (Agencias).— Poco después de fas diez 

de esta mañana, el abogado del secuestrador López Baena y 
el comisario jefe de fa Brigada Criminal, pidieron a las fuerzas 
policiales que estaban situadas ante el Banco que se retirado. 
Los policías abandonaron los lugares altos donde se hallaban 
apostados, así como los agentes situados detrás de los coches.

y sus f 
que toe 
estado, 
dados e 
Roja p 
reconoc

ELPUE
LANZ^
LOS Al

Esta madrugada

en Madrid

TRES
GASOLINERAS
ATRACADAS

MADRID, 29 (Europa Press).— 
Tres atracos han sido perpetrados en 
la madrugada de hoy a otras tantas 
estaciones de servicio de Madrid, en 
el curso de los cuales los atracadores 
(en todos los casos han sido los 
mismos) han conseguido un botín 
superior a las 60.000 pesetas. En sus 
operaciones los malhechores han 
utilizado un R-5 de color blancoj 
matrícula M-2284-BG, robado a 
punta de pistola a Gonzalo Leal, 
durante la noche.

Por orden cronológico, el primer 
atraco fue cometido en la gasolinera 
de la calle Sierra Polar, a las 2,10 de 
la madrugada. Tras amenazar al 
empleado, Antonio Cerezo, con una 
pistola, los atracadores se apoderaron 
de la recaudación, 22.000 pesetas en 
total.

El segundo delito fue cometido en 
la gasolinera de la calle Ricardo Ortiz 
número 44, de donde se llevaron 
15.000 pesetas que el empleado 
Venancio Sanz, tenía en la cartera.

El tercer asalto fue instantes 
después, en el surtidor de la carretera 
de Barcelona, kilómetro 6,600, de 
donde se llevaron la recaudación que 
el encargado, José López tenía en ese

DOS NORTEAFRICANOS 
DEJARON ATADO A 
UN TAXISTA EN UN 
BOSQUE DESPUES DE 
ROBARLE

momento, consistente en 
35.000 pesetas.

La Policía realiza gestiones 
localizar a los atracadores.

unas

para

GERONA, 29 (Efe).- Dos 
norteafricanos que habían alquilado 
un taxi en la localidad de Olot 
dejaron atado a un árbol a su 
conductor, después de robarle doce 
mil. pesetas y diversos objetos 
personales.

Los hechos ocurrieron cuando los 
dos norteafricanos requirieron los 
servicios en Olot del taxista Eugenio 
Domenech, para que los llevara a 
Figueras.

Antes de llegar a la localidad de 
Santa Leocadia de Algamada 
obligaron al taxista a bajar del 
vehículo, lo desnudaron y lo ataron a 
un árbol en un bosque cercano. Tras 
apoderarse del dinero huyeron en el 
taxi, que abandonaron 
posteriormente en un campo de trigo, 
donde el vehículo quedó encallado, al 
perecer por la poca práctica de los 
ladrones en conducir.

El taxista, tras un período largo de 
tiempo, pudo liberarse de las 
ligaduras y llegar hasta el cuartel de la 
Guardia Civil, en donde denunció el 
robo. Tras proveerse de ropa, 
emprendió viaje de regreso a Olot.

El señor García, comisario de 
la Brigada, salió del Banco, 
cogió uri automóvil “124” de 
color marrón, y lo colocó fren
te a la puerta del Banco His
pano Americano. Entró de 
nuevo en el Banco y volvió a 
salir, esta vez encañonado por 
el secuestrador López Baena. 
El atracador le obligó a entrar 
en el coche.

El automóvil emprendió la 
marclja e inmediatamente apare
ció una motocicleta, conducida 
por un civü. Los efectivos poli
ciales le impidieron la marcha 
para posteriormente averiguar 
que el motorista era un policía 
vestido de paisano. Sin embargo, 
hecha la identificación, el poli
cía emprendió la persecución del 
coche en el que se fugaba el 
secuestrador con el comisario y 
el abogado. Inmediatamente de-

trás salieron otros tres coches 
con policías en persecución del 
Seat “124” en que huía López
Baena.

Poco después salieron del
Banco los rehenes. Uno de 
ellos declaró: “No nos han 
tratado mal. Hemos pasado 
miedo en alguna ocasión. Hubo 
un momento en que nos ame
nazaron’'.

GRAN DESPLIEGUE 
POLICIAL

La actitud de los secuestra
dores era de arrogancia e iban 
encañonando a sus rehenes. El 
abogado defensor, de quien era 
propiedad el coche, se ha puesto 
al volante con un atracador a. su 
lado mientras el jefe de la Briga
da Criminal, Miguel Angel Gar
cía, con el otro atracador ocu-

paban el asiento trasero.
El automóvil ha emprendió, 

la marcha por la calle Caspepai । 
girar por la avenida de CarlosII 
en dirección a la Gran Víi 
Inmediatamente después c : 
arrancar, ha salido -de las pros 
midades y a gran velocidad «f 
Dolicía de paisano en una mol, 
de gran ciclindrada.

Se sabe que la policía 1 i 
efectuado un gran despliegue ¿ i 
fuerzas para poder controlarle Ï 
movimientos del vehículo en q# ' 
viajan atracadores y rehenes. Te ¡ 
das las salidas de la ciudad está! 
vigiladas y parece que tambiei 
intervienen helicópteros en t 
operación.

La saüda de los rehenes ln 
revestido, por otra parte, gi^ 
emoción y se han desarrollad® 
escenas de nerviosismo y ®, 
alegría al abrazarse los relien®!
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22 horas de
BARCELONA, 29 (ARA— 

GON/expres y Agencias).— El 
encierro de los atracadores con 
sus rehenes ha durado unas 22 
horas en la sucursal del Banco 
Hispanoamericano de la calle 
Caspe de Barcelona.

Alrededor de las seis cuarenta 
y cinco^ horas, un miembro de 
la Policía corrió hacia la entrada 
del Banco y gritó: “Ya está bien. 
No hay derecho”. Los dos atra
cadores hicieron caso omiso de 
los gritos del policía y colocaron 
a los rehenes sentados junto a la 
entrada del Banco, mirando ha
cia la calle.

Respecto a uno de los atraca
dores, López Baena, de 27 años, 
y no de 29, como se dijo ante
riormente, “Efe” ha podido sa
ber que pesa sobre él la solici
tud por parte del fiscal de doce 
años de reclusión por un delito, 
y que estuvo anteriormente en la 
cárcel.

Es precisamente López tsaena 
quien llevó la voz cantante de 
los dos secuestradores, pues el 
otro, Rodrigo Fernández, se 
mostraba partidario de pactar 
con la Policía e, incluso, de en
tregarse.

LOS SECUESTRADORES EN 
LAS ONDAS

La locutora de Redio Nacio
nal Encarna Sánchez consiguió 
sostener una conversación tele
fónica con Luis López Baena, 
uno de los dos atracadores.

La entrevista fue trasmitida 
en directo por la citada emiso
ra. El delincuente se mostró 
sereno en todo momento, si bien 
aseguró que no le importaría 
morir de llegar a producirse una 
intervención policial.

La popular locutora le propu
so hablar tranquilamente cara a 
cara, lo que fue aceptado por 
López Baena. Acto seguido. En
carna Sánchez se traslado al 
lugar del suceso, donde declaró 
que “por las buenas podría con
seguirse algo, pero que de otra 
manera Luis López sería capaz 
de todo”. A continuación soli
citó de la Fuerza Pública poder 
acceder a la entidad bancaria, 
sin que le fuera autorizado.

Unos 30 periodistas y alre
dedor de 100 policías se man
tenían a la expectativa en las 
proximidades del 141 bis de la 
calle Caspe.

López Baena, conocido como 
“El Macarra” manifestó a través 
de los micrófonos de Radio Pe
ninsular que se afirmaba en sus

palabras pronunciadas anterior
mente a través de otra emisora 
barcelonesa.

El atracador manifestó qo® 
“estmos aquí' encerradas doca 
personas. Ellas tendrán que co
mer, fumar, etc. Yo, a pesai" 
mío, se lo impido, pero bien 
sé que estas personas cada *ez 
están más agotadas”.

“Hasta que no se nos entre
gue el coche —indicó el atraca
dor—no depondremos nuestra 
actitud”.

A preguntas del locutor, q/J® 
le suplicó que protegiese la vida 
de los secuestrados, el mencio
nado atracador dijo: “No quiero 
hacerles daño, pero si no queda 
otro camino tomaremos una de
terminación”.

El atracador habló con voz 
cansada muy pausada, y dio la 
impresión de encontrarse bas
tante sereno. La entrevista se 
realizó poco después de la una 
de la madrugada.

LIBERADA UNA REHEN

A las nueve y cinco minutos 
de la noche, los atracadores dei 
Banco Hispano - Americano 
dejaban en libertad a otro de 
sus rehenes. Se trataba de Marja 
Antonia Alonso, empleada d® 
aquella sucursal bancaria, que a® 
encuentra embarazada de cuaf®
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y sus familiareSt Aunque parece 
que todos se encuentran en buen 
estado, algunos han sido trasla
dados en ambulancias de la Cruz 
Roja para ser sometidos a un
reconocimiento médico.

EL PUBLICO INTENTO 
LANZARSE SOBRE 
LOS ATRACADORES

En el mismo momento en

o.
mprendié 
Caspepai ■ 
; Cariosi 
Gran Vi: 
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que han salido a la calle los dos 
atracadores con sus dos rehenes, 
se ha producido entre el público 
presente un fuerte movimiento 
de acercamiento hacia ellos. La 
policía había montado un cor
dón de seguridad a considerable 
distancia del lugar. Los miem
bros de dicho cordón han tenido 
que emplearse a fondo para con
tener el movimiento de la gente 
y en algunos lugares se ha llega
do a producir un desbordamien
to.

La actitud de algunas de’ las 
personas que empujaban era de 
sunple curiosidad; sin embargo, 
en muchos otros el deseo era de 
lanzarse hacia los atracadores.

salvar la vida de 
LOS REHENES A 
Toda costa

i pocos minutos de ser 
UDerados, uno de los rehenes del

Banco ha declarado a los perio
distas:

“No hemos sufrido daños. 
Los atracadores insistieron en 
que aguantarían todo lo necesa
rio hasta que les fuera facilitado 
un coche para huir. Yo no sé 
por qué los atracadores se nega
ron a recibir alimentos. Los atra
cadores estaban nerviosos en 
unos momentos y otras veces 
tranquilos. Nos colocaron frente 
a la ventana por si los policías 
disparaban contra ellos”.

El jefe superior de policía de 
Barcelona, por su parte, ha de
clarado lo siguiente:

“La policía hizo el ofreci
miento a los secuestradores de 
que los rehenes deberían quedar 
libres y que, a cambio, podían 
Uevarse con ellos al abogado se
ñor Sáinz y al comisario de la 
Bijgada de Asuntos Judiciales, 
señor García. La policía consi
deró que era preferible salvar la 
vida de los rehenes. Una vez 
aceptado el acuerdo, los atraca
dores emprendieron la huida en 
el coche que les proporciona
mos. El abogado y el comisario 
decidieron colaborar volunta
riamente”.

El señor Callejas confió, en el 
curso de sus declaraciones, que 
los atracadores serían detenidos, 
pero manifestó su satisfacción 
por el hecho de que los rehenes

estuvieran todos 
cuanto tengamos 

a salvo. “En 
noticias con-

cretas se las comunicaremos a 
toda la prensa”, terminó dicien
do el jefe superior de la policía 
de Barcelona.

De acuerdo con el curso que 
sigue el vehículo en el que viajan 
los dos atracadores con sus rehe
nes, parece que su intención es 
la de abandonar la ciudad. Las 
últimas noticias que se tienen de 
la marcha del vehículo la sitúan 
en la avenida Meridiana, vía que 
enlaza con varias autopistas y 
carreteras en dirección norte.

LA NEGOCIACION

La negociación con los atraca
dores se aceleró a las ocho y 
cincuenta y cinco minutos de la 
mañana de hoy. El jefe de la Bfi-

gada Criminal, señor García, en
tró en mangas de camisa, en 
unión del abogado solicitado por 
los atracadores, señor Sáinz Vila, 
en el interior de la agencia del 
Banco Hispano Americano, 
donde se encontraban encerra
dos los atracadores con los re
henes.

Ambos hablaron con los atra
cadores durante diez minutos, y 
saheron de la sucursal bancaria 
a las 9,05.

Tras salir de la sucursal, los 
señores García y Sáinz Vüa se 
entrevistaron aUí mismo con el 
jefe superior de policía de 
Barcelona, señor Calleja.

UN ATRACADOR 
PIDIO GRIFFA

Hacia las nueve de la mañana, 
la policía había ofrecido una vez 
más alimentos y bebidas a los 
atracadores, negándose estos 
nuevamente a admitirlos, y soli
citando griffa el atracador López 
Baena.

Como otras anécdotas, cabe 
citar que varios ex reclusos, al 
parecer amigos de López Baena 
se encuentran en las inmediacio
nes de la sucursal bancaria para 
presenciar el desarrollo de los 
hechos.

Sobre las seis de la mañana 
fue robado de un coche, aparca
do en pleno cordón policial, su 
radio-cassette.

(e angustia
iterior- 
mísof’

ó que 
doce

ue C0' 
pesaf 

> bien 
Ja vez
entre* 

jtraca* 
iiestre

r, qu« 
a vide 
ncio- 
juiero 
quede 
na de-

n voz 
dio le

ba$' 
ita se 
a une

ñutos 
55 del 
¡cano 
o de 
Vlarie 
a de 
lie se 
uatro

otros dos rehenes 
liberado antes, a 

de la tarde, ha- 
sal ar ^•'■®ctor de la sucur- 
ciona habían dado instruc- 
a la o ’Î?’’? ^“® '^5 transmitiera 
la ¡ouo2 n'®’ y* después a 

García Guiu 
®*ntidds años de edad.

CULPA AL GOBIERNO

‘■®J®''’° general de la Fe- 
' ÜQT n’t ^s*etal de Banca de 
telearaür® Fernández dirigió un 
'‘ior\n'”®i ” ministro del Inte- 
cedaTi® ‘’“® solicitaba que ac- 
'¡edorac ’ peticiones de los atra
ca en epee^rados en Barcelo- 

de situaciones 
®denciat’ 1® ¿’’’previsibles conse- 
®ia “la «I? tiempo que denun- 
*’ernadn?““S?da actitud del go
cen I de Barcelona que
’«rio poniendo en 

'e *lda de los tra- pSÍ'2yc»í®n*®s". 
'^®nunri«c j se reiteran las

'’¡das y P®’íg''o de las me- 
‘n P®’' el Gobierno 
’ficinac k ‘*® seguridad en las 
íonsabii!?®^«“'•as, que han res- 

la ® ‘°® trabajadores 
que y pone de manifies- 

^«licíft J®i '^competencia da la 
y asoeculacionés de

los bancos con las empresas pri
vadas de seguridad no pueden 
ser pagadas con su vida por par
te de los trabajadores”

BELLOCH HABLO CON 
LOS ATRACADORES 
POR TELEFONO

El gobernador civil, señor 
Belioch Puig se personó ayer 
tarde ante la sucursal del Ban
co Hispanoamericano. El se
ñor Belioch parlamentó con 
los asaltantes, por teléfono, que 
habían solicitado poder salir del 
lugar con un coche, sin dinero y 
con dos rehenes, a lo que las au
toridades se negaron a princi
pio. La oferta de la autoridad era 
que los atracadores entregaran 
sus armas a su abogado, José 
Sáinz Vila y que posteriormen
te se acercara a la puerta del es
tablecimiento una furgoneta en 
la que penetraran los atracadores 
sin ser vistos por el público, y 
que sería custodiada por dos 
agentes de la Fuerza Pública, 
que tampoco llevarían armas.

Los atracadores durante la 
tarde intentaron por cuatro ve
ces salir de la entidad bancaria 
parapetados detrás de un rehén 
sin conseguirlo, ante la respuesta 
de la Fuerza Pública, con dispa
ros de aviso, en las cuatro oca
siones

DUDAS SOBRE 
LA NEGOCIACION

“Hasta las 5 ó 5,30 de esta 
madrugada no se tiene previsto 
conectar de nuevo con los atra
cadores”, manifestó a Radio Pe
ninsular el abogado, señor Sáinz 
Vila.

El letrado manifestó asimis
mo tras conectar con los atraca
dores a través del teléfono, que 
pese a que el jefe superior de Po
licía, señor Callejas Peinado, les 
había ofrecido toda clase de 
acuerdos y arreglos, sólo saldrían 
de la sucursal cuando les entre
gasen el coche y con dos rehe
nes.

Por último, al ser interrogado 
sobre las conclusiones que ha
bía sacado de la voz del atraca
dor con el que conectó, Sáinz 
Vila manifestó que tenía “la fati
ga natural después de permane
cer 10 ó 12 horas en el banco”.

Y LLEGA EL ACUERDO

Por fin, a las diez de la ma
ñana, fuentes policiales que par
ticipaban en la operación del se
cuestro de la calle Caspe, infor
maban a “Europa Press” que se 
negociaba con los secuestradores 
poner a su disposición un coche. 
Pronto el suceso entrará en una 
pueva fase.

Habla uno de ios rehenes

“Hbijios ¡lasailB 
maeliB mieila»
BARCELONA, 29 (Europa 

Press).— “En varias ocasiones 
hemos pasado miedo, en otras 
hemos estado tranquilos”, ha 
declarado a un redactor de 
“Europa Press” D. Luis Mares 
Beneyto, empleado de ventanilla 
de la oficina del Banco 
Hispano-Americano 
inmediatamente después de 
quedar en libertad.

“Hemos tenido mucho miedo 
—ha añadido— cuando la Policía 
disparaba y también cuando los 
secuestradores nos amenazaban. 
Nos dijeron en varias ocasiones 
que si no nos portábamos 
correctamente nos podía pasar 
algo. Por lo demás, la mayor 
parte del tiempo hemos estado 
tranquilos”.

Por lo que respecta a la salida 
de los atracadores y rehenes se 

conocen nuevos detalles, como 
que el secuestrador que 
apuntaba con su arma al jefe de 
la Brigada Criminal era López 
Baena. Asimismo dos de los 
rehenes han salido a la calle con 
ellos y les han acompañado hasta 
el coche, cerrando sus puertas.

En relación con la 
persecución a que es sometido el 
automóvil, fuentes policiales han 
indicado que va seguido por nos 
turismos sin ningún tipo de 
distintivos así como por una 
moto marca “Kawasaki”. Los 
dos turismos son un Seat 124-L, 
matrícula LE-9990-D, y un Seat 
133 matrícula B-6055-BW. Las 
mismas fuentes han indicado que 
no se utilizan helicópteros y que 
no se ha efectuado ningúna 
variación «n las condiciones de 
circulación normal en la ciudad.
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En la primera quincena de julio IBAÑEZ FREIRE

SUBEN LAS
TARIFAS
ELECTRICAS

MADRID, 29 (Logos).— “La subida de tarifas 
eléctricas va a ser tan urgente como se ha dicho”, se ha 
manifestado a Logos en fuentes próximas al Ministerio 
de Hacienda. Es posible que dichas tarifas tengan la 
autorización de incremento en la primera quincena de 
julio, pero no en el Consejo de Ministros que se celebre 
hoy.

igualmente se espera que se retrase algo>aunque sería 
cuestión de días—, la autorización de incremento de 
tarifas en Iberia para vuelos nacionales, y el transporte 
de mercancías por RENFE.

El ministro de-Hacienda ha intervenido fuertemente 
en la elaboración de nuevas tarifas que en su día fueron 
aprobadas por la Junta Superior de Precios.

LA OCU CONTRA LA SUBIDA DEL PRECIO 
DE LOS CRUDOS

Los usuarios de la energía de la Organización 
Consumidores y Usuarios (OCU) consideran que .._ 
existen razones válidas de costes para aumentar el precio 
de la gasolina y otros derivados del petróleo no 
subvencionados, en virtud de que los precios del crudo 
no justifican todavía ningún incremento mientras no se 
cumplan las amenazas de fa OPEP.

de 
no

Según una nota hecha pública por la OCU, si 
efectivamente se produce la elevación a 20 dólares barril 
como precio base para los crudos, el nuevo precio sería 
de 1.314,2 pesetas barril frente a 1.107,44 pesetas barril 
a raiz de la devaluación de 1977, cuando se fijaron los 
actuales precios de la gasolina. A juicio de la OCU, 
considerando que el aumento en el coste de materias 
primas que sena de un 18,7 por ciento, cualquier 
aumento que supere la aplicación de este porcentaje 
representaría un aumento de la presión fiscal, “que se 
pretendería camuflar atribuyendo a la OPEP lo que sólo 
en parte sería consecuencia de las decisiones de esta 
organización.

En la misma nota la citada organización se muestra 
contraria a la aceptación del concepto de “precios 
disuasorios” mientras no le ofrezcan soluciones 
alternativas de transporte colectivo al transporte 
individual.

Respecto a las medidas de racionamiento, aunque son 
consideradas más aceptables, afirman que incurren en 
faltas a los principios de equidad.

HABRA MAS POLICIA
MADRID, 29 (Europa 

Press).— El ministro del In
terior, Ibañez Freire, en de
claraciones a “Tribuna Po
licial", afirma que “es muy 
probable que se incremen
ten los efectivos del Cuerpo 
Superior de Policía”.

El ministro añade que el 
incremento será “no tanto 
en el número de nuevos 
funcionarios como en una 
más óptima organización 
dotada de mejores medios, 
para que su trabajo sea más 
eficaz”.

En la misma entrevista, 
Ibañez Freire, dice también:

De los Cuerpos de Seguri
dad del Estado lo espero to
do; sacrificio y abnegación, 
disciplina y humildad y, por 
encima de todo, amor a Es
paña.

Vamos a tratar de erradi
car los ataques que padecen 
los cuerpos de Seguridad y a 
convertir en aplauso las crí
ticas. Vamos a intentar que 
el Ministerio del Interior no 
sea el blanco propicio de 
críticas malitencionadas ni 
el saco de los golpes de 
apresurados y mezquinos 
intereses de minorías extre
mistas ni de “snobistas” de 
circunstancias. Y el mejor 
procedimiento para este 
cambio de imagen va a ser 
el diálogo y la eficacia.

El ministro del Interior 
es consciente de que la 
unidad de acción es un todo 
que está por encima de cual
quier circunstancia, los man
dos de cada uno de los cuer-

"Vamos a convertir en aplauso 
las críticas y a romper la corteza 
de la indiferencia y el miedo 
ante la agresión"

pos forman, con el ministro, 
un mismo cuerpo y de esta 
manera no puede haber fisu
ras y las relaciones siempre 
tendrán un punto de con
vergencia.

El esfuerzo, a veces so
brehumano, de los cuerpos 
de seguridad no sería frutí- 
fero si, en correspondencia, 
no buscamos la fórmula de’

una mayor colaboración del 
ciudadano. Tenemos que 
romper la corteza de la 
indiferencia, el miedo y la 
cobardía ante la agresión, 
tenemos que buscar en eí 
ánimo de cada persona de 
bien, un amigo y un colabo
rador leal. Y las fuerzas po
líticas responsables tienen 
que ayudarnos en este im
portante objetivo.

Sanroma, en el Congreso de la ORT

PODEMOS IMPLANTAR 
UN REGIMEN DE AMPLIAS 
LIBERTADES POLITICAS"

Honzontes MARSANS.
Los “horizontes más lejanos”

Compruebe hasta dónde pqeden llegar sus horizontes, porque 
con MARS ATSS podrá conocer: desde San Francisco a Honolulú, pasando por 
Kenya; los lugares más exóticos, las costumbres más ancestrales, las cultu
ras más desconocidas...

Viaje con HORIZOMTES hasta donde pocos han podido llegar y... 
a la vuelta cuéntele a sus amigos cómo es realmente el mundo.

Ukjs Precio
Solicite folleto sobre 

^stos y otros destinos y pague 
sus viajes aprovechando las 
ventajas de su tarjeta Diners.

KENYA 10 90200
SGDAnUCA 17 152.800
INDIA Y NEPAL 16 94.450
THAILANDIA, RUPINAS, 
HONG KONG, JAPON 18 130.850

MEJICO - EE. ÜÜ. 15 156.525
^eylan SINGAPGR 15 99.800
VUELTA AL MONDO 23 148.100

WAGENCIA DE VIAJES

ZARAGOZA: Paseo Independencia, 18-20. Tel. 23 69 68 
• Calvo Sotelo. 33. Tel. 21 92 05.

MADRID, 29 (Logos).— “En España 
existe la posibilidad de implantar un ré
gimen de amplias libertades políticas, 
con influencia notable de las fuerzas po
pulares en el aparato estatal. Y en parale
lo crear tal relación de fuerzas que hiciera 
posible descargar en buena parte el peso 
de la crisis económica no sobre los secto
res del pueblo, sino sobre el gran capital, 
de tipo monopolista”, A esta conclusión 
llega el informe presentado por José San
roma, secretario general de la ORT, en la 
inauguración del II congreso, tras analizar 
el fenómeno constatado a lo largo de los 
dos últimos años y que denomina “Enor
me entusiasmo de las masas por la recupe
ración de las libertades políticas y su afan 
por conseguir una mejora de su situación, 
cultural y material en el nuevo marco de
mocrático que se ha traducido en movili
zaciones de millones de personas”.

El extenso informe se refiere más tar
de a la fignificación de la lucha por la de
mocracia. “Cuando hemos actuado contra 
la restauración del fascismo, contra el te
rrorismo desefiabilizador, cuando hemos 
tratado de conformar ayuntamientos de
mocráticos, o de abrir cauces de influen
cia directa de las masas sobre el EStado, 
nos hemos propuesto objetivos que sin 
rebasar el marco de la democracia burgue
sa, tienen una trascendencia y un valor 
revolucionario ”,

AMPLIA LUCHA

En España hemos abierto un proceso 
constituyente de las nuevas formas que va

a llevar el Estado. Esto nos lleva a una 
amplia lucha por la democracia, para con
tribuir a moldear la estructura jurídica 
y política del Estado, para abrirle más 
campo de influencia al pueblo y dificultar 
el uso de los medios que tienden a mer
mar o anular la capacidad de actuación 
popular.

El informe de Sanroma se detiene más 
tarde en la cuestión nacional, definiendo 
el movimiento nacional y regional como 
democrático, antimonopolista y de ma
sas, en consecuencia netamente progre
sista y aliado estratégico del proletariado 
en su lucha por el socialismo.

Seguidamente Sanroma aborda la de
fensa de la soberanía e independencia de 
España frente al imperialismo y al hégé
monisme, encaminadas a combatir el 
control de la superpotencia que ya está 
asentada, y a cerrar el paso a la penetra
ción de la otra.

Por otra parte señala la necesidad de 
estrechar lazos con las fuerzas naciona
listas y regionalistas en la consolidación 
de la democracia, por la conquista de es
tatutos de autonomía de amplias compe
tencias.

Por último, el informe de Sanroma 
aborda el análisis de los resultados electo
rales, la actividad de relaciones intemacio- 
nales de ORT para concluir examinando 
la unificación con el Partido del Trabajo 
“un triunfo del marxismo-leninismo que 
ha de consolidarse y abrir amplios hori
zontes al partido que queremos cons
truir”.

LAS MEJORES FOTOS DE "ABC"
^'f^cjor del diario "ABC", Guillermo Lúea de Tena, y ei presidente de la Agencia

Lui^s Mana Anson, inauguraron anoche la exposición "Las mejores fotografías de 'ABC' 1978", prs¡^^' 
Agencia EFE. En la exposición, que permanecerá abierta —de 18 a 21 horas— 

el 31 de /uho se presenta una selección de fotografías, cuya temática abarca todos los campos informé’ 
ABC", durante el año 1978, y realizadas por el equipo de redactores gráficos dsl 

diario: Sanz Bermejo, Naranjo, Luis Alonso, Carchenilla, Luis Ramírez y José García. (Foto EFE).
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Toda una época del periodismo español

JUAN APARICIO:
'ímHi™ 

QMS ftmasHtf
MADfí/D, 29. (AfíAGO/y/exprss).- Para comprender bien e/ perio

dismo de nuestro tiempo, es preciso, desde iuego, haber conocido a 
Juan Aparicio. Remontarse a ia creación oficiai de ia Oficiai Escueta 
de Periodismo, en 1941.

Es muy difícii, de veras muy dificii, captar en pura iógica, ia perso- 
naiidad coiorista de este señor que fue ei primer director general de ia 
Prensa en España. Cuando fundó ia Escuela estaba en su primera etapa, 
porque disfrutó de dos: de 1941 a 1946 y de 1951 a 1957. Ahí se 
fraguaron ios nombres mas recalcitrants dei periodismo actual. Y, so
bre todo, se forjaron ias líneas maestras que han mantnido ia enseñan
za deiperiodismo pra'cticamen te hasta nuestros días.

Una cosa es evidente; todavía 
hoy Juan Aparicio está orgulloso 
de haber sido fundador de aque
lla Escuela.

-Usted ¿está satisfecho tam
bién del tipo de periodista que 
dio?

—Es muy difícil, porque Espa
ña, siendo la misma, ha cambia
do. Es... como una mujer que 
cambia con los años pero sigue 
siendo ella misma siempre. Por 
otro lado, la actual Monarquía y 
sobre todo el Parlamento están 
utihzando y sirviéndose muy 
bien de los que no hicieron, y al
gunos que sí hicieron se sirven 
muy bien de la Monarquía. Y o les 
proporcioné plumas y ayudé a 
los que creíamos que aquello era 
la verdad. Pero hay que pensar 
que el periodista se debe a un 
sueldo, se debe a una empresa y 
no se le puede exigir que- sea un 
héroe.

Las respuestas de Juan Apari
cio, como él mismo, son coloris
tas o, como prefiere, mediterrá
neas.

“CON BARBA Y SAN ANTON”

—Al fundar la Escuela de Pe
riodismo, ¿usted recibió consig
nas políticas?

—Nada en absoluto. Sahó así 
“con barba y San Antón y si no, 
la Purísima Concepción”. En eso 
franco era libén-imo.

— ¿Cómo estructuró usted la 
enseñanza?, ¿tuvo en cuenta al
gún otro modelo europeo?, ¿se 
debió a una noche de inspira
ción?

—Fue por tanteo. Había que 
tener en cuenta que España era 
'*na, grande y libre. De esa gili- 
Polléz el autor fui yo. Se me 
ocurrió en el año 31. Entonces, 
ap^e de las asignaturas o büga- 
torias, yo introduje un “menú” 
diverso: legislación, del trabajo, 
deporte, doxología, relaciones 
publicas...

— ¿Con qué criterios se selec
cionaba a los futuros periodis
tas?

—El primer año, el 41, que 
®u total se presentaron treinta, 
yo los reuní a todos y habla
dos. Y el que me había gusta
do, desde luego, entraba seguro. 
Desde luego, me tenía que gustar 
a mí. Después, la cosa çe hizo 
?íás molesta aunque tal vez más 
justa. Se exigía una memoria 
previa al alumno, y era yo quien 

y calificaba, y luego yo re
cibía a los alumnos uno por uno.

ESCRIBE;

Milagros 
Heredero

Después había un examen cuyos 
resultados coincidían siempre 
con mis opiniones. Si el tribunal, 
a veces, quería aprobar a otro.s 
pues se aprobaban. Yo no opo
nía en general más resistencia. 
A casi todos les concedí una be
ca para que pudiesen vivir.

—Y usted, don Juan, ¿qué 
concepto tiene de un periodis
ta? ¿qué seleccionaba en ellos?

—En periodismo, lo que no es 
intuición es conocimiento y ruti
na... Un periodista es un alma 
lírica. Un periodista debe ser un 
buen poeta para aguantar las co
sas tristes, tristísimas del perio
dismo...

— ¿Qué relación ve usted en
tre el periodismo y la política? O 
mejor dicho, ¿entre los periodis
tas y los políticos?

—Los periodistas hacen más 
la política que los políticos. Por
que los periodistas suelen ser me
nos analfabetos que los políti
cos. Recuerdo que Arias Salgado 
el que fue ministro de Informa
ción, solía decir que él sabía más 
que nadie porque se leía todos 
los días los periódicos y, además, 
“París Match”.

— ¿Qué porcentaje, don Juan, 
de periodistas “suyos” reconoce 
usted en el periodismo de hoy 
mismo?

—Pues, por lo menos, un cin
cuenta por ciento, sí. Porque si 
no permanecí de director de 
Prensa, ni de la Escuela, conti
nuó mi obra y yo seguí de profe
sor durante muchos años más, 
explicando. El poder lo ejercí 
con la mayor discreción posi
ble. Pero la lengua la tengo muy 
franca y lo que me parecía mal, 
lo denunciaba en la clase.
UN REPUBLICANO 
JACOBINO

— ¿Son los periodistas-poetas 
quienes han hecho la reforma 
poUtica en España?

— ¿Y quiénes son los otros? 
¿Los que han nacido alrededor 
de “El País” o “Cambio 16”? 
Creo honestamente que todos 
proceden de la Escuela, bien de 
la Oficial o bien de la de Pam- 

piona... En cuanto a la reforma 
ha sido hecha en España y fuera 
de España. Dice usted por los 
periodistas... también por los 
mandatarios que han recibido 
consignas, del Vaticano, de la 
plutocracia, del Kremlin, de los 
distintos intereses sociales y, pa
ra asustar a las beatas, diremos 
que de la masonería, y del mun
do judío y hasta del mundo afri
cano, marroquí, libio, tunecino, 
egipcio.

“Mi autoritarismo ha estado 
legitimado por el buen corazón”

"Los periodistas hacen más la 
política que los políticos, porque 
suelen ser menos analfabetos"

“He dicho siempre lo que he 
querido, pero sin ninguna 
ambición de conspiración”

— ¿Y cómo cree usted que de
ben ser los periodistas ahora? 
¿Sirven los poetas? ,

—Creo que tienen que ser los 
mismos de siempre pero en la 
oposición.

—¿Cómo se definiría usted 
políticamente?

— ¿Yo? Soy un republicano 
jacobino que quiere la defensa 
de sus fronteras nacionales y, si 
es posible, ensancharlas un poco. 
Lo más opuesto a mí es un giron
dino federalista.

— ¿No ha ejercido usted tal 
vez el autoritarismo?

—Ha sido un autoritarismo le
gitimado por el buen corazón. Y 
creo en la patria a pie juntillas.

—Y cuando le retiraron, ¿no 
conspiró?

—He dicho lo que he querido 
siempre pero sin ninguna ambi
ción de conspiración.

Por decir, en el año 67, Juan 
Aparicio se permitió críticas 
y palabras que le supusieron 
amenazas por parte del poder. 
Pero fue respetado.

— ¿Se ha arrepentido usted de 
algo?

—Una persona seria no debe 
arrepentirse nunca. Yo no he 
hecho vida social nunca. No he 
lamido el culo a nadie y perma
necido sin apuntarme a ninguna 
facción. He mantenido siempre 
mi independencia.

“FRANCO NO INFLUYO 
SOBRE MI”

— ¿En qué medida influyó 
Franco sobre usted?

— ¿Sobre mí? Hombre sobre 
mí, influir, influir... nada. En to
do caso, al contrario. Franco lie- 

gó a general, yo no pasé de sol
dado de segunda nunca.

— ¿Cómo enjuiciaría ahora la 
personalidad de Franco? en un 
sentido amplio.

—Ya ve, pasó unas papeletas 
terribles. Las pasó muy putas y 
sin embargo, ha muerto en la 
cama. Franco fue un hombre 
que vivió mucho, quizás demasia
do... Los años de su enferm'edad 
parkinsoniana, sobre todo. Los 
años que le serví lo hice con in

dependencia pero leahnente y no 
me arrepiento. Jamás me recibió 
con ningún honor especial ni pri
vilegio; siempre le vi en actos pú
blicos o protocolarios. Me dejó 

En la lucha contra el terrorismo

"A TODOS NOS TOCA 
ARRIMAR EL HOMBRO"

(Organo de la Asociación de 
Funcionarios de Policía)

MADRID, 29 (Logos).— España se está muriendo. El terrorismo quiere 
anegar con sangre de españoles, ya sean policía^militares o ciudadanos que 
meriendan en una cafétéria, la conciencia esperanzadora de la inmensa ma- 
yoria del pueblo, dice, entre otras cosas, un editorial de "Tribuna", órgano 
de la. Asociación Profesional de Funcionarlos del Cuerpo Superior de Potl~ 
da.

El paroxismo ideológico —sigue diciendo "Tribuna", no nos llevará 
a ningún lado. Reclamar torpemente las armas, tampoco. Solamente hay 
un camino: la unión dvica y solidaria de todos contra los terroristas. Y es
ta articulación hay que articularla en varios frentes y escalones. Por una 
parte, el planteamiento del problema sin grietas da los partidos políticos 
parlamentarios. De otra, la solidaridad moral de todos los que formamos 
parte de la vanguardia antiterroriste con los máximos responsables de su 
erradicación, as decir, con el Gobierno^solidaridad que, en lo que a noso
tros concierne, debe reflejarse en la acción incansable, en la aportación de 
datos para modificar o perfeccionar esta acción y en la Investigación ex
haustiva para desentrañar el terrorismo en sus raíces.

La labor de la justicia está muy clara. Su independancia política no de
be significar sustraerse del problema. De la grave responsabilidad que por 
supuesto tienen los jueces con el pueblo.

Por eso llama la atención que algún miembro de un tribunal constitui
do explique a los terroristas procesados que él no tiene animosidad, que se 
limita a cumplir con su deber y que Incluso ya era juez durante la Segunda 
República.

El terrorismo, termina diciendo al editorial, no es un problema de lof 
políticos, de tos jueces o de los policías. EsOe toáoslos españoles y a todos 

^nos toca arrimar el hombro.

hacer en Prensa con plena liber
tad.

—Le gustaba la poesía...
—Puede ser. La música, nada.
—Como a Napoleón. ¿Qué 

críticas pudiera usted hacer aho
ra sobre su Régimen?

—Los inconvenientes que veo 
son, como lé he dicho, su lon
gevidad y su familia. Sin embar
go hay que admirarle en el año 45 
cómo salvó la situación ante el 
eje. Proclamó por primera vez la 
monarquía ganándose el auxilio 
inglés, tomó relación directa con 
el cardenal Herrera y dio paso a 
los propagandistas de Acción Ca
tólica. Más tarde se entregó al 
Opus, y fue la calamidad máxi
ma.

Juan Aparicio ha jugado su 
papel político con coherencia. 
Al final, resulta sorprendente y 
muy conmovedor en un “duro”, 
una revelación tal vez ingénua 
pero consistente:

—He tenido siempre un arma 
secreta: mi mujer. Buena, com
prensiva, afectuosa y mi colabo
radora más eficaz.

En los periódos fáciles y más 
en los difíciles. Esta declaración 
es una prueba más de sinceridad 
y coherencia en Juan Aparicio. 
Pocos la harían.

— ¿Cómo definiría usted im 
fascista, don Juan?

—La palabra en sí italiana y 
viene de fascio. Por antonomasia 
es una palabra que emplean los 
comunistas para joder al próji
mo.
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva a A/e).—

I BARCELONA

La sesión de cierre de 
semana ha mantenido una 
tónica similar al resto de las 
jomadas. El retraimiento del 
dinero y la mayor presencia 
de papel ha originado algu
nos recortes en los cambios,

CASA timo
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5
Tels. 218064-228145

FÍNCA<S
FINCAS Olave. Unceta
97. Pisos todos Idssedoh 
(es. Locales comerciales. 
Hipotecas.

PredoDiiDan
las talas

aunque en términos genera
les se mantiene el equili
brio. Destacan entre las 
bajas las pérdidas de 4 
enteros en Dragados, 3 en 
Carburos y A si and, de 2 en 
Cepsa y Torras y en las 
eléctricas, -1,50 Hidrola, 
bajas de 1 entero ’en el 
grupo siderúigico. Tenden
cia a las repeticiones en los 
bancos industriales y des
censos en los comerciales, 
señalan do el Popular papel 
-4, con Banesto sin publicar 
cotización, cierre flojo.

I MADRID

Termina la semana con 
una sesión parecida a las 
precedentes donde predo
minan las bajas, con la 
influencia de las noticias so
bre encarecimientos energé
ticos. Los bancos'comercia
les, salvo el Santander que 
mejora 1 punto, recogen 
descensos entre 2 y 4 
enteros. En los industriales 
Bankunión mejora 3 y pier

den 5 Fomento, 2 Urquijo y 
1 Bankinter. Suaves descen
sos en las acciones eléctricas 
con las bajas máximas de 
2,25 en Cantábrico y de 1 
punto en Unión, e importes 
menores en el resto. En 
alimentación Ebro pone di
nero más 3 y en construc
ción e inversión destacan las 
bajas de 4 en Dragados y de 
3 en Popularinsa. Mejoras en 
monopolios, de 1 entero en 
Tabacalera y de 0,75 en 
Campsa y Telefónica. El 
departamento metalúrgico 
tiene alzas entre 1 y 3 
enteros y en las químicas 
con la excepción de oxígeno 
que gana 2, retrocesos de 2 
en Petromed, de 0,50 en 
Cros, Energía y Petróleo y 
de. 0,25 en Explosivos. Al 
cierre seguía la flojedad;^ 
Indice: 97,97, -0,50.

BILBAO ~~|

La sesión de cierre sema
nal de idénticas característi
cas a la anterior con realiza

ciones de beneficios sobre 
todo en el corro bancario. 
Han recortado las eléctricas 
los deterioros de las prece
dentes con ganancias, salvo 
Sevillana que pierde 0,75, 
subiendo 1 Hidrola y Vies- 
go, 0,75 Iberduero y 0,50 
recsa. Los valores que han 
operado del sector metalúr
gico lo hacen con diversi
dad de criterios y que mien
tras Hornos gana 0,50, 
Tubacex desmerece 1, que
dando i^al Olarra, Finan- 
zauto y Mènera. Dos bancos 
salen favorecidos en el ba
lance del día, Bakunión 
con 4 y Santander con 2, 
operando sin contrastes Bil
bao, Guipuzcoano y Quesa
da, para fluctuar negativa
mente con 4 Banesto y Cen
tral, con 3 Hispano y Popu
lar y 2 el Bancaya. Casi ine
xistente el grupo químico y 
en monopolios Telefónica y 
Tabacalera ascienden 1. Del 
resto de valores apenas mo
vimiento y cierre tranquilo 
y vacacional. Indice: 97,76, 
-0,01.

BOLSA de

BANCOS

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior..............................
Banco Central .................
Banco Español de Crédito . . . .
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander . .................
Banco Popular Español ..............
Banco de Bilbao............................
Banco de Vizcaya.........................
Banco Industrial de Cataluña .
Banco Occidental.........................
Banco Atlántico............................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . .
Sevillana.................
Cantábrico ...........
Eléctrica Viesgo . .
Hidro Cataluña . . .
Iberduero..............
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña
Penosa...................
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada . , 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos
Auxiliir F.C.

ALIMENTACION

Azucarara 
Ebro . . . 
Aguilas . .

Preced. HOY

223 220
264 269
304 301
256 254
265 263
337 338
246 242
273 269
276 274
152 152
163 163
247 ——
247 245
194 —

67,5 67,5
54 53,5
62,5 60
59 __
47,5 _ _
63,25 63
37 38
59 52
53 53
58,25- 58

23 24
50 —

12 12
44 —

55
241 _ _
55 55

EL PROGRAMA ECONOMICO DEL 
GOBIERNO

QUIMICAS

Petróleos......................................... 157,5
40,5
28,5

Explosivos................... .................. 157
Energías................... ................. 40

28

Reducir el paro del 8'5 al / por ciento, entre las líneas fundamentales
MADRID, 29 (Logos).— Dentro de unos días podría ser 

presentado a las Cortes del prograrna económico del Gobier
no, que ha sido realizado recientemente por el equipo del 
ministro José Luis Leal.

Este programa, que cons
ta de 600 folios, podría ser 
presentado reducidamente a 
las Cortes sobre un total de 
cien folios, según informa 
hoy el diario “Ya”. Este 
programa, en sus líneas fun
damentales señala la reduc
ción de la tasa del paro al

17 por ciento, del 8,5 ac-
tual. Con 
económico 
ciento.

un 
del

Los puntos

crecimiento 
país al 5 por

fundamenta-
les de dicho programa, se
gún el diario “Ya”, son los 
siguientes:

mSA DE DIVISAS

INFORMACION
FACILITADA POR

BANGO ZARAGOZANO
Cambios del día 21 de Junio de 1979

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA .....  
1 Dólar Canadiense . . 
1 Franco Francés . . . 
ULibra Esterlina .... 
1 Franco Suizo..  

a 100 Francos Belgas (com) 
I 1 Marco Alemán .... 
1 loo Liras Italianas .... 
1 1 Florín Holandés . . .
1 1 Corona Sueca...........
1 1 Corona Danesa ....
1 1 Corona Noruega . . .
1 1 Marco Finlandés . . .
1 100 Chelines Austríacos . 
1 100 Escudos Portugueses 
1 100 Yens Japoneses . . . 
1 loo Francos Belgas (fin).

65,972 
56,003 
15,262

141,345
39,360

220,885
35,459 

7,859
32,253 
15,308 
12,298 
12,849 
16,785

480,670 
133,871
30,132

66,172 
56,239 
15,326 

142,038
39,597

222.299
35,662 

7,893
32,430 
15,390 
12359 
12,913 
16,878

485,666 
134,824
30392

— Creación de puestos de 
trabajo suficientes para cu
brir las necesidades deriva
das del aumento de la pobla
ción activa, incorporación al 
mercado de trabajo de los 
inactivos por desanimo ante 
la situación laboral actual y 
por el saldo migratorio nega
tivo. Es decir, que el perio
do 1979 - 82 es imprescindi
ble crear 920.500 puestos 
de trabajo (una media anual 
de 230.125).

— Equilibrio sectorial 
adecuado, en particular me
jorar lás condiciones del me
dio rural y mayores dotacio
nes urbanas.

— Criterio de equilibrio 
regional.

— De 1979 a 1982 se se
guirá una política de reduc
ción de oferta de trabajo y 
la adecuación de la existen
te a las necesidades de la 
demanda, de forma que en 
el conjunto de periodo se 
reduzca como mínimo el 
volumen del paro entre 
200.000 y 250.000 perso
nas.

— Tratamiento adecuado 
del seguro de desempleo 
de forma que quede cubier
to el paro estructural.

El crecimiento del PIB

zo inversor necesario para la 
consecueción de estos ob- 
betivos oscilaba entre el 6 y 
9 por ciento de tasa media 
anual.
PRODUCTIVIDAD

En cuanto a los aumen
tos de productividad, el do
cumento estima que deberá 
moverse entre el 4 y el 5 por 
ciento. Este aumento debe
rá repetirse entre empresa
rios, trabajadores y Estado, 
a través de los márgenes los 
salarios y la fiscalidad la 
participación de cada uno 
de estos tres colectivos en la 
distribución del producto 
exigirá un serio debate pú
blico en el que subyacerá el 
modo de sociedad por la 
que se opta, por lo que di
cho debate no admite demo
ras en el tiempo.

La economía española 
deberá eliminar las trabas, 
restricciones e intervencio
nes ajenas a los principios 

- básicos de la economía de 
mercado, especialmente en 
los campos laboral, precios, 
financiero y exterior.

deseable (en torno al 5 por 
100) asegura un aume-^ito 
del empleo cuando el creci
miento de los salarios rea
les oscilen entre una redu
cción de un punto en ter
minos reales y 2 puntos de 
aumento del mismo. Es, 
pues, necesario, llevar a ca
bo una política de rentas 
de moderación salarial.

Por otra parte, el esfuer-

El documento de tra
bajo se divide en dos tomos, 
uno introductorio y otro de 
desarrollo. El primero cons
ta de dos capítulos, referi
dos a la política económica 
hasta 1979 y a la situación 
económica actual y previ
siones para 1979. El segun
do tomo desarrolla los te
mas de política económica 
a corto y medio plazo (em
pleo, inversión y sector ex
terior) y comportamiento 
del seçtor público a corto y 
medio plazo.

CONSTRUCCION

Dragados ......................................... 149
Urbis.............................................. 55
Inmobiliarias Metro...................... 80
Vallehermoso.............................. .. 93

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera.....
Unión Fénix . . .
Seat................
Renta inmobiliaria

74,25 
65

227,25 
112
335

50
55

145
55
80
93

75
64 

228 
119

51
56

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

IX AHORROS
IX ZARACOZa ARAOOn Y RiQIA

TRIBUNAL DEL CONCURSO OPOSICION 
A INGRESO EN EL CUERPO DE 

PROFESORES DE E. G. B. - 
TURNO RESTRINGIDO

Se pone en conocimiento de los aspirantes al Con
curso Oposición de Profesores de E. G. B. del Turno 
Restringido, que el comienzo de los exámenes Prue
ba “A” tendrá lugar el lunes, día 9 de junio, a las nue
ve de la mañana, en la Escuela Universitaria de Profe
sorado de E. G. B., (calle San Juan Bosco, 7).

Asimismo se comunica que el sorteo tendrá lugar 
el día 4 de julio, miércoles, a las 11 de la mañana.

banco do huesea...un banco de “ínteres "capital
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■ Gran 
repercusión 
en Brasil

BRASILIA, 29 (Efe).- El 
aumento de precios del petróleo 
dispuesto ayer por los países de 
la "OPEP” tendrá gran repercu- 

'sión en Brasil, país que importai 
más del 80 por ciento del crudo 
que consume, y deberá ser com- 

’'pensado con un incremento en 
las exportáciones generales.

Consultado por “Efe” en Bra
silia, el ministro de Hacienda, 
Carlos Rishbieter, dijo hoy que 
el aumento decidido por la 
“OPEP” estaba dentro de las 
previsiones del Gobierno brasi
leño, después del viaje que el mi
nistro hizo recientemente al ex
terior, y admitió que ese incre
mento constituirá un “impacto 
muy serio” para la economía 
mundia y, por consecuendia, 
para Brasil.

■ Nueva prueba 
nuclear rusa

WASHINGTON, 29 (Efe).- 
Los soviéticos realizaron el sá
bado pasado, 23 del corriente, 
una prueba nuclear subtérranea 
de gran potencia, que —en opi
nión de científicos norteamerica
nos— supera la los límites permi
tidos por un tratado concertado 
entre las dos nacion'‘s —informa 
el periódico capitdlicio “The 
Washington Post”.

Con arreglo a dicho pacto,fir
mado por representantes de 
Washington y de Moscú en 1974 
—pero que nunca llegó a tener 
vigor legal—, ambas superpoten- 
cias se comprometían a no llevar 
a cabo experimentos atómicos 
subterráneos de una potencia 
superior a las ciento cincuenta 
kilotoneladas.

“The Washington Post” daba 
cuenta ayer que el servicio de 
"inteligencia” (contraespionaje) 
norteamericano había calculado 
inicialmente la magnitud de la 
prueba soviética en unas doscien
tas kilotoneladas, y que existía 
un ochenta por ciento de proba'- 
bilidades de que la citada expe
riencia atómica rusa violara el 
tratado américo-soviético en 
cuestión.

■ Kissinger, en 
Egipto

EL CAIRO, 29 (Efe-Ap).— El 
ex-secretario norteamericano de 
Estado, Henry Kissinger, llegó 
ayer a esta capital en visita de 
cuatro días, lo que ha dado lugar 
a especulaciones en el sentido de 
que tratará de lograr un “refu
sio” permanente para el derroca
do Sha del Irán, en las conversa
ciones que sostendrá con el pre
sidente Sadat.

El Sha pasó algún tiempo en 
Egipto tras abandonar su país en 
enero último, y Sadat le ofreció 
asilo en repetidas ocasiones.

Kissinger dijo a los periodistas 
fin una conferencia de Prensa im
provisada en el aeropuerto que 
fii Sha “se encuentra actualmen- 
ffi en Méjico, por el momento. 
Por lo que la urgencia que hubo 
Pace meses de que encontrara un 
asilo seguro no existía en la ac
tualidad”.

Anadio que seis administracio- 
Pfis estadounidenses habían apo- 
rfido al Sha, por lo que “existía 
^na obligación, basada en razo
nas humanitarias, para ayudarle”.
„ Señaló a continuación que 
evidentemente, si el presidente 

^adat desea discutir conmigo di- 
cuestión estaré complacido 

tratar de ello, pero, puntuali- 
que mi visita aquí no es por 

uicho propósito”.
Kissinger se reunirá con Sadat 

fio Alejandría mañana sábado.
P Después de su estancia en 
■^gipto visitará Israel y tres paí- 
5fis arabes que han boicoteado 
® Egipto por haber firmado el 
yatado de paz con Israel: Ma
rruecos, Jordania y Arabia Sau-

------------------ ^ex tranjGrar PAG? Itt

Su artillería ha barrido varias localidades esta madrugada

BEIRUT, 29 (Efe-Afp).-- "El sur del Líbano ha vivido una de sus 
noches más largas", jalonada por violentos bombardeos de la artillería 
israelí y de las milicias cristiano Conservadoras sobre diez localidades, 
informa Radio Líbano (emisora oficial).

El fuego, que duró hasta la madrugada, ha "barrido las localidades 
de Juaya, Kana y Aitite (sector occidental) así como las regiones de 
Ras al Aiñ, Arabe Salim y Ansar, en las proximidades de la ciudad 
portuaria de Tiro, donde fueron heridas tres personas, según la radio 
y un comunicado de la agencia palestina "Wafa".

Las regiones de al Rachidieh y Bourj al Chemali (a la salida de Tiro),

en donde se hallan dos campamentos de refugiados palestinos, así 
como las de Charnail y los barrios populares de la periferia de Tiro han 
sido también bombardeados.

Varias ciudades del sector central (Nabatieh, cuartel general de las 
furzas palestino-progresistas para el sur del Líbano, Aichieh y Bazu- 
rieh) han sido atacadas. El este de Kaukaba (zona de las Finul) Kilya 
y Borghot han sido también blanco del fuego.

Diez personas resultaron heridas el jueves en el ataque de la artille
ría israelí contra el centro del Líbano. Varias posiciones de los "cascos 
azules" nepaleses fueron destruidas.

CATASTROFE 
EN ELMAR
CIVITAVECCHIA (Ita- 
fia). Fotografía tomada 
desde un barco en fa que 
se ve af carguero francés 
"Emmanuef De/mas" (a 
fa izquierda) y af petro- 
fero itafiano "Vera Ber- 
fingieri" ardiendo des
pués 
nado 
costa 
causa 
taron

de haber cofisio- 
a 20 miffas de fa 
de Civitavecchia, a 
de fa niebfa. fíesuf- 

muertos cuatro
hombres af menos y 
veinticuatro desapareci
dos, que se teme también 
hayan perecido. (Tefe- 

foto Efe)

Denuncia “Primavera de Pekín"

EL VICEPRESIDENTE
DEL PARTIDO SE HA 
CONSTRUIDO UNA 
RESIDENCIA DE 264 
MILLONES

PEKIN, 29 (Efe-Afp).- El 
vicepresidente del Partido 
Comunista chino, Wang Dong 
Xing ha sido acusado por el 
movimiento “Primavera de 
Pekín”, de haber utilizado siete 
millones de yuanes (unos 264 
millones de pesetas) para 
construirse una residencia 
privada. El “movimiento” 
solicita su juicio por “las leyes 
del Estado y la disciplina del 
partido”.

En un gallardete con la 
acusación y tres carteles rosados, 
pegados a última hora de anoche 
al “muro democrático” de 
Xidan, en el centro de Pekín, el 
autor del texto, éditorialiste de 
“Primavera de Pekín” ha 
precisado que el alto dirigente ha 
construido esta residencia en 
Zhongnanhai, la cir lad interior 
de los altos dirigentes chinos y 
sede del comité central del 
partido. Esta residencia abarca 
una superficie de 5.387 metros 
cuadrados y costó a 1.286 
yuanes el metro cuadrado.

“Con esta suma se habría 
podido construir viviendas para 
mil familias de obreros”. Se 
exige que Wang Dong Xing sea 
sometido a una investigación del 
ministerio fiscal del Tribunal 
Popular supremo y de la 
comisión de disciplina del 
partido. Ha engañado a los 
órganos centrales” del partido y 
de Gobierno, añade “Primavera

de Pekín’’, uno de los 
movimientos democráticos 
contestatarios más conocidos de 
la capital.

MITINES DE FEDAYINES 
MARXISTAS EN TEHERAN

TEHERAN, 29 (Efe).— Más de 40.000 guerrilleros fedayines del pueblo mar- 
xista se han reunido esta mañana en el campus de la Universidad de Teherán a 
pesar de las duras críticas de los dirigentes Religiosos iraníes.

Unos 250 activistas islámicos con gritos de "Islam es victorioso, el comunismo 
está derrotado", trataron infructuosamente de iniciar una convocatoria rival y se 
enfrentaron a los partidarios de los fedayines. Varios centenares de activistas islá
micos deshicieron el viernes pasado un mitin convocado por el Frente Democrá
tico Nacional, grupo político liberal.

El mitin fedayin de hoy significa una nueva demostración de fuerza de los 
izquierdistas de Irán, que se han quejado de la campaña pública lanzada contra 
ellos por el nuevo régimen y por el encarcelamiento de algunos de sus miembros.

Por otra parte se ha anunciado una reunión de líderes revolucionarios y gur 
bernamentales para el sábado en Qom a fin de ampliar el control oficial sobre 
los asuntos revolucionarios.

En medios religiosos iraníes se dice que el gabinete del primer ministro, Mehdi
Bazargan, se entrevistará con miembros del Consejo Revolucionario Secreto, pre
sidido por Jomeini, para salir del caos creado por comités revolucionarios. Es la 
primera sesión conjunta del gabinete y consejo revolucionario que œ conoce, aun
que si se sabe que miembros de ambas partes se mantienen en estrecho contacto.

CAMBARA DE

GRATUriA 
del 15 de Junio al 15 de Julio 

“la forma más segura de comenzar sus vocociones.”
NEUMATICOS

tíf Fufefa.

PONE A SU DISPOSICION UN SERVICIO TECNICO CRATUTO 
DE REVISION DE NEUMATICOSt TOPAS MARCAS EN: 
estación de serviciosTJOS ENLACES*
VIA HISPANIDAD, 87-89 (entrada ctra. Madrid)__________________

servicio de neumáticos 'J.MANUEL FARRA"
PEDRO CERBUNA, 23

EL BAZAR DEL NEUMAnCO
CONDE DE LA VINAZA, 18__________________________ ___________________

NEUMATICOS MZKRTINEZ
AUTOVIA DE LOGROÑO, Km. 13,6 Polígono "El Aguila" Utebo • Zaragoza

TODOS LOS DIAS: HORAS COMERCIALES. 
SABAIXiS Y DOMINGOS POR LA MAÑANA 
Servicio MICHELIN, PIRELLI, FIRESTONE
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«

so de las tropas insurgents^'

Futuro incierto

a ruptura ae iv*“ 
la República de N’ ¿

con el pueblo hermano nicaragüense-
rsssss®

Termina diciendo José Federic® 
Carvajal en el mencionado escrito <r 
PSOE considera la ruptura de 
diplomáticas con la República de j 
gua como un acto de solidaridad y "

El presidente de la comisión gestora

PAG.I 12 extranjero~ A/E - 29-6-79

Nicaragua. FUTURO I
SAN JOSE, 29 (ARAGON/ex- 

presb—

Doña Violeta Ramírez, viuda de 
Chamorro, me exterioriza su esperanza 
de que España sea el primer Estado 
europeo en reconocer a la Junta para 
la Reconstrucción de Nicaragua, 
constituida en San José de Costa Rica 

«como Gobierno provisional en el 
exilio. La viuda de Chamorro es uno 
de los cinco miembros de esa Junta 
que, probablemente, asumirá el poder, 
tras la caída de Somoza.

J.V. COICHERO
Enviado especia/

La mayoría de los miembros 
del Frente Sandinista creen 
más en la revolución que en 
el sufragio universal

Esperanzas de 
ruptura

Me recuerda doña Violeta que su 
marido —símbolo de la oposición 
democrática, asesinado en enero de 
1978— “había deseado visitar al Rey 
de España, pero se hizo imposible”. 
Pretendió verle durante su recorrido 
por Centroamérica en septiembre de 
1977, para lo que iba a haberse 
trasladado a San Salvador, pero 
Somoza le negó el permiso. Luego, el 
matrimonio Chamorro tenía previsto 
un viaje a España para marzo de 1978, 
que ya no pudo realizar.

Sergio Ramírez, miembro de la 
Junta por el “Grupo de los Doce”, 
(formado por intelectuales y 
empresarios), que viste traje bien 
cortado y corbata, “primus inter 
pares” entre los cinco miembros del 
Gobierno provisional, me dice que 
espera también el reconocimiento de 
España y cree que sería “ya tarde” el 
que Madrid aceptara como 
“beligerante” a la Junta. Tanto doña 
Violeta como él, estiman más 
importante para Nicaragua una ruptura 
del Gobierno español con Somoza, que 
la acción humanitaria que nuestra 
Embajada en Managua pueda realizar 
en esta fase crítica del conflicto. La 
ruptura acentuaría su aislamiento, 
precipitaría su caída y, en 
consecuencia, el final de la guerra civil.

El presidente de Panamá, Aristides 
Royo, acaba de recibir a los miembros 
de la Junta como representantes del 
“Gobierno legítimo de Nicaragua”. 
Royo ha visitado en fecha reciente 
Madrid y en octubre será anfitrión de 
Suárez, quien también vendrá a Costa 
Rica, uno de los países de 
Iberoamérica más comprometidos en 
la ayuda a los nicaragüenses 
antisomocistas, pero que aún no ha 
reconocido oficialmente a la Junta. 
Dada la imagen democrática dejada 
por el Rey Juan Carlos en sus diversos 
viajes por Iberoamérica y nuestra 
estrecha relación con los países del 
Pacto Andino, así como el “hilo 
directo” con la Cuba de Fidel Castro, 
en Iberoamérica se aguarda con 
impaciencia la postura de la madre 
patria en esta crisis de Nicaragua, en la 
que políticamente no deberíamos, de 
ninguna manera, “chupar rueda” de 
Estados Unidos. Aquí se espera una 
actitud española clara y definida, que 
pueda servir de guía a otros estados 
europeos.

El futuro de Nicaragua es, desde 
luego, incierto en grado sumo. He 
estado con los tres miembros más 
moderados de la Junta; el tercero 
Alfonso Robelo, ingeniero y 
empresario, “manager” metido a 
político, que representa al Frente 
Amplio Opositor. Los dos ausentes, 
Moisés Hassan, (líder del Frente 
Patriótico Nacional), y Daniel Ortega, 
(del Frente Sandinista), no hacen 
relaciones públicas para la Junta, 
porque están en la guerra. La Junta 
exhibe, pues, a un “trío” muy 
presentable, que cree en la democracia 
y en el sufragio universal más que en la 
revolución. He conocido a los que 
tienen ideas. Los otros tienen armas.

A través del “trío”, la Junta ha 
presentado en San José la plataforma 
política del futuro Gobierno 
provisional. Propugna para Nicaragua 
una democracia efectiva, basada en la 
participación política de todos los 
ciudadanos sin discriminaciones 
ideológicas, con la única excepción de 
los partidos que pretendan el retorno 
dei r---'rk-' ■

El nuevo Régimen
El régimen que propone la Junta, 

para reemplazar a Somoza tendrá un 
ejecutivo que será la propia Junta de 
Gobierno, y un poder legislativo que 
será el Consejo de Estado. La Junta, 
sin embargo, compartirá con ese 
organismo las funciones de gobernar, 
pues podrá promulgar leyes por 
decreto. El Consejo de Estado lo 
formarán 30 miembros délas distintas 
tendencias políticas que han integrado 
la oposición a Somoza.

No está previsto que se celebre en 
Nicaragua elecciones generales en 
plazo breve. Ramírez y Robelo lo 
explican, diciendo que el pueblo no 
está preparado para acudir 
rápidamente a las urnas y que ni 
siquiera existe un censo electoral. Una 
vez se decida convocar comicios, 
primero serán los municipales.

La economía de la futura Nicaragua 
deberá ser mixta, con un sector 
privado y otro socializado, (éste lo

integrarán los bienes confiscados a la 
famiHa Somoza, que es efectivamente, 
dueña de media Nicaragua: desde 
inmensos cafetales, hasta la Compañía 
Aérea Nicaragüense). En política 
exterior se elige la senda del “no 
alineamiento”, pero Ramírez insiste en 
el propósito de mantener buenas 
relaciones con USA. En doña Violeta, 
sin embargo, percibo cierta reticencia 
respecto a Washington. Está dispuesta 
a aceptar ayuda norteamericana, pero 
un tanto a regañadientes: “Porque será 
indispensable, para reconstruir el 
país”.

Sandinista de Liberación, que son __  
que están luchando contra Somoza y 
será el único cuerpo armado que 
quedará en Nicaragua. Ahí es donde

la^

Reducción del 
Ejército

Por supuesto, todo el Ejército, 
constituido por la Guardia Nacional de 
Somoza habrá de desaparecer. Las 
Fuerzas Armadas serán “reducidas” y 
tendrán como misión “el resguardo del 
orden público y la vigilancia de las 
fronteras”. El futuro Ejército estará 
integrado por las milicias del Frente

radica el riesgo fundamental de la 
Nicaragua “post-Somoza”. La mayoría 
de los miembros del Frente Sandinista 
creen más en la revolución que en el 
sufragio universal.

Del “trío” —Sra. de Chamorro, 
Robelo y Ramírez— el único que 
parece tener cierto temple político es 
Ramírez, aunque carece de 
experiencia. Doña Violeta da la 
impresión de mujer impulsiva, 
manejable y radicalizable en la difícil 
etapa por la que ha de atravesar su 
país. El exministro costarricense de 
Asuntos Exteriores, Gonzalo Facio, 
considera, que, sin una gran ayuda 
económica occidental, no podrá 
mantenerse, un Gobierno democrático 
en Nicaragua, porque en poco tiempo 
el pueblo estaría hambriento y se 
lanzaría a la calle, dispuesto a hacer la 
revolución. Solo un gran programa de 
reconstrucción nacional podrá abrir el 
camino a una convocatoria de 
elecciones libres, que garanticen la 
democracia.

Se espera con gran interés el final de lai nión de

SAN JOSE, 29 (ARAGON/expres).- 
Un indicio más de que la era Somoza es
tá tocando a su fin es que USA ha entra
do en contacto con el Frente Sandinista. 
Ayer tuvo lugar en San José de Costa Ri
ca un encuentro del embajador especial 
norteamericano, William Bowdler, con 
miembros del movimiento guerrillero ni-

caragüense. Parece que al O'! 
Washington le interesa conocefj 
vos no sólo de la junta de 
reconstrucción, sino también;

-O de 
itijeti- 
'0 de 

««./v/wiiovx ixwxwii, ojjitv loxí*"- j Andi
nismo, más radical, que contra grue
so de las tropas insurgentes.2-está 
dispuesta a apoyar el paso 
hcia la democracia, pero qnieg jedh

LA AYUDA DE CARITAS 
ESPAÑDLA, GARANTIZADA

MADRID, 29 (Logos).— Cáritas Espa
ñola envió anoche en el vuelo de Iberia 
núm. 961 vía Costa Rica, antibióticos por 
valor de dos millones de pesetas, en favor 
del pueblo nicaragüense víctima de la 
guerra. Se han tomado todas las garantías 
para que el cargamento llegue a su destino.

El último télex recibido directamente de 
la Cáritas nicaragüense dice: “Situación 
Nicaragua muy difícil, agradeceríamos 
niuchísimo, lo más pronto posible, medi
cinas,* en cantidades mayores que las se
ñaladas. Hacemos esta llamada a Cáritas 
Española, por las múltiples necesidades 
que tiene el pueblo nicaragüense, situa
ción conocida por vds.,, aquí hemos reci
bido noticias de que vds., están gestionan
do fondos de parte del pueblo español, 
para ayudar al pueblo nicaragüense. Urge 
respuesta para incluirla en nuestro plan 
de acción. La situación que estamos vi- 
vindo en Nicaragua es muy grave y es 
peor que el terremoto. Necesitamos to
da clase de ayuda del pueblo español a 
través de Cáritas Española, tenemos ga-

r^tía”. Firma el responsable de Caritas 
nicaragüense. En télex anteriores se con
firma la situación, cada vez más difícil, 
de Nicara^a. Caritas nicaragüense no pue
de comunicarse con los departamentos de 
León, Chinandega, Matagalpa, Esteli y 
MasaUa, sólo puede atender a Managua. 
Conrideran cuantiosos los heridos, los 
muertos, los huérfanos, las viudas y 
los desaparecidos. Sólo en Managua, 
Cáritas está atendiendo a 63. centros de 
refugio, con más de 60.000 personas, 
atendidas también por la Cruz Roja. Tam
bién está enviando alimentos a más de 
35.000 necesitados de 16 parroquias ma- 
nagüenses. Estos alimentos (leche, avena, 
arroz, fríjoles y otros enlatados) acaban 
de llegar de España, con Cáritas y la Cruz 
Roja, colaboran el arzobispo de Managua 
y las iglesias evangélicas.

EL PSOE SOLICITA LA RUPTURA 
DE RELACIONES DIPLOMATICAS 
CON NICARAGUA

del PSOE, José Federico de Carvaj^’.í 
ha dirigido en una carta fechada en » “I 
de ayer, al presidente del Gobierno, 
fo Suárez, informándole del acuerdo 1 
mado por la comisión gestora, de so J 
tar que el Gobierno español romp®^ 
relaciones diplomáticas con el Gob*® 
de la República de Nicaragua.

En el mencionado escrito, José 
co de Caiyajal expone como motivo o® 
ta decisión las continuas violaciones , 
los derechos del hombre en Nicara^^j 
la matanza indiscriminada déla Qoees 
tima la población civil, que sufre e® s 
nuos bombardeos y ataques por pnd® j 
los miembros de la Guardia Nación* 
Somoza.
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La cumbre de 
Tokio contra 
la subida 
del petróleo Se tomarán

las importaciones desde 
ahora hasta 1985
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EXPECTACION INQUIETANTE

lai nión del Parlamento

Ha(el embajador USA se ha 
punten contacto con el Frente 
Sapsta

tambiénj andi- 
le conH ?rue- 
irgentfiS' i está 
paso d® ligua 
ero Qidíi pejjj

que suija una nueva Cuba en Centroamé- 
rica.

El nuevo embajador norteamericano 
en Nizaragua, Pezullo, llegó ayer a Mana
gua con estrictas instrucciones de forzar a 
retirarse al presidente Somoza y de no 
presentar cartas credenciales ante el. Es
ta fortísima presión de USA, protectora 
tradicional de la dinastía Somoza, puede 
resultar decisiva para precipitar la caida 
del dictador y el final de la guerra civil.

medidas audaces
ANUNCIA CARTER

TOKIO, 29 (Efe).- El presidente norteamericano, Jim
my Carter declaró esta mañana a los periodistas reunidos en 
la Embajada de su país en Tokio, que las siete potencias 
industriales de Occidente han llegado a un acuerdo sobre 
cuotas nacionales de importación de petróleo desde ahora 
hasta 1985.

Aunque no se han hecho públicos los resultados de la 
cumbre, debido a que al parecer subsisten puntos de desa
cuerdo sobre la redacción definitiva de la denominada “de
claración de Tokio”, la declaración de Carter descarta las 
dudas existentes tras la larga noche de negociaciones cele
brada ayer y que se prolongó hasta primeras horas de esta 
mañana.

Los líderes de Estados 
Unidos, Gran Bretaña, 
Francia, República Federal 
de Alemania, Italia, Canadá 
y Japón anunciaron para 
más tarde una rueda de 
prensa conjunta en la que 
anunciarán los detalles del 
acuerdo alcanzado.

Aunque al parecer sigue 
existiendo un "punto clave 
de desacuerdo" que las 
fuentes no quisieron revelar, 
lo ya acordado incluirá cóm- 
promiso sobre limitación de 
las importaciones de petró
leo durante 1979 y 1980, 
además de otros que se pro
yectarán hasta 1985.

En síntesis, parece que 
Estados Unidos, Japón y 
Canadá aceptarán alargar sus 
restricciones en la impor
tación . de crudos hasta 
1985, coincidiendo así con 
la fecha decidida la semana 
última en Estrasburgo por 
los nueve países miembros 
de la Comunidad Económi
ca Europea.

ACEPTARAN LAS 
RESTRICCIONES

A cambio, los cuatro
miembros de la CEE asis
tentes a la cumbre de Tokio, 
—Franda, Gran Bretaña, Ita

En Managua se aguarda con expecta
ción inquietante el resultado de las delibe
raciones del Parlamento, que se reúne es
ta madrugada —hora de España— con ca
rácter de urgencia en el Hotel Interconti
nental, junto al búnker del presidente. 
Por lo visto, hay bastantes diputados has
ta hace pocos días incondicionales de 
Somoza que ahora abogan por su remm- 
cia ante la evidencia de que es imposi
ble mantener el régimen y prolongar la 
guerra civil sólo serviría para que conti
nuase la destrucción en todo el país.

Ayer se cumplió un mes de guerra 
civü, sin que en los campos de batalla se 
perfile un vencedor. So moza está F«r- 
diendo el control político y diplomático 
de la crisis, pero en el campo militar aún 
se mantienen fuertes sus tropas, que 
siguen conteniendo el avance en el fren
te sur, donde se lucha encarnizadamente 
y los insurgentes no logran ocupar la 
ciudad de Rivas. Comentando la situa
ción militar, Somoza ha dicho: “Los san- 
dinistas se han repartido el cuero sin ma
tar el venado”. En el sur se está librando 
la gran batalla entre los rebeldes y el Ejér
cito de Somoza, pero el deterioro político 
del presidente a nivel internacional es tal 
que a estas alturas un triunfo bélico sobre 
los insurgentes no le serviría para asegu
rarse la permanencia en el poder.

lia y República Federal 
Alemania — aceptaron 
tanto forzadamente que 
restricciones globales 

de 
un 
las 
de

importaciones de petróleo 
acordadas en Estrasburgo se 
especifiquen país por país, 
además de pedir a los otros 
cinco integrantes de la orga
nización europea qué hagan 
otro tanto.

Los países de la CEE 
acordaron en Estrasburgo la 
congelación total de las im
portaciones de petróleo de 
los países comunitarios 
en el nivel relativamente ba
jo de 1978, pero según fuen
tes europeas bien informa
das una de las principales di
ferencias entre las decisiones ' 
de Estrasburgo y lo acorda
do en Tokio se referiría al 
papel que el petróleo britá
nico del Mar del Norte debe 
desempeñar en el seno de 
los países comunitarios.

Los países europeos se 
pondrán de acuerdo sobre 
tales "cuotas" durante la 

reunión que la CEE celebra
rá este otoño en Dublin.

Estos límites a las impor
taciones no podrán superar 
los niveles de sus compras 
de petróleo durante 1978, 
según declaró esta mañana 
el presidente Carter en sus 
dedaraciones a la prensa.

REDUCCION DE 
IMPORTACIONES

Estados Unidos, por su
parte, se fijan el objetivo 
de mantener desde ahora 
hasta 1985 el nivel de sus 
importaciones en 8,5 millo
nes de barriles de petróleo 
diariamente.

Japón se compromete 
igualmente a intentar redu
cir sus importaciones, si 
bien pidió el establecimien
to de un límite autorizado 
de siete millones de barriles 
por día, nivel que para otros 
países asistentes a la confe
rencia resulta “muy eleva
do".

Los siete representantes 
estatales reunidos en Tokio 
acordaron igualmente que la 
próxima cumbre económica 
de los principales países in
dustrializados de Occidente 
se reunirá el año que viene 
en Venecia, según anuncia
ron fuentes japonesas.

La fecha de la nueva 
cumbre se concretará más 
adelante después de una 
serie de contactos diplomá

FRANCIA PAGARA 4.000 
MILLONES DE DOLARES MAS

BRUSELAS, 29 (Efe).— La nueva subida de los precios del petróleo despertó grandes inquietudes 
en los órganos rectores de la Comunidad Económica Europea, pendientes al mismo tiempo de la "cum
bre" de concertación energética occidental en Tokio.

Los nuevos precios fijados ayer por la "OPEP" constituyeron un factor determinante en la conclu
sión en la capital nipona de un acuerdo para reducir las importaciones de crudo de los países occiden
tales industrializados, se asegura hoy en los medios comunitarios de Bruselas.

Los expertos de la CEE subrayan la "gran incidencia" de la nueva subida sobre las balanzas depa- 
gos de los nueve pai'ses comunitarios y preven modificaciones importantes" en sus políticas económi
cas y monetarias.

También recuerdan que el alza se produce poco después de la entrada en vigor del "sistema mone
tario europeo" destinado a crear una zona de estabilidad en la Europa comunitaria" y cuando los 
"nueve" intentan poner en marcha una estricta política de convergencia da sus economías nacionales.

Los expertos todavía no calcularon el incremento que experimentará la factura petrolera anual de 
la comunidad, pero a nivel nacional se adelanta ya en Bruselas que Bélgica tendrá que pagar 200 millo
nes de dólares más durante tos últimos 6 meses de 1979 y Francia abonará 4.000 millones de dólares 
más, en 1979.

WALL STREET: ALMA MODERADA POST-OPEP

NUEVA YORK, 29 (Efe).— La Bolsa de Nueva York mostró ayer alivio al conocerse los aumentos 
del petróleo acordados por la "OPEP", pero el alza fue recortada ante la presión inflacionaria y las 
perspectivas de recesión. El promedio de industriales Dow Jones, que llegó a registrar un alza de 4,50 
puntos redujo la ganancia al cierre a 2,52 para alcanzar 843,04.

ticos. Los siete líderes reuni
dos en Tokio acordaron 
igualmente celebrar reu
niones de este tipo todos 
ios años.

MEDIDAS AUDACES

haEl presidente Carter
denundado hoy en Tokio la 
nueva subida de predos del 
petróleo decidida por la 
OPEP y ha predicho que el 
mundo entero iba a padecer
la.

El presidente norteameri
cano ha asegurado además 
que pensaba que ios siete 
participantes de la cumbre 
de ios países industrializados 
de Tokio llegarían a tomar 
“medidas audaces" a fin de 
restringir sus importaciones 
de petróleo de la organiza
ción de países productores 
de petróleo.

Carter ha indicado que 
desde el pasado mes de di
ciembre ios precios del pe
tróleo habían aumentado de 
hecho en un sesenta por 
ciento. No habrá nadie en la 
tierra que no sufra este ex
traordinario aumento, ha 
declarado el presidente nor
teamericano antes de diri
girse a la residencia del em
bajador de Francia para 
asistir a un almuerzo con los 
jefes de Estado y de Gobier
no francés, británico y ale
mán, Valery Giscard d' Es- 
taing, Margaret Thatcher y 
ei canciller Helmut Sch
midt.

Al estimar que la única 
respuesta posible al proble
ma petrolífero era una ac
ción multinacional con vis

tas a reducir el consumo de 
petróleo y las importaciones 
procedentes de los países de 
la OPEP, el presidente nor
teamericano declaró que 
confiaba en los resultados 
de la cumbre de Tokio, ha 
dicho que esperaba que los 
aliados occidentales actúen 
de una forma agresiva, com
parten las mismas preocupa
ciones. Creo que tomare- 
mos decisiones audaces en 
Tokio, ha declarado Carter.

CARTER ENFADADO

El presidente de los Esta
dos Unidos Jimmy Carter 
ha comentado con acritud 
el reciente incremento del 
petróleo decidido por la 
OPEP, diciendo que creará 
problemas a escala mundial.

Carter hizo al propio 
tiempo un llamamiento al 
Congreso norteamericano 
para que apruebe la inver
sión de “miles de millones 
de dólares" para desarrollar 
fuentes alternativas de ener
gía, con la finalidad de con
seguir que Estados Unidos 
pueda ser autosuficiente en 
el campo de la energía.

Añadió que era “absolu
tamente imperativo" que el 
Congreso norteamericano 
promulgara su legislación so
bre energía para ayudar a 
reducir la dependencia del 
petróleo extranjero.

Resaltó también que ha
bía cancelado sus planeadas 
vacaciones en Hawai para 
regresar directamente a 
Washington la semana próxi
ma a fin de trabajar sobre la 
legislación energética.
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El plan para 
trasladar 
la Feria 

de Muestras

UNA “OPERACOI
ESPECULADO

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres, por Manolo PRADOS).— La Feria 
de Muestras se ha quedado pequeña, según los dirigentes de la Cámara 
de Comercio, y se prepara su traslado a unas nuevas instalaciones en un lugar 
más alejado de la ciudad. De hecho, recientemente se ha firmado una 
opción de compra de extensos terrenos con una empresa privada, y todas 
las informaciones obtenidas por ARAGON/expres indican que la 
construcción de la nueva sede se financiaría con la venta del actual recinto 
para construir en él, edificios comerciales y de viviendas, fórmula que, 
en medios municipales, se califica de especulativa.

4,— El desarrollo detallado de las pre
visiones contenidas en esta modificación 
del planeamiento general deberá ser for
mulado a través del oportuno Plan Espe
cial de Reforma Interior.

La resolución se notificará al Ayunta
miento de Zaragoza y se publicará en el 
Boletín Oficial del Estado”.

UN GOL EN TODA REGLA

El ministro de la Vivienda aprobó esta

mes de mayo adoptaba, por unanimidad 
la suspensión de licencias de veintiocho 
solares, entre ellos el de la Feria de Mues
tras. Esta medida significaba, no que no 
eran válidas las licencias de obras otorga
das, que no las hay, sino que a esos sola
res no se podrán otorgar licencias de 
obras. Curiosamente en las mismas fechas 
apareció un plan de construcción de un 
nuevo campo de fútbol para el Real Zara
goza, precisamente en los terrenos de la 
Feria de Muestras y del cuartel Palafox.

do posesj

OPERAC

La opción de compra firmada entre la 
Cámara de Comercio y la empresa Acam-. 
po-CoseUas S.A. se refiere a unos terrenos 
de doscientos mil metros cuadrados de 
extensión cuyo precio para la Cámara 
sería de un total de cinco millones de 
pesetas; éstán situados al lado izquierdo 
de la carretera Zaragoza-Madrid, en direc
ción a Madrid, en la conjunción de la 
autopista con la carretera, frente a la 
Venta de los Caballos y muy cercana a 
la carretera de Garrapinillos. Estos dos
cientos mil metros cuadrados se consi
deran, por su situación próxima al aero
puerto, un lugar ideal para el nuevo em
plazamiento de la Feria de Muestras, 
después de numerosos estudios realizados 
por la Cámara de Comercio, que demues
tran que los recintos feriales europeos no 
se encuentran en el centro de las ciuda
des sino en emplazamientos con fáciles 
comunicaciones para los hombres de 
negocios.

Todas 
tadas coi 
Feria de 
especulaí 
se ha he 
es una 
inflación 
por el c 
convirtíe: 
(por su ( 
cios), en 
para los 
car, grac 
setenta : 
cinco m( 
distintos 
ral.

FORMULA ESPECULATIVA

El principal problema surge a la hora 
de obtener dinero para construir las nue
vas instalaciones. La fórmula elegida por 
la Cámara de Comercio ha sido la venta 
del actual recinto ferial, en donde se cons
truiría un complejo de viviendas, centros 
comerciales y oficinas. Pero el proyecto 
era inviable ya que los terrenos estaban 
calificados por el Plan General como 
“zona de servicios” por lo que era impo
sible construir en ellos con fines distintos 
a los previstos en el plan. Al elegir esta 
fórmula la Cámara de Comercio, se inicia
ron los trámites con la anterior Corpora
ción municipal y con el Ministerio de la 
Vivienda, obteniendo la Cámara de Co
mercio los resultados apetecidos.

RECALIFICACION DE TERRENOS: 
EL MINISTERIO AUTORIZA

Efectivamente, el día veinte de junio 
de 1977, hace sólo dos años, el ministro 
de la Vivienda adoptaba una resolución 
sobre la “modificación del Plan General 
en las’'manzanas de la Feria de Muestras^ 
cuartel Palafox e Hípica de Zaragoza, 
presentado por el Ayuntamiento de 
dicha capital. Resultando que una vez 
tramitado el proyecto de referencia por 
la Corporación local interesada ha sido 
elevado a este departamento, para su es
tudio y resolución que proceda”. Es 
interesante publicar la explicación de la 
resolución del Ministerio de la Vivienda, 
porque puede clarificar algunas cosas en 
la decisión final que se adopte. Decía la 
resolución:

“Visto el texto refundido de la Ley 
sobre Régimen del Suelo y Ordenación 
Urbana de 9 de abril de 1976, esta Direc
ción General, teniendo en cuenta que la 
modificación propuesta ha sido debida
mente tramitada, y que las alegaciones 
presentadas en el trámite de información 
pública han sido desestimadas por el ple
no del Ayuntamiento de Zaragoza en su 
aprobación provisional a la referida mo
dificación, tiene el honor de proponer a 
V. E. otorgue su aprobación definitiva a 
la misma con las rectificaciones que se 
señalan a continuación y por los motivos 
que también se indican:

NO HAY

Feria, ya 
daóo_pe< 
recalífica

Este serta el proyecto de construcción de viviendas, una planta comercial y otra de oficinas en los terrenos de la actual 
Feria de Muestras. La zona del Paseo Isabel la Católica quedaría como está, con la torre, la cafetería y el salón de actos. 
El proyecto consiste en privatizar unos terrenos dedicados a uso público, construyendo viviendas en disposición al sur, 

y un jardín que en el plano aparece cerrado, sólo para los propietarios de las viviendas.

Repre; 
mercio l 
aragoi

i fórmula
Patio xn

Feria no 
: de la co 
; miento, ( 
í tos miUo 

actuahza: 
Cámara c 
operaciói 
hay lucr

1 .— El volumen que como mínimo 
deberá ser dedicado a los usos permitidos 
para la calificación “servicios” del Plan 
General de Ordenación Urbana vigente 
será de 239.310 metros cúbicos, es decir, 
sin reducción con respecto a lo indicado 
en dicho Plan, el resto hasta los 518.505 
metros cúbicos, propuestos en la modifi
cación planteada se podrá dedicar a los 
demás usos previstos en dicha modifica
ción que ahora se aprueba. De esta forma 
no se producirán déficits respecto a las 
previsiones del planeamiento vigente en 
servicios urbanos.

2 .— Los 5.000 metros cuadrados de 
zona de uso verde de la manzana uno, 
deberán ser de uso público sin restricción 
alguna previéndose al efecto los oportu
nos accesos a la misma, completando 
así las dotaciones precisas de zona de uso 
verde del Plan General.

3 .— La calzada prevista en la calle de 
Luis Bermejo, será como mínimo de 18 
metros más cuatro de acerca a cada lado, 
efectuándose este aumento de anchüra 
mediante el retranqueo correspondiente 
en la manzana uno.

resolución de la Dirección General de 
Urbanismo que, en definitiva, venía a 
significar una recalificación de los terre
nos de la Feria de Muestras, previstos en 
el Plan General como “zona de servicios” 
en su totalidad. Esta modificación había 
sido aprobada por el Ayuntamiento uti- 
hzando una curiosa fórmula, consistente 
en contemplar no sólo los terrenos de la 
Feria de Muestras, sino también él cuartel 
Palafox y la Hípica, de modo que estos 
dos últimos solares proporcionaron al 
polígono el equipamiento previsto en la 
zona por el Plan General. La modificación 
del Ministerio en el sentido de que parte 
de los terrenos de la actual feria queda
rán para equipamiento tampoco era nin
gún obstáculo, ya que ese volumen previs
to por el Ministerio se cubría con las ins
talaciones actuales de la fachada del paseo 
de Isabel la Católica, es decir la cafetería, 
la torre y el salón de actos, considerando 
estas instalaciones como equipamiento.

El plan, calificado por técnicos municipæ 
les como “absolutamente descabellado; 
jamás se presentó’ oficialmente en ® 
Ayuntamiento, y su autor, el presiden*® 
del Real Zaragoza, le quitó valor e inip®t 
tancia ante la contundente respuesta «nj 
primer teniente de alcalde, señor Mo^' 
rrat, en el sentido de que el Ayuntami®^ 
to no admitiría especulación de terren*’ 
en la zona.

SUSPENSION DE LICENCIA

Hasta aquí todo había transcurrido 
con normalidad, podríamos decir. Sin em
bargo, el pleno ordinario municipal del

La compra, por parte de la Cámara’ 
Comercio, organismo autónomo dep’’ 
diente del Ministerio de Comercio, * 
doscientos mil metros cuadrados P^ 
emplazamiento de la nueva Feria ’ 
Muestras, ha levantado nuevamente 
polémica de la recalificación de terrea 
que la anterior Corporación y el Min® 
terio de la Vivienda aprobaron. Respej 
sables municipales de la actual Corpe^ 
ción consultados por ARAGON/exP^ 
han indicado que el comité ejecutivo 
la Feria de Muestas, en el que está rep^ 
sentado el Ayuntamiento, no ha abor’^ 
do el tema del traslado de la Feria efl 
última reunión, celebrada el pasado n’l’ 
coles día veintisiete, y que tampoco 
ha tratado en el Patronato, ya QÚ® íj- 
no se ha reunido después de haber td”

e
tarde
locale. 
Cabez 
rrio o 
convo 
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Zaragoza viva

Fuentes del Ayuntamiento 
insisten a "Ale" que no se 
admitirá la conversión de 
terrenos públicos en terrenos 
privados

A
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El futuro de la Feria
esta en su progresiva 

municipalización

Todas las fuentes municipales consul
tadas coinciden en que el traslado de la 
Feria de Muestas supone una operación 
especuladora en el sentido de que lo que 
se ha hecho con los actuales terrenos no 
es una revaluación por efectos de la 
inflación, sino además una revaluación 
por el cambio de calificación del suelo, 
convirtiendo terrenos de escaso valor 
(por su calificación como zona de servi
cios), en terrenos sumamente apetecibles 
para los constructores, que podrán edifi
car, gracias a la recalificación, doscientos 
setenta y nueve mil, ciento noventa y 
cmco metros cúbicos destinados a usos 
distintos a los previstos en el Plan Gene
ral.

unos beneficios de un solar para construir 
un nuevo recinto ferial. La polémica en 
torno a si se trata o no de una “operación 
especuladora” se centraría en el hecho de 
la revalorización de los terrenos gracias 
a la recalificación. Representantes del 
Ayuntamiento han indicado que esa re
valorización es real y que se han converti
do terrenos públicos en terrenos privados 
capaces de ser edificados para usos priva
dos.

funcionarios de la Jefatura 
Provincial de Tráfico, ayer 
tomaron parte en la jornada 
de paro laboral y que 
también se realizó en 
distintas provincias.

Los referidos funcionarios 
en paro abandonaron su 
centro de trabajo donde 
permanecían desde las horas 
primeras y sobre las diez y 
media de la mañana, con el 
fin de evitar cualquier 
posible incidente.

Aún con el referido paro las 
oficinas y servicios de la 
Jefatura Provincial de 
Tráfico estuvieron abiertos al 
público. Los funcionarios 
que fueron a la huelga 
hicieron pública una nota 
pidiendo disculpas por las 
m olestias que a los 
zaragozanos pudieran 
ocasionar. _________________

NO HAY LUCRO, DICE LA CAMARA

E. COVARRUBIAS

P, TI

Representantes de la Cámara de Co
mercio han insistido, a preguntas de 
ARAGON/expres, que esta es la única 
fórmula para poder construir una nueva 
Feria, ya que el actual recinto se ha qúe- 

pequeño, y que incluso la nueva 
recalificación de los terrenos de la actual 
Feria no permitirá cubrir el total del valor 
de la construcción del nuevo emplaza
miento, cuyo proyecto se eleva a seiscien
tos millones de pesetas, y que habría que 
actualizar. Las mismas fuentes de la 
Cámara de Comercio insisten en que esta 
operación no es especuladora ya que no 
hay lucro privado sino que se obtienen

Las mismas fuentes municipales han 
indicado, además, que no sólo se va a 
permitir que terrenos públicos pasen a 
manos privadas sino que podría plantear
se una progresiva municipalización del 
recinto ferial, explicando que en nume
rosos países europeos las ferias de mues
tras son municipales, aunque su gestión 
pueda ser compartida por organismos 
interesados en la promoción comercial. 
Esta fórmula de mayor participación rnu- 
nicipal en la propiedad y en la gestión de 
la Feria de Muestras no ha sido descarta
da ni mal vista por los representantes de 
la Cámara de Comercio consultados. La 
fórmula permitiría la apertura de un re
planteamiento del problema del traslado 
y una solución definitiva ai uso que pueda 
darse a los solares de la actual Feria, que 
carecen de licencia para ser construidos. 
Esto podría suponer un considerable 
retraso en el traslado del recinto ferial a 
los nuevos terrenos de la carretera de 
Madrid, porque el Ayuntamiento ha dado 
suficientes muestras de no estar de acuer
do con la recalificación adoptada por la 
anterior Corporación convirtiendo en pri
vados terrenos de uso público.

CORTES 
OE AGUA

ZARAGOZA, 29 
(ARAGON/expres).— 
Vialidad y Aguas del 
Ayuntamiento comunica 
que se efectuará corte en 
el suministro de agua den
tro de la red general de 
abastecimiento, en el día 
de hoy, viernes 29, en las 
calles del Paseo Calvo 
Sotelo, en el lado de los 
impares, de 15 a 17 horas, 
calles Azoque y Capitán 
Portóles, de 15 a 17, ho
ras; calle Delicias, entre 
Caspe y Duquesa Villa- 
hermosa, afectando a la 
calle Borja, de las 8 a las 
12 horas.

ENTREGA DE 
PREMIOS

REPRESENTA
CION TEATRAL

L próximo sábado, 
día 30, a /as siete de 

la tarde, en el Palacio Pro
vincial, tendrá tugar como 
clausura del curso 1978-79, 
en la Institución "Fernando 
el Católico", la entrega de 
los premios "SAN JORGE", 
DE ARTE Y LETRAS, 1979 
así como los trofeos / pre
mios del XX CONCURSO 
DE FOTOGRAFIAS SOBRE 
ARAGON.
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CAMPAMENTOS 
DE VERANO

INTERESANTE repre
sentación teatral, hoy, 
a las 8 de la tarde, en el sa
lón de actos del Círculo Mer

cantil, que presenta al Teatro 
Club de Zaragoza, integrado 
en la Agrupación Artística 
Aragonesa. Bajo la dirección 
de José Luis Nicolás pondrá 
en escena la obra de Enrique 
Jardiel Poncela, "Una noche 
de primavera sin sueño". En 
el reparto y elenco de in
térpretes figura el notable 
actor zaragozano Mariano 
Redondo.

REUNION EN 
SAN JOSE

eL pasado martes día 

26 a las 8,45 de la 
tarde dio comienzo en los 

locales de la Asociación de 
Cabezas de Familia del Ba
rrio de San José la reunión 
convocada por la concejal 
delegada de Festejos del 
Ayuntamiento de Zaragoza, 

petición de la Asocia
ción de Cabezas de Familia. 
Presidió el acto doña Isabel 
Pérez y asistieron 32 enti
dades de las existentes en 
el barrio (juntas de padres. 
Parroquias, entidades depor
tivas, juveniles, partidos po
líticos y otras asociaciones).

Tras un largo debate se 
Pasaron a votación las pro-

puestas dé la A.C.F. y de la 
Comisión de Festejos, salien
do aprobada la siguiente pro
puesta:

"La Comisión de Festejos 
es acepada manteniendo las 
estructuras que le han carac
terizado como entidad orga
nizadora de las fiestas del 
barrio de San José y en su 
domicilio actual, apoyada 

. por todas las entidades que 
realizan, su trabajo en el ba
rrio y que son invitadas a 
colaborar en la programa
ción y realización de los fes
tejos, constando en el pro
grama de los mismos la afilia- 
cióna la entidad a que per
tenecen ",

COMIENZAN las vaca
ciones veraniegas.

Tras un largo curso, tos ni
ños necesitan un cambio de 
ambiente; pero no sólo de 
entorno físico, sino también 
de actividad, bien como 
premio o como descanso y 
estímulo para empezar des
pués con nuevos bríos.

Cruz Roja de la Juventud 
ha preparado dos tantas de 
campamentos pensando en 
todos estos chicos y chicas, 
en el Moncayo, donde pue
den pasar unos días de con
vivencia, diversión y apren
dizaje de multitud de cosas 
prácticas para su vida dia
ria.

En esta edad, esta pue
de ser una de las formas 
más eficaces de ayudar a los 
niños.

Información e inscripcio
nes en la Secretaría de la 
Asamblea Provincial, C/San
cho y Gil, 8. Teléfono 
774142 ó 224884.

CONOZCA SU 
PROVINCIA

L "Centro Excursio
nista de Zaragoza" de 

la Institución "Fernando el 
Católico" de la Diputación 
Provincial, ha organizado pa
ra el próximo domingo, día 
1, una excursión para asistir 
a la romería del Quililay, 
típica manifestación folklóri
ca que todos tos años orga
niza el Ayuntamiento y 
Cabildo de Tarazona, con la 
colaboración de la Herman
dad de Labradores, Coopera
tiva Agrícola San A titano y 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de Zaragoza, Aragón 
y Rioja.

Información e inscripcio
nes en la Secretaría de la 
Institución "Fernando el 
Católico", planta baja del 
Palacio Provincial, de 10 a 
13 horas y de 6 a 9 de la 
tarde.

DIA DE PLENOS
OS Plenos de esta tarde se espera que 
no duren demasiado. Me refiero a los 

tres Plenos municipales y dos de la Diputa
ción Provincial, cuatro de ellos extraordina
rios y dos para aprobar presupuestos. Parece 
un galimatías de mucho cuidado, pero es 
así, qué le vamos a hacer. Se supone que 
Santiago Vallès, a estas horas, haya decidi
do en qué quedarse, si en el Ayuntamiento 
o en la Diputación. Algunos asuntos de es
tos Plenos tienen interés y mañana daremos 
cumplida cuenta de ios aconteceres, anéc
dotas y divertimentos que ocurran. De na
da, a mandar.

•
 Es lo que pasa con estas cosas, mayor
mente cuando de duros se trata, que 

todo el mundo anda de cabeza, isabelo For- 
cén y Miguel Merino andaban ayer como lo
cos buscando a Luis Roldan porque habían 

quedado, supongo que para el asunto de ios 
presupuestos, y ei.concejai Roldán se había 
perdido por uno de ios innumerables pasi
llos municipales. Ai final creo que lo encon
traron en la planta noble. Porque ya saben 
ustedes que el edificio del Ayuntamiento, 
la "casa de todos" que dicen ahora, como si 
fuera una iglesia, está hecho pensando sólo 
en la sala noble, que la mitad de los pasillos 
están ocupados por personal porque aque
llo se ha quedado pequeño.

Se reunieron ai mediodía gentes del 
deporte para estudiar el asunto este de 

ios mundiales de fútbol de 1982. Supongo 
que no se perderían en discusiones sobre el 
"naranjito", que eso ya está muy visto. 
¿Que no sabe usted qué es el "naranjito"? 
Sí, hombre, un muñeco redondo como 
un rosco, color naranja con una ramita ver
de. Ya saben ustedes que hay previstas elec
ciones generales para 1983 y para entonces 
estará perfectamente lanzado el logotipo de 
la UCD, que estos tíos,,son unos listos de 
mucho cuidado, ya sabe. Se supone que 
hablarían de cosas técnicas en plan rollo, de 
los transportes, de ios servicios que habrá 
que poner en La Romana y esas cosas.

Pero una de las mejores iniciativas mu- 
nicipales son una especie de debates 

sobre urbanismo, porgúese está intentando 
hacer una planificación global de la ciudad 
con participación de todo el que quiera. 
Las reuniones son abiertas, y ayer se trató 
del Arrabal, un barrio muy pestilente, co
mo sabemos todos ios que pasamos por 
allí. Es una buena iniciativa, ya digo, sólo 
que a veces se pierde la idea central y el 
personal se va a cosas muy concretas, y esto 
perjudica la visión de conjunto de lo que 
debe ser una planificación, pero bueno es 
que todo se vaya haciendo con las puertas 
abiertas y los ojos entornados, pero no 
fiarse de nada ni de nadie.

•
 En fin, que a ios concejales cada día le 
pasan las cosas más extrañas. Ai pri

mer teniente de alcaide, Juan Monserrat, 
por ejemplo, "Iberia" le ha perdido una 
maleta que había facturado en Málaga. Se 

espera que aparezca en Malasia, que es un 
nombre parecido, porque contaban ayer 
que una maleta facturada para Santiago de 
Compostela había aparecido en Santiago de 
Chile. Ya ven, con tal de quitarse de encima 
a los municipes de izquierda son capaces de 
hacer cualquier cosa, hasta mandarlos a Ma
lasia. Como la afeitadora iba en la maleta, 
ai señor Monserrat no ie ha quedado más 
remedio que volver a dejarse la barba.
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A
los 72 años murió en París el 

novelista y poeta Blaise 
Cendrars, escritor de nacionalidad 

francesa, nacido en Suiza, con un 
nombre germano-inglés (Sauser-Hall). 
Hablaba alemán, francés, inglés, 
portugués del Brasil, español y algo de 
chino. Era un hombre valiente, amigo 
de la aventura y el riesgo, enamorado 
de los países y las gentes de habla 
ibérica (castellana o portuguesa) que 
escribió libros llenos de luz y de 
violentos e inspirados contrastes.

Cuando leí el primer libro suyo en 
plena juventud y en español, titulado 
"El Oro", tuve la impresión de que se 
trataba de un autor negro, porque 
tenía ese libro algo de los spiritual 
songs y era un libro sensual, directo y 
rebosante de fuerza expresiva. Luego 
vi que era capaz también de medida y 
reflexión y que en su poesía había una 
sutileza y ponderación a veces 
exquisitas. Cierto que podía tener esas 
cualidades siendo negro, como las 
tienen Nicolás Guillén en Cuba, y en 
ios Estados Unidos, Langston Hugues, 
Ralph Ellison, James Baldwin, Ann. 
Petri y Richard Wright, por citar sólo 
los más representativos. Pero Blaise 
Cendrars era blanco.

CENDRARS
Su vida recuerda la de algunos 

americanos de genio, como el 
dramaturgo O'Neil. A los quince años 
escapó de su casa y fue a parar a China 
por donde vagabundeó y recogió 
impresiones que habían de aparecer 
más tarde en sus libros. No volvió a 
Francia hasta la edad de 24 años, 
durante la primera guerra. Se alistó en 
la legión extranjera y perdió el brazo 
derecho en 1915 en el campo de 
batalla.

Dedicó el dinero que le produjeron 
sus primeros libros a hacer 
experimentos de cine, y desde 1917 a 
1923, anduvo por los estudios 
escribiendo escenarios y al mismo 
tiempo poesía, crítica de arte y novela. 
En 1925, volvió ai mar, que era uno de 
sus grandes amores, y fue al Brasil

BLAISE
donde vivió algún tiempo. Luego 
recorrió otros países suramericanos, y 
regresó al Brasil para marchar más 
tarde a Africa. Durante treinta años 
vivió sin hogar, pero tenía tres 
direcciones permanentes en París, 
Nueva York y en Villefranche sur Mer, 
(Provenza). Fue el más ambulatorio de 
ios escritores de nuestro tiempo.

En 1939-40, durante la segunda 
guerra, estuvo en el cuartel general 
británico en Francia como 
corresponsal de guerra. Tuvo tiempo 
para presenciar la catástrofe y para 
escribirla. Hablando de sí mismo, 
Cendrars dice: "En septiembre de 
1939, al declararse la guerra, no pude 
hacer el viaje que tenía proyectado 
alrededor del mundo en un barco de 
vela finlandés de tres palos. Fui al 
frente como corresponsal incorporado 
a las tropas expedicionarias inglesas. 
Representaba unos diez diarios 
franceses, argelinos y marroquíes y 
como tal corresponsal seguí la fortuna, 
es decir, el infortunio de los ejércitos 
hasta el fatal armisticio de 1940.’

"El mismo día que entraron en 
París, ios alemanes fueron a registrar 
mi casa en la avenida Montaigne, igual 
que habían de hacer más tarde en las 
casas que tenía en el campo y en 
Biarritz, pero llegaron tarde. Estaba ya 
en la zona libre y no había dejado 
detrás de mí un solo papel escrito.

"Durante los cuatro años de la 
ocupación, no escribí ni publiqué un 
solo artículo y no porque los alemanes 
me hubieran puesto en el índice 
llamándome escritor judío de 
expresión francesa ( iera el colmo! ), 
sino porque no tenía ánimos para 
escribir en medio de las calamidades 
del país y de mi propia desventura. Mis 
dos hijos prisioneros de los alemanes 
pudieron escapar, y el pequeño fue 
piloto de caza y murió en un accidente 
mientras escoltaba aviones 
americanos en Marruecos... Desde la 
liberación he estado escribiendo 
torrencialmente, he püblicado diez 
libros y quedan otros tantos en la 
incubadora esperando turno' .

Algunos amigos míos lo fueron de 
Cendrars y me contaban que el 
novelista ios invitaba a veces para 
mostrarles su buena puntería matando 

jatas a tiros de pistola en el Jardín de 
su casa. Extraño deporte. Blaise 
Cendrars era un hombre de costumbres 
singulares. Tuvo fama, al parecer, 
justificada de don Juan en tres 
continentes. Sus medios abrazos de 
manco se hicieron memorables entre 
las mujeres, según se ve en la parte 
autobiográfica de sus libros que es sin 
duda la mejor y en la que 
frecuentemente hace gala de una 
arriesgada pero inspirada sinceridad.

El último homenaje que le hicieron 
a Cendrars fue otorgarle el gran premio 
literario de la ciudad de París, 
oportunidad que aprovechó la prensa 
para hablar de él altamente. Porque la 
prensa se consideraba en deuda con él.

En enero de 1959, André Malraux, 
ministro francés de asuntos culturales 
decoró a Blaise Cendrars como 
comendador de la Legión de Honor, 
una dç las más altas distinciones de 
Francia, y le dijo pública y 
enfáticamente: "En el nombre del 
pequeño Jean de Francia, que conocí 
hace tiempo en uno de sus primeros 
poemas, permítame declarar que me 
siento feliz abrazando a un hombre 
cuya valentía he amado y cuyo genio 
he admirado por cuarenta años".

Nobles palabras. La declaración de 
Malraux honra al autor de "L'Espoir", 
tanto como al mísnra Cendrars, quien 
por una razón u otra (probablemente 
por haber pasado toda su vida fuera de 
los cenáculos literarios), no había 
tenido el reconocimiento público que 
merecía. Hoy nadie discute la rareza 
de su obra en la que prevalece sobre 
otros valores una fuerte y cáustica 
originalidad.

Era Cendrars uno de esos escritores 
de quienes se puede decir que 
conciben con su temperamento y no 
con su razón. És decir, que no 
pertenece al linaje de los estrictos 
intelectuales, sino de los hombres de 
instintos poderosos e inspirados. Su 
temperamento exuberante lo 
diferenciaba de los colegas de su 
generación.

Según la norma clásica, escribía 
Blaise Cendrars su obra con un 
criterio, no esteticista, sino vital y 
juzgaba, por el contrario, la vida desde 
un punto de vista poético. Su obra y 
su vida se mezclaban de un modo que 
a los que conocimos su vida o su obra 
nos parece de veras inolvidable. Lo 
mismo en los círculos literarios de 
París que en los cafés de Provenza o en 
las casas de té chinas o en ios fondaks 
marroquíes, se le recordará muchos 
años por sí mismo independientemen
te de su obra. Y entre toda clase de 
gente: campesinos, marineros, artistas, 
granujas de los suburbios, soldados, 
millonarios internacionales, 
conspiradores, gitanos, políticos, 
vagabundos de cuatro o cinco 
continentes, estrellas de cine y, en fin, 
toda ciase de especimens de nuestro 
tiempo, con excepción de una sola y 
beatífica: ios académicos de la lengua.

LOS ANGELES
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S
E han escrito infinidad de libros y artículos sobre la 

materia. Aun así, no será ocioso escribir uno más, porque 
siempre se agradece que alguien nos recuerde cosas que parecen 

elementales, pero que se olvidan. Cualquiera puede repasar lo 
ocurrido el año anterior, o en el último puente. Coches detenidos 
al lado de la carretera, porque algo ha fallado. En realidad, el 99 
por ciento de los casos, ha fallado el hombre, que no programó a 
tiempo sus vacaciones, sobre todo cuando este abandono no es 
ocasional, sino que coincide con un descuidado mantenimiénto 
del coche a lo largo de todo el año.

REPASE EL 
KILOMETRAJE

Hay atenciones del 
coche que deben hacerse 
periódicamente o cada 
determinado número de 
kilómetros recorridos: 
controles, engrases, 
cambio de aceite... Si el 
automovilista tuvo 
cuidado de apuntar los 
últimos, verá si ya debe 
proceder a estas 
operaciones; y si le faltan 
todavía algunos 
kilómetros, anticiparse, 
evitando tener que 
hacerlo en periodo de 
descanso, y con prisas, y 
con colas en los talleres.

No es extraño, por 
otra parte, que en las 
vacaciones de verano, 
especialmente en el viaje 
de ida, puedan surgir 
fallos de funcionamiento 
en que podrían haberse 
evitado con un simple 
cambio de bujías o de 
platinos, y, en suma, por 
una revisión de niveles de 
aceite (motor, caja de 
cambios, diferencial) del 
carburador, de las luces, 
del sistema de 
refrigeración. La correa 
del ventilador suele 
ocasionar no pocas 
detenciones, con la 
dificultad de encontrar

SUMARIO DEL NUMERO 1.058 
DE "AUTOPISTA"

El semanario “AUTOPISTA" 
su número correspondiente a 
semana del día 23 de junio. 

Publica entre otras informacio- 
P®s, las siguientes:

“Banco de pruebas” del 
Puevo Chrysler 150 LS, un 
vehículo para gasolina normal 
P® 90 octanos, producido en 
España en exclusiva y que, por 

gran calidad y resultado 
Proximamente será fabricado en 
otros países europeos.

El primer “Hovercraft" fa- 
Pricado en España, ha efectuado 
*vs primeras pruebas. Un nuevo 
Sistema de desplazamiento sobre 
dichones de aire, que bien pu

diera ser la solución para el 
ransporte público en los próxi- 

•Posaños.
~ El Libro Blanco del Trans

pone, presentado ai público:
OP® nueva po

lítica del Transporte.
Así son los nuevos Volks-

nuevos 
Pículos industriales ligeros

ayuda, si el automovilista 
noíha sido prevenido y 
no lleva una de repuesto.

MATERIAL 
AUXILIAR 
INDISPENSABLE

Adema's de las piezas 
que obligatoriamente 
debe, llevar un buen 
conductor como 
repuesto (lámparas, 
quinta rueda en buen uso 
y con la presión 
adecuada) vienen bien 
unos recambios que ho 
suponen mucho 
desembolso y nos pueden 
sacar del apuro: la ya 
citada correa del 
ventilador, un juego de 
bujías, unos platinos, 
manguitos... También 
hacen falta algunas 
herramientas: todo lo 
necesario para cambiar 
una rueda, desde el gato 
a los calzos, y las llaves 
adecuadas, un martillo, 
un tubo de plástico para 
la gasolina, un cable para 
un eventual caso de 
remolque, un poco de 
cable eléctrico y cinta 
aislante. En ocasiones, 
cuando se produce una 
avería, hay gente amable 
que se detiene a ayudar, 
pero puede no servir de 
nada si el propietario del 

que sustituyen a los legendarios 
furgones de la marca alemana 
y que tantas satisfacciones han 
dado en su multiplicidad de 
uso.

— Conferencia Internacional 
sobre vehículos eléctricos en 
Bilbao.

— DEPORTE: Triunfo de 
Penti Airikkala en el Rallye de 
Suecia, lo que permite al ale
mán Kieint, clasificado en cuar
to puesto, pasar a la cabeza del 
Campeonato de Europa, por 
delante del español Zanini. Las 
24 Horas de Le Mans han visto 
un nuevo triunfo de Porsche y 
la consagración como piloto 0el 
actor Paul Newman. Todos los 
resultados de las pruebas nacio
nales y extranjeras celebradas 
durante el fin de semana pasada.

— Las habituales secciones 
de: “Consultorio”, “Precios”, 
“Diario del Motor”, “Asesoría 
Jurídica”, “Noticiario Sport”, 
etcétera. 

coche averiado no 
dispone de lo necesario 
“para su coche”. Por eso, 
aunque parezca una 
tontería, conviene 
recordar que no todas tas 
piezas sirven para todos 
los modelos, y que lo 
aconsejable es reponer 
del mismo tipo que 
recomienda el fabricante.

Lo mejor sería que el 
propio automovilista 
aprendiera a realizar por 
sí mismo estas 
operaciones sencillas, que 
no duran más allá de diez 
minutos. Pero en caso de 
no saber, ai menos es 
imprescindible contar 
con todo lo necesario 
para que un buen 
Samaritano lo haga por 
nosotros, y no tenga que 
poner otra cosa que su 
buen oficio.

CAUSAS MAS 
FRECUENTES DE 
INMOVILIZACION

Aparte de que cada 
coche puede tener su 
punto flaco, que cada 
conductor conoce bien 
por su experiencia ai 
volante del mismo 
vehículo, en general 
existen unas causas de 
parada obligada que 
incluso se ofrecen con 
porcentajes de 
incidencia. No se juzga el 
tipo de coche, sino algo 
que suele ocurrir en el 
conjunto del parque, 
comprobado estadística* 
mente. La batería suele 
ser el elemento más 
abandonado por los 
conductores, y deja sin 
coche momentáneamente 
a un 20 por ciento de los 
que sufren averías. No 
estará de más comprobar 
cómo funciona, porque si 
bien trabaja más en 
invierno, en el calor 
merece mayor atención, 
sobre todo si no hemos 
hecho nada por ella en 
los meses pasados.

En segundo lugar, son 
causa de paralización las 
averías en el distribuidor 
(11 por ciento), seguidas 
de cerca por calentamien
to del motor, rotura de 
correas, etc... con el 10 
por ciento. En cuarto 
lugar, con el 9 por 
ciento. a parece la 
Obstrucción oel 
carburador; más abajo, 
entre otras, los 
neumáticos...

Esta simple relación 
puede darnos una pista 
de lo que tenemos que 
revisar antes de iniciar las 
vacaciones. Y, por cierto, 
lo antes posible, ya que 
en esta época los talleres 
mAcánicos andan muy 
atareados.

MOTOR PRESS

flatiEias al rslenti
ENSEÑANZAS SOBRE EL 
TRAF/CO, EN LAS 
ESCUELAS

Las Direcciones Genera
tes de Tráfico y de Educa
ción Básica han l/egado re
cientemente a un acuerdo, 
mediante el cual, se imparti
rán enseñanzas de "Educa
ción Vial" integrada en el 
área de Ciencias Sociales en 
el próximo curso escolar. La 
programación se ha realizado 
en tres niveles, con arreglo a 
la estructura de la Educación 
General Básica. Un primer 
nivel, que incluye la enseñan
za preescolar y primero y se
gundo de Básica,- un segundo 
que corresponde a la Prime
ra Etapa (tercero, cuarto y 
quinto de Básica); y un ter
cer nivel para la Segunda 
Etapa (sexto, séptimo y oc
tavo de E.G.B).

EL EXAMEN DE 
CONDUCIR SERA 
SUTANCIALMENTE 
MODIFICADO

La Dirección General 
de Tráfico quiere llevara 
cabo una profunda modi

ficación en la actual nor
mativa que rige los exá
menes para la obtención 
del permiso de conduc
ción. Entre otras cosas se 
prevé la posibilidad de 
modificar el examen prác
tico, siendo optativo del 
examinador llevar a cabo 
el examen de maniobras, 
pasando a tener una im
portancia primordial el 
examen de conducción 
en condiciones reales.

SITUACION CAOTICA 
EN LAS PISTAS DE 
EXAMENES DE MADRID

La actual situación de las 
pistas donde se celebran los 
exámenes para la obtención 
del permiso de conducir en 
Madrid y en otras grandes 
ciudades de España, es real
mente caótica; recientemen
te^ la Agrupación Provincial 
de Autoescuelas de Madrid 
ha presentado un plan de 
reestructuración ele horarios 
y turnos a la Delegación Pro
vincial de Tráfico, que ha si
do desestimado. Mientras se 
llega a un acuerdo, los aspi
rantes y sus profesores, deben 
hacer "cola" durante 5 ó 6 

horas hasta poderse exami
nar, sin garantías de que el 
examen se lleve a cabo y ba
jo las inclemencias del tiem
po, frió o calor, sin lugar 
donde resguardarse más que 
los propios automóviles. Una 
situación lamentable motiva
da por falta de personal exa
minador y por la intransigen
cia del organismo provincial.

DESAPARECE LA 
“LETRA PEQUEÑA” 
DE LOS CONTRATOS 
DE SEGUROS

Una reciente disposi
ción, publicada en el Bo
letín Oficial del Estado, 
modifica la redacción del 
artículo 27 del Reglamen
to de Seguros del año 
1912. La reforma especí
fica que las pólizas desta
carán las cláusulas limita
tivas de los derechos de 
los asegurados, con lo 
que los famosos epígrafes 
en “letra pequeña”, que 
pasaban las más de las ve
ces desapercibidas por los 
firmantes, no pueden ser 
ya incluidos en los con
tratos de seguros.

QT-d eC - .í\A di
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[CL CiCRZO 
OÜC»

¿QUIERE USTED SER PRESIDENTE?

GURUCETA 

P
OR fin, por esta vez al menos, losmandamasesdel 

pelotón hispano han acertado. Y han acertado, al 
menos en mi particular opinión, designando a Emilio Car

los Ouruceta Muro para dirigir la gran final de la Copa del 
Rey que, al parecer, se había concedido de antemano al 
colegiado cántabro Victoriano Sánchez Arminio. Guruce- 
ta podrá estar bien, regular o mal; podrá equivocarse, co
mo humano que es, e incluso podrá organizar la marimo
rena arbitral correspondiente; pero conste, y esto lo sabe 
casi todo el mundo, que Guruceta continúa siendo el nú
mero uno por méritos propios, que se encuentra magní
ficamente preparado en el aspecto físico y que a la hora 
de aplicar el reglamento se las sabe todas. Guruceta, pues, 
es la máxima atracción de esta final.

Y.■■ GARCIA CARRION

C
OMO preliminar de la gran final Madrid-Valencia, o

Valencia -Madrid, que aquí no existe prioridad 
nmguna, se disputa "la pequeña final", la final "chica", 
entre los chavales del Bilbao Athléctic y los del Sevilla - 
Athlétic. Pues bien, para dirigir este aperitivo futbolístico 
se ha designado a García Cerrión, al árbitro de moda, el 
hombre que organizó la escandalera en "La Romareda", 
en el encuentro de Copa del Rey Zaragoza-Madrid. Y aquí 
digo lo mismo, el que García Cerrión le orgenizase en Za
ragoza no quita para que sea un buen árbitro, pero, en mi 
particular opinión, antes que el valenciano merecían este 
premio otros colegas, tales como Soriano Aladrén o el 
mismo Sánchez Arminio, si ha de tratarse de colegiados 
internacionales. Yo así lo creo.

E
duardo Lahiguera Corella, director comercial, que 

a sus cuarenta y tres año^ha sido señalado como uno 
de los hombres que se presentarían a las elecciones de la 

presidencia de la Federación Aragonesa de Fútbol, ha sido 
objeto de nuestra pregunta:

“Se prese* 
más Gualidi!
Este hombre no habrá 

dado más patadas a un ba
lón que aquellas que en su 
juventud diera en los patios 
escolares en las horas del re
creo. Pero conoce el fútbol. 
Lo he visto algunos años co
mo seguidor del Real Zara
goza. Y conoce la mecánica 
de los clubs. Sus interiorida
des- y hasta las triquiñelas 
del mismo. El comentario 
era muy generalizado. El 
sigue negando.

atrevo a dar su nombre. Le 
he podido escuchar que 
piensa presentarse. Y tanto 
él como el doctor Susinos, 
han pertenecido a la Fede
ración Aragonesa y conocen 
su marcha, cómo podían 
arreglarse sus defectos y las 
necesidades que tiene el fút
bol de Aragón. Los dos se
desvelan por el fútbol 
queño.

pe-

"NO ME PRESENTARE 
PORQUE HAY OTROS

"ME VA EL CARGO 
DE DIRECTIVO DE 
CLUB”
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ASENSI Y LOS BILLONES

A
 SENSI, veterano ya y gran jugador, pienso que 

atravesó al correr de los años por momentos depor
tivos mejores que el actual, en los que pudo exigir al Bar

celona lo que ahora le exige. El Club blau-grana, al pa
recer, le ha ofrecido treinta millones de pesetas por tres 
temporadas, exigiéndole, quizá considerando la edad del 
jugador, que participe un mínimo de treinta partidos en 
cada una de ellas. Asensi, sin embargo, quizá pensando en 
que por algo ha sido seleccionado mundial y ayudó a 
vencer a los argentinos en el estadio del River Plate, exige 
cuarenta y cinco millones por el mismo período de tiem
po, como también la anulación de la cláusula que le obli
ga a participar en esos treinta partidos. La diferencia está 
en "pocos" millones y la sangre no llegará al río, ya lo 
verán ustedes.

-¿Quiere usted ser presidente de la Federación Aragone
sa de Fútbol?

—Fui durante tres años, elegido democráticamente pre
sidente de la Junta de Abonados de la “Ciudad Deportiva” 
del Real Zaragoza C. D. Soy gran aficionado al fútbol. Lo 
he seguido. No estoy de acuerdo con el sistema de elección 
de presidentes de las federaciones y considero que debiera 
hacerse por el sistema más democrático.

—Y no me presentaré, 
aun cuando considero que el' 
cargo es muy bonito, por
que considero que hay otras 
personas con más cualidades 
y afición para el cargo. No 
se me ha pasado nunca por 
la cabeza, pertenecer a él. 
Esas personas por bien del 
fútbol para Aragón debie
ran ser las que se presenta
ran.

—¿Quiénes son?
—Un presidente que po

día ser magnífico por poseer 
esas cualidades es don Car
los Susinos Cuiduras. Es 
hombre que está muy prepa
rado, muy capacitado y está 
muy bien preparado para el 
cargo. Sería el presidente 
ideal.

—¿Ha dicho más perso
nas? ¿Habló usted en plural?

—Sí. También pudiera ser 
un buen presidente don 
Emilio Portolés, al que por 
conocerle perfectamente me

—¿Qué necesidades tiene 
el fútbol aragonés?

— ¡Muchas! Creo que 
hemos sido el hermano po
bre del fútbol español baste 
ahora. Y lo que otras fede
raciones han logrado podían 
lograrlo nuestros federati
vos. ¡Deben lograrlo! Por 
falta de gestiones creo que 
no se han conseguido. Hay 
que buscar la persona ido
nea.

—Dice que no quiere pre
sentar su candidatura a la 
presidencia de la Federación 
Aragonesa de Fútbol. ¿Por 
qué se presentó a las elec
ciones para presidente del 
Real Zaragoza?

—Efectivamente, me pre
senté hace dos años a las z 
elecciones para la presiden- *, 
cia del Real Zaragoza, las 
cuales las ganó el otro candi
dato, señor Gil Lecha, y yo 
qüedé a muy poca distancia 
ele él. Creí que el fútbol za- 
ragocista precisaba de una 
persona que la encontró en
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PUEDE SERVIR DE EJEMPLO

L
levo bastante tiempo hablando y escribiendo de 

los cargos de paja, de la inutilidad de mantener en 
los clubs esos cargos de paja, tales como ios de directores 

técnicos y de relaciones públicas y humanas, por conside
rar que resultan carísimos y a la postre no resuelven nada. 
Pues bien, ahora mismo, en el Español de Barcelona, don 
Manuel Meler, su presidente, sale diciendo que despide al 
secretario técnico, Pedro De Felipe, porque su club no 
puede mantener esta clase de lujos. Conste que a mí me 
parece De Felipe un magnífico secretario técnico, un 
hombre de fútbol con personalidad y excelente oficio, 
pero también pienso que don Manuel Meler tiene toda la 
razón y que su postura debe servir de ejemplo. Señor 
Sisqués, ¿ha tomado usted nota?

UN SUEÑO IMPOSIBLE_ _ _ _ _ _ _
V
■ ODOS pensamos, mirando por la economía y pros- 
I peridad de nuestros clubs de Tercera División, que 

todos ellos deberían de integrarse en un solo grupo; tan
to para evitar gastos de desplazamiento, como para pro
piciar toda esa serie de partidos denominados de eterna ri
validad, únicos capaces de generar excelentes taquillas. 
Deportivo Aragón, Binéfar, Ejea, Sabiñánigo, Endesa de 
Andorra, Monzón y Numancia, por haber descendido este 
año el Almazán, también lo desean; pero seamos sinceros, 
tanto ellos, los clubs, como nosotros, informadores y afi
cionados en general, sabemos que todo esto sigue siendo 
un sueño poco menos que imposible. Nuestros equipos 
quedarán repartidos entre dos o tres grupos, como de 
costumbre; ya lo verán ustedes...

Gloria ARIAS

EL MADRID VELA sus ARMAS
Los jugadores del Heal se. encuentran concentrados en Navacerrada, con vistas al partido final de 
la Copa de Su Majestad el Rey, que disputarán mañana sábado, contra el Valencia C. F., en el es
tadio Vicente Calderón, hn la foto, Camacho junto a Aguilar se bañan en la piscina del hotel 

donde permanecen concentrados los jugadores madridistas. (Foto Efe)

como fc 
más Jug 
queño 
se lo to 
drán se 
9>ones, 
tro fut 
cluso { 
ta pod 
dores a) 
mente 
con jug)

FU
ESI

B 
de f 
enti 
enfn 
may 
parti

E 
últin 
absi 
sobr

P 
de f 
Cam

P 
an Í. 
Pren

S 
£fe' 
viaje 
Para 
prec

SGCB2021



deportes PAG: 13A/E - 29-6-79

a LAHIGUERA Con

ipio otros Goo
■liles i|oe yo” LOS FICHAJES

pólvora
nada mas

nbre. Le 
aar que 
Y tanto 
Susinos, 
la Fede- 
conocen 

podían 
tos y las 
le el fut- 
s dos se 
tbol pe-

□

les tiene

ÎO que 
lano po- 
íol hasta 
ras fede- 
> podían 
federati- 
rlo! Por 
;reo que 
do. Hay 
sna ido-

¡ere pre- 
jra a la 
deración 
ol. ¿Por 
las elec- 
ente del

me pre
ss a las 
•residen- , 
oza, las 
o candi
la, y y .® 
lista neis 
itbol za
de una

mtró en

el señor Gil Lecha* Yo lle
vaba muchas cosas buenas o 
malas en la cabeza. Aquello 
ya pasó. Hoy me agradaría 
ser simplemente un directi
vo, o mañana o cuando sea, 
que dicho sea de paso creo 
que podría aportar mi grano 
de arena a este fútbol zara- 
go cista.

—¿Usted dió una fórmula 
para que los socios admitie
ran de buen grado el pago 
de la cuota adelantada?

—Creo que la, fórmula 
aprobada por la Asamblea 
era la más conveniente. Mi 
fórmula no sé si sería más con
veniente que la aprobada. 
Eso sí. Creo que el socio del 
Real Zaragoza debe de to
mar en conciencia que éste 
anticipo a devolver en cinco 
años es la más conveniente 
si es que queremos tener un 
equipo hay que rascarse el 
bolsillo. No hay una varita 
mágica que lo arregle. El dé
ficit que tiene el Zaragoza 
en estos momentos debe de 
enjugarlo el socio.

—¿Usted cree en la “can
tera" aragonesa?

—Totalmente. Si se le sa
be formar y esperar, como 
lo ha demostrado en ésta 
última temporada. Yo he 
visto que el equipo del Real 
Zaragoza ha estado cuajado 
de esos jugadores de ia “can
tera" que estamos ‘comen
tando y a mí me han encan
tado,-y creo que han dado 
un rendimiento al Zaragoza. 
Con una Federación que dé 
importancia a ese fútbol y 
una directiva que lo tome 
como base creo que los de
más jugadores del fútbol pe
queño de nuestra región 
se lo tomarán en serio y po
drán ser, como en otras re- 
Siones, el sostén de nues
tro fútbol. Estimo que in
cluso en corto plazo has
ta podían traspasarse juga
dores además de tener total
mente el primer equipo 
con jugadores de Aragón.

“LA GRAN LECCION 
DE ESTE AÑO”

—¿Qué cree usted que 
debe hacerse en el Zarago
za?

—Dejar trabajar. Lo que 
no se puede ni debe hacer es 
poner zancadillas ni censu
ras en una cosa que está em
pezada y no está terminada. 
La gestión que ha hecho la 
actual directiva me parece 
buena. En el aspecto eco
nómico ya se ha dado una 
llamada a la afición y ella 
será la que responderá. Creo 
que tan sólo dos fichajes 
en el Real Zaragoza, dos 
jugadores en la delantera se
rán lo suficiente.

El hombre que 
ser presidente del 
ragoza renuncia a

aspiró a 
Real Za
ta candi-

datura de presidente de la 
Federación Aragonesa de 
Fútbol y espera un día ser 
modesto directivo.

—Sí, sí. Aplaudo la ges
tión de la actual directiva. 
Haría mal el señor Sisqués 
en abandonar la línea que 
ha comenzado en la actual 
temporada y que nos ha de
jado satisfechos con la apor
tación masiva de la “cante
ra". En Aragón hay buenos, 
muy buenos jugadores.

De acuerdo con estas ma
il ifestacipnes del señor Lahi- 
gueía Corella qué niega su 
presentación a candidato de 
ia Federación Aragonesa de 
Fútbol.

—¿De verdad no se pre
sentará a esas elecciones?

— ¡De verdad! Puede us
ted asegurar que no me arre
pentiré, n¡ volveré atrás de mí 
actual decisión.

—Veremos al paso de po
co tiempo que falta. Pero 
por el momento damos cré
dito a cuanto nos ha mani
festado, otro candidato que 
se va.

T€L€TIPO 
DEPORTIVO

FUTBOL: LOSSUB-23 
españoles, en COLOMBIA

Antonio IVIOLINOS

BOGOTA, 29 (Efe).— La selección española 
de fútbol "Sub-23" realizó ayer jueves ligeros 
entrenamientos en esta capital, antes de 
enfrentarse hoy viernes a su homólogo de 
ftiayores de Colombia, que se presta a tomar 
parte en el torneo "Copa América".

Fl combinado europeo llegó a Bogotá a 
ultima hora del miércoles y sus integrantes se 
ebstuvieron de hacer mayores comentarios 
sobre la gira que efectúan por América.

Por la mjañana, el combinado hizo prácticas 
física y reconoció el gramado del estadio "El 

Uempin" donde se hará el partido.
Por la tarde, los jugadores se concentraron 
un céntrico hotel y quedaron aislados de la 

Prensa.
Sin embargo, en diálogo con la "Agencia 

técnico José Santamaría indicó que el 
está enmarcado dentro del plan organizado 

Pera el Campeonato Mundial de 1982 que, 
Ptecisamente, tendrá como sede a España.

Aclaró que no se trata, tampoco, del

Los martes, a eso de las siete y media de la mañana, 
nos reunimos con tres buenos aficionados; y tres al desa
yuno, ha surgido la pregunta:

-¿Ya no se escribirá más de deporte hasta la próxima 
temporada?

—Nada de eso. Lo que ocurre es que, mientras algunos 
se creen que el músculo duerme, por las vacaciones a los 
jugadores y la ambición descansa, al pararse las quinielas, 
existen los deportes de verdad y dentro de nuestra tierra 
tenemos buenas muestras de competiciones deportivas. 
¿No son deporte el lanzamiento de bola y barra aragonesa 
como el del pasado domingo? ¿Y esas regatas que se pre
pararan en Mequinenza, donde el remo va a tener buena 
muestra nacional? ¿Y las "24 horas de Tenis" que organi
za el Club Náutico para los días del 30 al 1 de Julio? Y 
nada menos que dos maestros de la raqueta vienen a 
Zaragoza Manolo Santana y el director de la Escuela de 
Tenis Pedro Barrios. Todo un acontecimiento deportivo! 
Lo que sucede es que los aficionados al fútbol creen que 
lo demás no es deporte. ¡ El músculo duerme! piensan. 
¡La ambición descansa!... Hasta podíamos contarlo con 
música del tango "Silencio en la noche", que lo tocaba la 
orquesta Mirecky en el desaparecido Café Salduba de 
nuestra ciudad en 1.933. Ahora en la verbena del fútbol 
español, hay menos orquestas, pero más "Musicos" ¡Qué 
mús¡cos!

-Bueno, pero los forofos del fútbol, esos descansan de 
la lectura del pelotón.

-Esos mucho menos. Porque siempre queda el capítu
lo de los fichajes. Y acidicen: "Yo ficharía" "Pues dicen 
que han fichado", "Si áe les ha escapado el fichaje de fula
no..." Hay tema, en plena canícula para el hincha.

-Y el Zaragoza ¿traspasa a Amorrortu?
-El caso de Amorrortu, surgió de que Boskov pidió al 

Real Madrid un jugador de las características del vasco, no 
precisamente este jugador, y los técnicos del Real Madrid 
queriendo cumplir al pie de la letra los deseos de su entre
nador, se dijeron, al parecer: "¿Mejor que el propio mol
de ? ninguno. Y se decidieron solicitarlo, al Real Zarago
za. Y así se pusieron pronto al habla con el vicepresiden
te Ricardo de Felipe que ha llevado las negociaciones, 
que no sabemos cómo terminarán, aunque nosotros 
también tenemos nuestra opinión al respeto.

-Dicen que piensan fichar un delantero centro y un 
extremo, para esa línea de ataque.

Y LAFITA- ¿MARGINADO?

-Eso es lo curioso. Que siendo el Real Zaragoza uno 
de los equipos más goleadores, se piense en fichar jugado
res que marquen goles. Y en cambio, siendo uno de los

conjunto báse para ese compromiso orbital, 
porque se está trabajando a diversos niveles.

La selección "Sub-23" debutó en América 
en la ciudad de Los Angeles, Estados Unidos, 
con derrota de uno a cero ante la selección 
nacional de México. Tres días después superó al 
mismo rival por tres a cero y hace dos noches 
cayó tres a cero con "Universidad Autónoma de
México".

Santamaría y sus asesores no revelaron 
posible alineación que se enfrentará 
Colombia.

TENIS: ORANTES TAMBIEN 
CAYO EN WIMBLEDON

la 
a

WIMBLEDON (Inglaterra), 29 (Efe).— 
Manuel Orantes quedó eliminado ayer del 
torneo de tenis de Wimbledon al ser derrotado 
por Moretton (Francia) por 7-6, 2-6, 7-6, 3-6, 
6-1.

Gullikson (Estados Unidos), a Smid 
(Checoslovaquia), por 7-5, 6-7, 6-2 y 6-4.

Panatta (Italia), a Smith (Gran Bretaña), por 
2-6, 6-2, 6-7, 7-5 y 6-3.

“EL TOUR": ESTREPITOSO 
FRACASO DE LOS 
ESPAÑOLES

LUCHON, 29 (Efe). — La primera etapa de la 
Vuelta Ciclista a Francia ha supuesto una 
revolución espectacular para la carrera, nada 
más comenzar. Los 228 kilómetros, desde 
Fleurance, a través de los colls de Mente y de 
Portillón, ha sido una auténtica debacle para la 
participación española y para muchos de los 
favoritos.

Lo de menos es que en Luchón haya ganado 
la etapa René Bittinger, con ocho segundos 
sobre otro francés modesto. Bernadeau, El interés 
empieza por esta tercera plaza de Battaglin, 
arrancándoles diecinueve segundos a Hinault,

equipos que más goles ha encajado, no se piense en re
forzar esa línea. Son las cosas de los fichajes que siempre 
sorprenden. ¡Cincuenta y nueve goles en nuestra porte
ría!

-¿Y se va a buscar esos jugadores fuera?
-Eso dicen. Cuando en realidad se pueden encontrar 

en los equipos aragoneses y cercanos a la región también.
— ¡Qué cosas más raras! También vemos que al juga

dor Lafita se le considera en segundo lugar ¡ó en el quin
to!, de los centro cam pistas dél Zaragoza para el próxi
mo año. Dicen que lo han desconsiderado en el Zaragoza 
para dar paso a otro más protegido.

No creo que suceda así. Porqué, puedo asegurarle que 
ha habido quien se ha dirigido al presidente del Zaragoza, 
solicitándole la compra de Lafita caso de que -el que casi 
todos consideran imprescindible- vaya a ser desestimado 
por Manolo Villanova. Ya sé que el nuevo preparador tie
ne quienes dudan de su valía como preparador. Dimos 
nuestra opinión sobre el reciente estrenado "mister" del 
Real Zaragoza. Lo malo de este pelotón son los que es
tán "fichados", otros "fichas" ¡de cu¡dado! son las que 
con su "tela de araña" hacen pensar mal de quienes pue
den decidir en los fichajes. Creen que también caen en
vueltos en la tela de araña de éste fútbol de tongos y su
cios tejemanejes entre bastidores.

-Pero después de lo que hemos visto, la mayoría de 
los aficionados somos "canteristas".

■VIAS FICHAS Ÿ MAS ENTRENADORES

José Luis García Traid no se ha quedado sin club. Tras 
el gran fallo obtenido por la directiva del Betis al rescin
dir su contrato, el Burgos le ha fichado. Se fué con más 
nuevey pendientes del partido contra el Jaén y han ascen
dido los héticos con ocho en la cuenta de los positivos. El 
buen preparador aragonés suple en el Burgos a otro entre
nador conocido de los aficionados aragonesa: Arsenio. El 
quería trabajo y lo tiene.

Y otro entrenador bien conocido de los aficionados 
aragoneses, puesto que en esta tierra se destapó con mag
níficas campañas en Huesca, es Martín Vences. Competen
te y buen descubridor de jugadores de la tierra. Aquí no 
se quiso aprovechar su capacidad, dando paso a un mer
cado de jugadores que él hubiese evitado aportando de la 
"cantera".

El Club Deportivo San Fernando, otro de los clubs que 
tuvimos la alegría de ver ascender en nuestros tiempos de 
entrenador le ha fichado. Ha sido un acierto del club an
daluz, que en Zaragoza no se tuvo, al dejarle marchar. Pe
ro merece triunfar y mostrar sus grandes conocimientos.

A. M

Baronchelli, Kuiper, Zoetemelk y Pollentier, 
que entraron del quinto al noveno puesto, a 
menos de un minuto del vencedor. Y lo 
verdaderamente importante es que la escalada al 
primer coll relativamente duro les ha costado 
2,15 segundos a De Muynck; 4,27 segundos a 
Thurau y Johansson; 7,12 segundos a Galdós; 
8,25 segundos a Van Impe; 10,06 segundos a 
Laurent; 14,37 segundos al primer líder, 
Knetemann y al noruego Knudsen.

Por lo que respecta a los españoles, el 
desastre ha sido total. Galdós, la mejor baza, 
que había pasado apuros en el coll de Mente, se 
hundió espectacularmente en las primeras 
rampas del Portillón, perdiendo más de siete 
minutos. Viejo, el sesenta y cuatro, cedió 14,37 
segundos, dentro de un gran pelotón en el que 
viajaban también Alfonsel, Oliva, Gutiérrez y 
Viladerbó; Balbuena entró a 17,58 segundos; 
López Carril, a 19,13 segundos y Pesarrodona y 
García, acompañando al accidentado Esparza, 
24,54 segundosi

UNIVERSIADA: 93 PAISES 
REGISTRADOS

VELA: CAMPEONATO DEL 
MUNDO CLASE 'TLYING 
DUTCHMANN"

KIEL (Alemania Federal), 29 (Efe).— 
Resultados registrados ayer correspondientes a 
la tercera regata del campeonato del mundo de 
vela, clase Flying Dutchman.

1 .- Sergei Borodinov-Vadim Akioenko 
(Unión Soviética).

2 .- Albert y Rudolf Batzill (Alemania 
Federal).

3 .- Vladimir Leoniev-Valeri Subanov (Unión 
Soviética).

La clasificación general es la siguiente:
1 .- Leoniev-Subanov (Unión Soviética), 23,1 

puntos.
2 .- Batzill-Batzill (Alemania Federal), 25,0.
3 .- Marc Bouet-Tierry Poiret (Francia), 26,7.

MEXICO, 29 (Efe).— Con la inscripción de 
Barbados son ya 93 los países registrados para 
competir en la Universiada "México 79" a 
efectuarse aquí del dos al trece de septiembre 
próximo.

Un portavoz del comité organizador 
comentó que se supera, en número de trece, la 
marca de países participantes establecida hace 
cuatro años en Sofía, Bulgaria.

Por otra parte informó que de acuerdo con 
la Federación Mexicana de Fútbol el torneo de 
dicho deporte, dentro de los Juegos 
Universitarios, tendrá como principal escenario 
el estadio "Olímpico" ubicado frente a la plaza 
de toros Monumental.

También se utilizarán el estadio municipal de 
la ''Ciudad Deportiva", la unidad 
"Cuauhtemoc", la cancha del centro deportivo 
"Los Galeana" y el estadio "Wilfredo Massieu" 
del Instituto Politécnico Nacional.

EL P. C. BULGARO 
DISUELVE LA FEDERA
CION DE FUTBOL

. SOFIA, 29 (Efe).— El comité central del 
Partido Comunista búlgaro ha decidido disolver 
la Federación Búlgara de Fútbol, "con el fin de 
sanear el fútbol en Bulgaria", según un 
documento publicado recientemente.

Para tomar esta decisión, el Partido 
Comunista búlgaro se apoyó en un editorial del 
"Rabotnitehesco Délo", órgano de dicho 
partido, del año 1970, en el cual el jefe del 
Estado, Todor Jivkov, acusaba a los "más 
responsables dirigentes, incluidos ministros, 
generales y jefes de la Administración, de 
inmiscuirse de manera irresponsable, dando 
instrucciones y sustituyendo a entrenadores y 
especiales, paralizando su espíritu de iniciativa, 
minando su autoridad y favoreciendo a tal o 
cual futbolista".
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l tema del campo es 

tema complicado y 
poco concienciador pese a 
lo mucho que se repite y a 

las muchas propuestas y pla
neamientos que casi nunca 
han tenido un reflejo real. 
Tenemos un Parlamento con 
un veinte por ciento de di
putados de procedencia ru
ral y el señor Lamo de Es
pinosa, ministro del ramo, 
se ha paseado por las Cor
tes como "Pedro por su 
casa", sin que la oposición 
equilibrase con sus sugeren
cias las posibles descompen
saciones de un programa 
preparado unilateralmente. 
Este programa tiene muchas 
cosas positivas, pero los 
escasos planteamientos en 
contra y la poca asistencia 
de parlamentarios a las se
siones- en que se tocan te
mas agrícolas demuestran 
que el campo tiene que 
luchar casi en solitario y va 
a ser necesaria la contribu
ción de todas las asociacio
nes que agrupan a labrado
res y ganaderos para que se 
tenga en cuenta tan vital 
fuente de producción. Si 
nuestro campo recibiera la 
misma ayuda que algunos 
sectores industriales es po
sible que en estos momen
tos no nos tendríamos que 
lamentar del desequilibrio 
de la balanza de pagos. Po
dríamos hasta cambiar trigo 
y remolacha por petróleo. 
Pero resulta que ese trigo 
y esa remolacha son consi
derados cultivos "malditos” 
por los que programan las 
producciones. Y califico a 
esos cultivos de "malditos” 
no por propia iniciativa sino 
por la política seguida por 
los entes reguladores, como 
puede ser el SENPA, con la 
supresión de la ayuda para 
el seguro de pedrisco y con 
la postergación respecto a su 
almacenaje cuando se trata 
de trigo cultivado en tierras 
de regadío, y el desmantela- 
mientp de las azucareras de 
la cuenca aragonesa del 
Ebro, para que no sepamos 
donde entregar la remolacha

"El pan nuestro de 
cada dia"

que producimos. Y hay que 
tener en cuenta que los 
expertos aseguran que los 
países productores de petró
leo son deficitarios en estos 
productos.

El caso es que el progra
ma de Lamo de Espinosa es 
un programa aceptable y, 
sobre todo, el único que 
tenemos.. Por esta razón, lo 
acertado será ponerlo en 
práctica y adaptarlo todo lo 
posible a las necesidades ac
tuales.

En el tema de la posesión 
de la tierra se desarrollan 
toda una serie de medidas 
que tienen en el mayor 
aprovechamiento del suelo 
sus principales motivacio
nes: fincas mejorables, 
arrendamientos rústicos, ex
plotación familiar, concen
tración parcelaria, de los 
minifundios, reparcelación 
de los latifundios y ley de 
las tierras ociosas.

El s^undo tema de inte
rés está ligado al envejeci
miento de la población 
agraria y lo que se pretende 
es facilitar el acceso de los 
jóvenes agricultores a la 
tierra para que se renueve 
esa población. Puede que el 
trabajo en los grandes nú
cleos de población sea más 
atractivo, pero no cabe nin
guna duda de que la vida es 
más apacible y segura en 
los centros rurales, a los 
que hace falta dotar de 
atractivos para que esa po
blación joven no deserte.

El tercer punto se refiere 
a la capitalización del sector 
para que llegue al campo el 
crédito suficiente y a un 
módico interés. En estos 
momentos los créditos están 
muy restringidos y, además, 
a los agricultores y ganade
ros les da miedo embarcarse 
en ellos porque la rentabili
dad de las tierras no da de 
sí lo suficiente como para 

amortizar esas deudas. Qui
zá sea necesario el cambiar 
la estructura de la comer
cialización de los productos 
agrarios para que esa renta
bilidad aumente, pero es 
muy difícil concienciar a los 
productores para organizar
se en asociaciones o coope
rativas porque es insólito 
encontrar entre ellos a ex
pertos gerentes que lleven 
las empresas a buen fin.

Otra serie de medidas 
se han planteado por parte 
del ministro en lo que se 
refiere a la defensa del 
medio ambiente, la erosión, 
la sanidad vegetal y pecua
ria, la agricultura y ganade
ría de montaña, el apoyo 
a los regadíos, la calidad de 
la producción y muchas 
otras más que van encami
nadas a lograr que la prepa
ración para nuestra entrada 
en el Mercado Común no 
sea un parto doloroso en el

Esl

■ Es necesaria una mayor preocupación
general por la problemática del campo 

■ Los mismos agricultores deben
exigir la realización del programa 
ministerial

que hasta pudiera malograr
se la criatura. La agrícola y 
ganadera, por supuesto.

Es cierto que hay 
muchos temas que están 
sobre el tapete, como son 
los de la Seguridad Social 
Agraria, la ordenación de 
cultivos, el destino de las 
Cajas Rurales, las funciones 
de las Cámaras Agrarias y 
mcuhos más, pero sucede 
que la representatividad de 
las distintas asociaciones es 
puramente consultiva y to
davía no se ha creado ese 
órgano en el que de verdad 
intervengan labradores y ga
naderos para tener voz y 
voto en las decisiones de la 
Administración. Sobre todo, 
en el caso de las Cámaras 
Agrarias se ha logrado bien 
poco porque con los resul
tados de las últimas eleccio
nes se desvirtuó su función 
como ente de servicios para 
el agricultor y a lo más que 
han accedido esas Cámaras 

ha sido al desarrollo de 
algunos planteamientos rei- 
vindicativos.

Es necesario poner en 
pie de actividad a todos 
los que viven alrededor de 
la tierra -- en su producción, 
claro está- para q ue todo el 
programa planeado por el 
señor Lamo de Espinosa se 
lleve adelante. Como en 
otras muchas cosas, también 
en el campo se queda en 
muchas ocasiones en las 
buenas intenciones. Y el 
caso es que después nos 
quejaremos, como nos que- 

, ¡amos en muchas cosas y 
puede que seamos nosotros 
mismos los culpables. Hay 
un cauce a seguir y ese se 
tiene que agotar ha^a llegar 
a su desembocadura, queen 
el campo pudiera ser la 
maravillosa realidad de 
poner a la altura debida el 
significado del abastecimien
to alimenticio de la pobla
ción. "El pan nuestro de 
cada día”, esa es la primera 
necesidad de los humanos, 
que hemos vivido siglos y 
siglos sin necesidad de llenar 
a cada instante el depósito 
de la gasolina y sin tener 
que fijar nuestra atención 
en la pantalla de televisión. 
Sin televisión y hasta sin 
petróleo podríamos seguir, 
pero sin alimentos, no. Sin 
embargo, esa condición de 
primera e ineludible nece
sidad ha supuesto el rebajar 
la condición de los agricul
tores hasta los más bajos 
estratos industriales y co
merciales, sin procurar nun
ca que los suministradores 
de la inicial energía adqui
rieran las mismas ventajas 
sociales y económicas que 
los que luego nos aportaban 
la eléctrica o la gasificada.

Y habrá que recordarles 
a los parlamentarios que 
ellos también son hombres 
"del pan nuestro de cada 
día" y tienen que preocu
parse especialmente por el 
desarrollo de nuestra agri
cultura.

Benjamín BENTURA 
REMACHA

COBRAR POR LAS CAJAS 
TIENE SUS VENTAJAS.

E 
de hu 
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Por ejemplo:
Te evitas sustos.
Te ahorras molestias.
Te olvidas de problemas 
de pagos.
Te haces un cliente más 
importante de tu Caja.

Te pueden echar una 
mano a tiempo.
Te encuentras como en 
tu casa.
Te produce un dinero.

Te atienden. Te entienden. Más todas las ventajas 
Siempre hay una Caja de que te ofrezca en particular 

horros cerca de ti. tu Caía de Ahorros
Te permite utilizar todos 
los servicios de las Cajas 
de A horros.

tu Caja de Ahorros
Confederada más cercana. 

Entérate. Acércate a 
tu Caja de Ahorros 
Confederada.

CAIAS DE AHORROS
^confederadas;

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ZARAGOZA * CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA

Eli
■--------

Filn 
llon q 
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lición 
^esarrc 
cesa d

I *^35 sei 
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®uferm 
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guarde

Labios lúbricos

amándola igual que antessigue

El amor violado

21
Escribe: Manuel ROTE LLAR

nar. Monta en 
la casa está en 

' ciudad, en el
las afueras de la 
extrarradio. Un

de 
se

grave 
pása

burguesa 
miedo al 
que todo

Somonnet, entre otros. Film de
dicado especialmente a las mu
jeres, tiene excelentes momentos 
de buen cine.

vindicativas, creando un 
trauma en la familia. Es el

silencio; su madre, 
conservadora, tiene 
escándalo y prefiere 

quede como está.
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ÎOCU- 
□r el 
agri-

El pobre' Jardiel Poncela ti
tuló una de sus comedias 
de humor avanzado como "El 

amor tiene tres mil metros". Con 
ello, el autor de "Eloísa está de
bajo de un almendro", no pre
tendía establecer una marca de
portiva, sino que recogía ele
mentos válidos para ambientar 
su obra teatral en el incierto 
marco de Hollywood. Natural
mente que los miles de metros 
aludidos en el título se referían 
al celuloide, es decir, a la pelí
cula. Si se sumaran los metros 
de celuloide que han animado 
historias de amor, podrían lle
gar hasta las galaxias más ale
jadas de nuestro sistema so
lar. Sería pues, una marca más

JRA 
CHA

en nuestro 
nistas. Y 
planteada;

queda 
mujer

Esta extraña película tiene 
como soporte el triángulo amo

ia pregunta 
¿Debe una

país a niveles femi-

brutalviolada denunciar este

roso. Un triángulo convencional 
y no demasiado perfilado en un 
guión disperso y confuso. Se nos 
presenta bajo el marbete publici

Aue sideral, algo por encima de 
las estrellas, por lo que se daría 
a este cine de amor dimensio
nes románticas que, a la vista de 
la nueva producción y de su te
mario y desarrollo audaz, bien 
pudieran restituirle a ios cau
ces que nunca debió dejar. Cine 
desbordado el de hoy, por fal-i 
ta de talento; anulado por mer
caderes sin escrúpulos que han 
inundado las pantallas de vulga
ridad.

Film francés de Yannick Be- 
on que plantea un problema 
® acuciante actualidad: |a vio- 

ación de la mujer. La acción se 
esarrolla en una ciudad fran
ca del Mediodía. Las prime- 
s secuencias meramente am

iéntales nos permiten conocer 
enf esta historia, una 

ermera de veintipocos años 
ah^^ de su novio, que 

ora cumple el servicio militar, 
eole, no es una puritana al uso 

^*^Poco una descocada 
Rueta. Cierto atardecer se di- 

*■•36 a casa de unos amigos a ce- 

grupo de jóvenes le han reque
brado al pasar enfrente de una 
gasolinera. Nicole no ha hecho 
caso de los piropos. Pero ellos 
la persiguen en su coche, acaso 
estimulados por su silencio, y la 
atropellan brutalmente, violán
dola consecutivamente los cua
tro amigos. El film plantea una 
cuestión que se dilucida ahora 

atentado a su persona, o debe 
callar para evitar el escándalo 
y la vergüenza pública? Y el 
film contesta la peliaguda pre
gunta. A Nicole se le ofrecen va
rias alternativas, tanto a nivel fa
miliar como afectivo. Su novio

_ espectácu/os
TRES PELICULAS DE ESTRENO

puesto que nada puede reme
diarse. Pero en la joven despier
ta su espíritu de rebeldía el día 
que visita a una de sus pacientes 
y descubre en una foto familiar 
a uno de los violadores. La de
nuncia se hace y los cuatro pro
tagonistas de la fechoría son de

tenidos. El film, objetivamente 
muestra los mecanismos de la 
justicia y el carácter vejatorio de 
alguno de los interrogatorios que 
se hacen a la joven. Sin que el 
film busque latiguillos morali
zantes, es efectivo como testi
monio y denuncia de una lacra 
social muy extendida en nuestro 
tiempo. Ofrece una magnífica 
lección interpretativa de Natha
lie Nell, Alain Fourés y Michele 

tario, "el sexo en su depravación 
más escandalosa y atrevida". No 
es para tanto, la verdad. Su trián
gulo amoroso tiene característi
cas muy peculiares y, diríamos, 
convencionales. La mujer está 
casada con un hombre que de 
soltero fue el amante de un ho
mosexual. Este hombre aparece 
cierto día,, con pretensiones rel

do resucitado. Su presencia dis
curre en la acción como un fan
tasma amenazador. La situación, 
planteada artificiosamente, pone 
de manifiesto la falsedad de la 
historia. Y el director Giulio Pe
troni, no logra insuflarle interés 
ni dramatismo. Es, pues, un te
ma interesante, malogrado por 
una realización desmañada y rei
terativa.

Suave cariño, 
muy suave

Film de Luis María Delgado. 
Fue realizado en Méjico por ra
zones más industriales que de 
distanciamiento. Su protagonis
ta la encarna la famosa Nadiuska 
que, desde la capital mejicana, 
puso cierto fuego en sus declara
ciones sobre las razones del aleja
miento y salida de su país adop
tivo, España, y del impulso que 
este viaje iba a dar a su carrera 
de "actriz". Incluso se especuló 
sobre la posibilidad de afincarse 
en Hollywood y quedarse allí pa
ra siempre. Así sea.

La película es como el rever
so del film francés que hemos 
comentado más arriba, sólo que 
las violadoras son ahora mujeres. 
La "víctima" es un atractivo 
vendedor de productos de belle-

za para la mujer, que oferta a do
micilio. Es un hombre tímido, 
esencialmente ingenuo (pero no 
tonto), que se ve envuelto, sin 
pretenderlo, en los líos más fe
nomenales. Lo que empieza co
mo un juego femenino, oportu
no y morboso por sus incentivos 
sexuales, queda encauzado como 
negocio que el joven donjuán 
aprovecha en beneficio propio. 
Sin que la película sea reverso de 
una moneda de gran cotización 
en nuestro tiempo, sí que está 
dirigida con soltura, con hábil 
manejo de las situaciones, por 
Luis María Delgado, que según 
él, "sólo pretende divertir". Y la 
verdad es que tales propósitos, 
quedan más que cumplidos.
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ARGENSOLA. - 5-7-9 y 11. 
(Mayores 14). Muerte de un 
corrupto. Alain Delon, Or
nella Muti, Mirelle Darc.

CERVANTES. *-  5-7-9-10,45 
(May. 16). 3.*  semana: Li
bertad condicional. Techni
color. Dustin Hoffman, 
Harry Dean Stanton.
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COLISEO. - 5-7-9 y 11. (Ma
yores Í4). 2.® semana: La 
invasión de los ultracuer- 
pos. Donald Sutherland, 
Brooke Adams.

COSO. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). La flauta de los 
pitufos. Dibujos animados 
en color.

DON OUIJOTE. - 5-7-9- 
10,45. (Todos públicos). La 
peHa negra. Eastmancolor. 
Gilbert Roland, Carl Ander
son, Perla Cristal.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18 y 14). Los 
cados de una chica casi de
cente. Lina Morgan, Alfredo 
Landa.

elíseos. - 5-7,15 y 10,30. 
(Mayores 18). Labios lúbri
cos. Technicolor. Lisa Gas
tón!, Corrado Pan!.

FLETA. - 5-7-9 y 11. (Todos 
públicQs). 2.® semana: Sgt. 
Pepper, con Peter Framp
ton, Los Bee Gees.

GOTA. — 5-7-9 y 11. (Mayores 
18). Estreno: El amor bola
do. Un film de Yannick Be
llon, con Nathalie Nell.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». 2.® semana: Emanuelle 
y los últimos caníbales. 
Eastmancolor. Laura Gem- 
ser, Gabrielle Tinti.

LATDíO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Todos públicos). Las cuatro 
plumas, con John Clemens y 
Ralph Richardson.

MOLA. - 5-7,30-10,15 (Todos 
públicos). Por mis... pisto
las. Por el genial Mario Mo
reno «Cantmflas». Éastman- 
color.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
Franciscó Vitoria, 30. SALA 
1: 11,30-5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). 4.® semana: Fal
sas verguensas, con Silvia 
Brand y Peter Thomas. Cla
sificada <S». De lunes a vier
nes, matinal 100 pesetas.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 10,45 (Mayores 18). «S». 
Agente 69 Jensen, con Ole 
Soltoff y Anna Bergman.

MÜLTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: No hay matinales. 
6,15 y 9,45. El cazador. Un 
film de Michael Cimino.

MÜLTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 
4,45-6,45-8,45 y 10,45 
(Mayores 16). El próximo 
año, a la misma hora, con 
Ellen Brustin y Alan Alda. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 14). 8.® semana: 
Las verdes praderas. Film 
de J. Luis Garci, con Alfredo 
Landa. ¡4 últimos díasi

PALAFOX. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 14). El árabe. 
Teclmicolor. Sean Conncry, 
Cornelia Sharpe.

PAX. - 5-7-9 (Todos púbü- 
cos). Bambi. La más diverti
da historia creada por Walt 
Disney. Technicolor.

REX. - 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). Los invasores del 
espacio. Technicolor. Vic 
Morrow, Sonny Chiba.

RIALTO. - Matinal 11,30. 5- 
7-9-10,45. (Mayores 18). 
Clasificada «S». El tango de 
los colchones, con Rinaldo 
Talamonti y Franz Muxene- 
der.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Suave, cari
ño, muy suave. Eastmanco- 
lor. Nadiuska, Andrés 
García.
CINES DE REESTRENO 

ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Clasificada 
«S». El sacerdote. Eastman
color. Simón Andreu, Espe
ranza Roy.

BSADRID. - SALA 1: 5-7.9- 
10,45 (Mayores 18). 40 
años sin sexo. Eastmanco- 
lor. Marta Angelat, Antonio 
Ceínos.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18)., Clasifi
cada «S». Africa ama. East- 
mancólor. Costumbres del 
Africa primitiva.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). Clasificada «S». El 
amor nuestro de cada dia. 
Paola Senatore, Lucretia 
Love.

ÍHJVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). Clasificada «S». El para
dor del placer. Elizabeth 
Tufner, Jean Marie.

PARIS. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 18). Clayton Rumm. 
Technicolor. Fabio Testi, 
Warren Oates.

ROXT. - 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Clasificada «S». Jus
tine de Sade. Eastmañcolor. 
Alice Amo, Yves Arcanel.

SALAMANCA. - 5-7.9-10,45 
(Mayores 18). Nacida ino
cente. Linda Blair, Joanna 
Miles.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). La insólita y 
Sloriosa hazaña del cipote 

e Archidona. Josele Ro
mán, Francisco Algora.

El festival monstruo de los

Ricardo Martínez, director 
de Radio Juventud, entrega 
su trofeo a Camilo Sesto

emuu
HORIZONTALES________

1. Que vive o está en un 
país extraño.— 2. Aroma, 
fragancia. Rail.— 3. Pasan 
repetidamente la lengua 
por una superficie.— 4. Voz 
que se usa repetida para 
arrullar a los niños. 
Consonante repetida. 
Repetido y familiar, 
padre.— 5. Salida de un 
astro. Poner en práctica.—6 
Mover a una y otra banda 
una cosa.—7. Tratamiento 
inglés. Artículo, femenino ÿ 
plural.— 8. Instrumento 
para atacar la pólvora de los 
barrenos. 9. Red en forma 
de manga. Anual.

VERTICALES

1. Revestimiento del 
buque. Apócope de santo.— 
2. Terminación del nombre 
de los alcoholes. Cuenca del

CASI NO MONTESEM.AN
COS. ALF AJAR IN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Blackjack y Baccata 
Carretera N-2, Km, 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar-, 
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 a 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe-, 
ras de festivo, de 7 horas a 4.30' 
de la madrugada..

Por
JUAN POCH

123456789

ojo.— 3. Lista, nómina.- 
Parte de peso que rebaja de 
los géneros por razón del 
embajale, plural.— 4 Región 
de España. Símbolo del 
calcio.— 5. Símbolo del 
magnesio. Espacio de 
tiempo.— 6. Coma de una 
vez. Regala.— 7. Artículo 
alemán. Pasan de dentro a 
fuera.— 8. Nota musical. Se 
detendrá;— 9. Dar la 
extremaunción.

FUE EL 
DELIRIO

Se presentó el festival 
monstruo de los “46 R. J.”, 
que organiza Radio Juven
tud de Zaragoza y el Palacio 
de los Deportes fue un deli
ro. La organización fue per
fecta y la juventud se lo pa
só fenomenal, con “Los Pe- 
eos”, Angela Carrasco, Pa
blo Abraira y todos los de
más. En la imagen vemos el 
momento en que el director 
de Radio Juventud de Zara
goza, don Ricardo Martínez 
entrega su trofeo nada me
nos que al propio Camilo 
Sesto, que lo recibe con esa 
sonrísa de gratitud.

¡Que se repita el año que 
viene y felicidades a la ju
ventud zaragozana y a Ra
dio Juventud de Zaragoza!

SOLUCION
•IBS 'JBaio '6 

—'BJBJBd -BH ’8 —*ua|es ‘uja 
■£ —’BQ •enBejx ’g _■biq

STORK - CLUBPARSIFAL

DISCOTECA GALO

ASTORG'S"EL PAPAGAYO' CANCELA

GALLERY 2
GRAWER CLUB

SENECA1800
BABIECA

IGUANA
La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo. CASETAS.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.Elegante. Selecto. Distinto “La 

diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN charleston. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

Nueva dirección. Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru 
na, 11. Teléfono 217052.

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. Teléfono 225242. Ambiente agradable y renovado. 

Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde los días festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

CADA TARDE.

CADA NOCHE

DISCOTECA 
LIVERPOOL

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20
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Sólo para peques

Pues ya estamos otra vez aquí, peques, para informaros de lo 
que podéis ver este fin de semana. Esta tarde, para empezar, 
nuevos episodios de las series de dibujos animados: "Simbad el 
marino'; "La familia feliz" y la nueva "Aventuras de un ratdn 
en Marte". Seguirán "Los Cinco" con "Los Cinco lo pasan fenó
meno" El profesor Terry Kein, amigo del padre de George ha 
desaparecido y según se cree se ha llevado con él secretos im
portantes para el país. George, que estaba en la cama, se une a 
sus compañeros, acampados a las puertas de un castillo, en una 
de cuyas ventanas hay una persona, que puede ser el desapareci
do profesor.

Mañana, en la matinal: "La hormiga atómica"; "El hidroa
vión de Bailey" con "Un hombre llamado Binatag", en el que 
Bailey transporta a un científico y su cargamento de aves, que 
pretende soltar en la selva para su reproducción. En uno de ios 
accidentes del viaje, una de las aves se hiere un ala y es un tal 
Binatang el que la cura; pero el viejo veterinario es buscado por 
la policía desde hace treinta años.

Seguirá "Torneo", espacio presentado por Daniel Vindel, que 
ofrecerá la primera semifinal de atletísmo masculino, en la que 
intervienen los equipos de : HUNOSA de Oviedo; Agustiniano 
de Madrid; José María Huarte, de Pamplona; Fernando el Cató
lico de Zaragoza; SAFA de Andújar y Maristas Inmaculada de 
Gerona.

En la sobremesa un nuevo episodio de "Tarzán" titulado 
"Tarzán y el coloso de Zome". Tarzán observa cómo un 
águila se lleva en sus garras a un diminuto ser. Cún la ayuda de 
Argos, el águila gigante, logra rescatar a Riva, una joven de la 
ciudad de Onada; pero al devolverla a su ciudad, Tarzán es he
cho prisionero y obligado a luchar con el coloso de Zome, un gi
gantesco robot que han hecho construir para aniquilarlo.

Poco después, por UHF, "El perro de Flandes" ofrece "La

DANIEL VINDEL, PRESENTADOR DE "TORNEO"

tía de Aroa". Al llegar la tía de Aroa, ésta y Nello temen que la 
quieran enviar a estudiar a Inglaterra. Aroa no se va y Nello es fe
liz.

Por la tarde, en el Primer Programa, "Erase una vez... el hom
bre" llega a "Los años locos". Se cumplen los proyectos del 
hombre para conseguir volar. Estalla la primera guerra mundial y 
tras la-guerra las películas de Chariot; los dibujos de Salt Disney, 
en espera de los nuevos ritmos; jazz, fos-trott y charleston.

Y ya el domingo, antes de "Fantástico", Clásicos familiares" 
ofrecerán "Blancanieves y los siete enanitos", en dibujos anima
dos y cuyo tema no nos parece necesario, recordaros. Por el 
UHF "Pippi Calzaslargas" ofrecerá el episodio "Pippi va en glo
bo". Pippi encuentra un viejo globo en casa y se dispone a arre
glarlo para volar con sus amigos. Seguirá "Barba-papá", la serie 
de dibujos animados, protagonizada por unos seres con forma 
determinada, ya que pueden variarla, según les convenga. Barba- 
papá debe de viajar en ferrocarril en el departamento de anima
les y allí pretende soltarlos a todos,

Y ésto es todo peques, que lo veáis bien y os lo paséis bom
ba. iCiao!

PROGRAMAS
HOY MAÑANA

14,05
Programa regional 

simultáneo

14,30
Gente hoy

15,00
Telediario
Primera edición

15,35
Hora 15

15,55
Los espectáculos

19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Dibujos animados
Los Cinco:
Los Cinco lo pasan 

fenómeno

20,00
Con ocho basta.

"Todo está permitido 
en el amor y en la gue
rra"

21,00
Documental
"Ranas, serpientes y 

tortugas"

21,30
Telediario
Segunda edición

22,05
La segunda opor

tunidad.
"El perro'’

22,19
Holocausto

0,10
Ultimas noticias.
Buenas noches, des

pedida y cierre

CADENA
12,01
La hormiga atómica 
12,30
El hidroavión de

Bailey
“Un hombre llama

do Binatang”
13,00
Torneo
14,00
Tiempo Ubre
14,30
El canto de un duro

15,00
Noticias del sábado
Primera edición

15,35
Tarzán
“Tarzán y el coloso 

de Zome”

16,04
Largometraje: 
“Te quiero otra 

vez”

17,45
Aplauso
19,30
Erase una vez... el 

hombre
“Los años locos”

20,00
Informe semanal

20,30
Noticias del sábado
Segunda edición

20,50
Fútbol. Final Copa 

del Rey

23,00
Sábado cine
“Las mariposas son 

libres”
0,55
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

CADENA

Sublime decisión

Uj

Esta es la película que 
como anunciábamos en 
nuestro apartado "Hoy y 
nía ñaña", se emitirá esta 
noche, dentro del progra
ma de UHF en el espacio 
‘Cine club".

Es una producción 
norteamericana de 1949; 
con guión de William R. 
Lard law y George Groes
chel, basado en un argu
mento de la obra teatral 
“6 William Wister Hai-
•jes; dirigida por San 
Wood; musica de Mikios 
Rozsa; y protagonizada 
por Clark Gable, Walter 
Pidgeon, John 
ven Johnson 
Don levy.

^Las grandes 
sufridas por la 
norteamericana 

Hodiak, 
y Brian

pérdidas 
aviación

- provo
can un estado de nervio-
sist^ en el departamen- 

de información de las 
fuerzas aliadas en Lon- 

inicia la opera
ción “Costura” lanzando 
os nuevos cazas contra 

fábricas alemanas, 
¡^^r^n^ente se producen 
Co * ®n ia operación, 

traza así un nuevo 
11«”’- ®' ^ff® tienen 
una importante relevan
cia los nuevos nombra

mientos en ios altos car
gos y reveses que se si
guen sufriendo en el fren
te. Este plan Dennis se 
lanza ai final de la Segun
da Guerra Mundial, por 
lo que se deberá de rea
lizar rápidamente con 
órdenes ligeras y de cum- 
plimientty inmediato.

Es una pefícua de gue
rra; pero con pocas esce
nas de guerra, ya que co
mo hemos dicho anterior
mente tiene como base 
una obra teatral. No hay 
escenas aéreas, como 
tampoco interviene nin
guna mujer en el reparto. 
Se estudian problemas de 
mando, estrategia, coq 
guión discursivo. Sin em
bargo es de destacar la 
gran capacidad de reali
zación de esta película, 
por lo que en ella se dice 
y por los grandes nom
bres que intervienen en el 
extenso reparto y que de
muestran a las ciaras sus 
facultades para la labor 
interpretativa. Una pelí
cula que sin ser ninguna 
obra de arte, puede resul
tar entretenida para los 
amantes del género béli
co, en su línea más teó
rica.

LOS JUDIOS SE DEFIENDEN DESESPERADAMENTE 
AL FINAL DE "HOLOCAUSTO"

Hoy y mañana
La programación de 

tarde está dedicada por 
completo a los peques, 
por lo que será comenta
rio, junto con los espa
cios de mañana y del do
mingo, de nuestro apar
tado “Sólo para peques”.

“Con ocho basta” 
ofrecerá el episodio titu
lado “Todo está permiti
do en el amor y la gue
rra”. El hijo de un ami
go de Torn llega a Sa
cramento, destinado co
mo capitán de la Reserva 
del Ejército. Mary cree 
que esto es una estafa al 

contribuyente y le hace 
una violenta escena a Ri
chard, ya que cree que 
no tiene por qué pagar 
una reserva militar. Se
guirá un “Documental” 
titulado “Ranas, serpien
tes y tortugas”. Podemos 
ver en este espacio los es
fuerzos que se realizan en 
Canadá para intentar sal
var unas especies de ra
nas, serpientes y tortu
gas a punto de extinguir-- 
se.

En el programa de no
che: “La segunda oportu-

19,32 
Polideportivo

20,00
Redacción de noche

20,37 
Largometraje: 
"Sublime decisión"

22,30
Opinión pública.
Buenas noches, des

pedida y cierre

nidad”, con consejos pa
ra evitar posibles acci
dentes; y “Holocausto”, 
con el último episodio. 
En Varsovia los judíos se 
han armado y empiezan a 
resistir. Finalmente los 
gases alemanes consiguen 
hacer salir a éstos de sus 
refugios y poco después 
son fusilados. Mientras, 
en Auschwitz un grupo 
de mujeres son enviadas a 
las “duchas”, de las que 
ya no saldrán. Entre ellas 
se encuentra Berta Weiss. 
Ast desaparecen casi to
dos los Weiss y con ellos 
seis millones de judíos. 
Una gran serie, opinio
nes particulares aparte, 
que ha conseguido un 
gran éxito en TVE.

Por el UHF poco que 
ver, ya que además de 
“Polideportivo” y “Re
dacción de noche” se 
ofrece “Cine club ” con 
la peltcula de Sam Wood, 
“Sublime decisión” a la 
que dedicamos otro de 
los apartados de la sec
ción de - hoy. Este pro
grama se cierra con el in
formativo “Opinión pú
blica” que ha iniciado un 
ciclo dedicado a temas 
que interesan a todos;

15,32
Novela
(Cap. 10,11 y 12)
“David Copperfield” 
17,02
El perro de Flandes. 
17,29
Raíces
“Danza, guante y 

pelota”
17,55
Retransmisión de

portiva
19,30
La clave

pero especialmente a la 
juventud de hoy en dtá.

En cuanto a mañana, 
después de la larga pro
gramación infantil de 
mañana y sobremesa, en
tre la ciuil se pueden ver 
espacios como “Tiempo 
libre” o “El canto de un 
duro”; después de todos 
ellos, decíamos, se emite 
la película “Te quiero 
otra vez*' en “Primera se
sión ”. Película dirigida 
por W. S. Van Dike H y 
protagonizada por Myma 
Loy y William Powell, 
que nos cuenta cómo un 
fabricante de cacharros 
de barro, capaz de abu
rrir a cualquiera con sus 
ideas “anti-vicio ”, sufre 
un ataque de amnesia 
que sólo le permite recor
dar sus tiempos de granu
ja. Todo lo contrario a lo 
que debía de ser ahora. 
Seguirá “Aplauso ", con 
sus concursos y sus ac
tuaciones, todas dentro 
de la música joven.

Por el UHF nuevos ca
pítulos de la novela en 
reposición “David 
Copperfield”; “Ratees” 
con el reportaje “Danza, 
guante y pelota” y “Re
transmisión deportiva ”.
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Con el Príncipe W M /1

Y las .nfantasj K£|lJ^/lz
EN ZARAGOZA
• Esta mañana llegó a la Academia General Militar, asistiendo a 

diversos actos castrenses
ZARAGOZA, 29 

(ARAGON/expres).— Esta mañana la 
Reina doña Sofía, acompañada del 
Príncipe Felipe y las Infantas Elena y 
Cristina, ha visitado la Academia 
General Militar para asistir a la entrega 
de premios de la 35 Promoción, de la 
que es madrina la infanta Elena. La 
familia real venía acompañada por el 
teniente general Gabeiras Montero, 
general jefe de Estado Mayor del 
Ejército y por el general director de 
Enseñanza Militar, don Marcelo 
Aramendi García.

El helicóptero que transportaba la 
familia real ha llegado a la Academia a 
las once y veinte de la mañana, 
habiendo sido recibida la réina y sus 
acompañantes por el teniente general 
Elicegui Prieto, capitán general de la V 
Región Militar, generales, jefes y 
oficiales. En la plaza de Armas de la 
Academia se hán rendido honores de 
ordenanza y los cadetes han cantado 
su himno, procediéndose después a 
rezar una oración por el alférez de 
Artillería José Plaza Aguilera, número 
uno de la 35 promoción, que murió 
ahogado en unas maniobras el pasado 
veinte de mayo.

Posteriormente han desfilado dos 
batallones de segundo y tercer curso, 
encabezados por el coronel director 
occidental de la Academia, don 
Hipólito Fernández Palacios y Núñez y 
a continuación la familia real ha 
presenciado unos ejercicios 
gimnásticos y una exhibición de judo. 
La familia real y los acompañantes se

han trasladado al mediodía el campo 
de maniobras donde han presenciado, 
en primer lugar, una exhibición de 
caballería y después un ejercicio 
táctico de Infantería con Zapadores y 
apoyo de la Artillería. Al finalizar 
estos ejercicios la Reina, el Príncipe y 
las Infantas han visitado diversas

FUERZAS SANDINISTAS 
ABANDONAN MANAGUA

MANAGUA, 29 (Ere).— iieros sandinistas que tenían 
Una gran parte de ios guerri- el control de los barrios del

Disgusto y protesta 
de los libreros zaragozanos

LA FERIA
DEL LIBRO
DE OCASION

PERJUDICA AL SECTOR DEL LIBRO 
Y A LOS COMERCIANTES DE ACERA 
DEL PASEO DONDE SE HA INSTALADO

ZARAGOZA, 29 (ARAGON/expres).— El Gremio de 
Libreros de Zaragoza nos ruega la publicación de la 
siguiente nota:

“El Gremio de Libreros de Zaragoza, a la vista de las 
casetas instaladas en el paseo de la Independencia, para 
la llamada “Feria del libro de ocasión’*, desea hacer 
algunas precisiones sobre el tema:

1 .— Esta iniciativa de venta ambulante de libros, no 
tiene ninguna relación con el Gremio de Libreros de 
Zaragoza (libros nuevos) ni con el Grupo de Libreros de 
Lance de Zaragoza (Libros tísados). Responde a un 
grupo de profesionales de la vienta del libro de fuera de 
nuestra región aragonesa, cuyo motivo de gestión es la 
venta de sus mercancías únicamente, antes que la. 
exaltación de ese medio de cultura por excelencia, 
llamado libro,

2 ,— Esta “Feria’* no tiene relación alguna con los 
diferentes organismos oficiales mnculados al libro, 
dependiendo del Ministerio de Cultura.

3 .— En su dta, el Gremio de Libreros de Zaragoza 
expresó su deseo de que la Feria del Libro de Zaragoza 
se desarrollase en el Paseo de la Independencia. Razones 
de la comisión de gobierno y poUaa municipal del 
Ayuntamiento de Zaragoza nos hicieron sustituir el 
emplazamiento por el actual de Calvo Sotelo, primer 
tramo. Ignoramos en base a qué procedimiento legal se 
ha permitido la instalación de estas casetas actualmente.

4 .— La situación y el tamaño de estas “galeras** 
perjudica al sector del 'Éomercio del libro de Zaragoza en 
particular y a los comerciantes en cuya puerta se han 
instalado, dificultando notablemente su visión y acceso 
del público.

3 .— Por estos motivos, este Gremio de Libreros de 
Zaragoza, hace saber su disgusto y sorpresa al tiempo 
que considera la posibilidad de realizar las gestiones 
legales que su funta Reetora estime.

Zaragoza, a dta 28 de junio de 1979.
Fdo. fuan F. PONS LEON 

Presidente del Gremio de Libreros de Zaragoza

instalaciones de campaña.
Por último, la familia real ha 

visitado uno de los nuevos pabellones 
de la Academia donde ha presenciado 
diversas actividades recreativas de los 
alumnos, antes de emprender regreso a 
Madrid, a las dos de la tarde, hora de 
cierre de nuestra edición.

este de Managua han aban
donado sus posiciones y se 
han retirado de la capital, 
según han informado testi
gos de esos barrios de Mana
gua.

Según sus testimonios, 
solo quedan francotiradores 
que están consiguiendo que 
el avance de la Guardia Na
cional sea lento.

Desde primeras horas de 
ayer, la Radio Nacional es
tuvo informando que los re
beldes han huido del barrio 
de Bello Horizonte y se 
dirigen hacia Masaya, locali
dad situada a 30 kilómetros 
al sur de Managua que está 
en manos sandinistas.

LOS SANDINISTAS 
FUSILARAN A LOS 
GUARDIAS 
CAPTURAOS DOS 
VECES

TEGUCIGALPA (Hon
duras), 29 (Efe).— El Frente 
Sandinista de Liberación 
Nacional de Nicaragua, 
(FSLN), notificó el jueves 
en esta capital que fusilará a 
los guardias nacionales nica
ragüenses a los que hubnra 
capturado una vez y perdo
nado la vida, al ser nueva
mente identificados en el 
mismo frente.

Esta advertencia se ha 
formulado ai revelarse en 
Honduras que catorce guar
dias nacionales de las fuer
zas de Somoza, hechos pri
sioneros por el FSLN, fue
ron entregados por ios san
dinistas a la Cruz Roja hon- 
dureña. Según las informa
ciones estos se reintegraron 
a las filas somocistas.

BRASIL PIDE A 
EMBAJADOR DE 
NICARAGUA QUE 
ABANDONE EL PAIS

BRASILIA, 29 (Efe).-
La cancillería brasileña co
municó ayer al embajador 
de Nicaragua, Alfonso Orte
ga Urbina, que debe abando
nar el país debido a la sus
pensión de las relaciones en
tre las dos naciones, adopta
da por Brasil el lunes pasa
do.

El portavoz oficial, con
sejero Bernardo Pericas, in
formó que no fue exigida la 
salida inmediata del diplo
mático ni se fijo la fecha pa
ra su viaje.

Por otra parte, el emba
jador brasileño en Managua, 
Quintino Deseta, regreso a 
su país el martes pasado.
VOLUNTARIOS 
PUERTORRIQUEÑOS 
A NICARAGUA

SAN JUAN DE PUERTO 
RICO, 29 (Efe).- Los puer
torriqueños que quieran 
contribuir a la caída del Ré
gimen de Somoza en Nicara
gua podrán combatir como 
voluntarios junto al Frente 
Sandinista, reveló ayer el 
coordinador de la ayuda a 
Nicaragua en esta capital.

Enrique Colón añadió 
que a partir del próximo sá
bado comenzará en Puerto 
Rico el reclutamiento de 
voluntarios para luchar en 
Nicaragua.

Resalto que la idea ha
bía partido de la comisión 
exterior del Frente Sandinis
ta, que ha pedido la incor
poración de puertorriqueños 
a su lucha contra el actual 
Gobierno nicaragüense.

SEGUN LA OID, ESPAÑA NO HA EXPORTADO 
ARMAS A NICARAGUA ESTE AÑO

MADRID, 29 (Europa Press).— La Oficina de Informa
ción Diplomática ha hecno pública una nota en la que asegu
ra^ que “es falso que se haya autorizado ninguna exporta
ción de armas ni de munición de guerra a Nicaragua durante 
el año 1979, y no existe ninguna partida pendiente de expor
tación para dicho país, que haya sido autorizada por el orga
nismo administrativo correspondiente”.

Con esta nota, la OID ha salido al paso de la pregunta 
formulada por el diputado del PSOE, Luis Yánez, referida a 
supuestas exportaciones de armas españolas a Nicaragua.

Últimas noticias últimas noticias
COMENZO EL CONSEJO DE MINISTROS

MADRID, 29 (Efe).— Pasadas las diez y media de la ma. 
ñaña ha dado comienzo el Consejo de Ministros, en el palacio 
de La Moncloa.

Es muy probable que el Gabinete estudie las repercusiones 
de la subida de los crudos del petróleo acordada ayer por la 
OPEP en Ginebra y una serie de medidas conducentes a asimi. 
lar por la economía española las consecuencias de esta subi, 
da. A última hora de la tarde de ayer se reunieron con el fin 
de estudiar estas medidas el vicepresidente segundo del (lo- 
biemo y los responsables económicos del Gabinete.

La reunión del Gabinete está presidida por Adolfo Suárez 
González y a la misma asisten los responsables de los distintos 
departamentos ministeriales.

NUEVA "OPERACIDN FILTRO" EN HENDAYA

IRUN, 29 (Europa Press).— La policía francesa ha inicia
do a primeras horas de esta mañana una nueva “operación 
filtro”, en los puentes fronterizos de Hendaya, con motivo 
del traslado del cadáver del refugiado vasco Enrique Gómez 
Alvarez desde San Juan de la Luz a Vitoria, donde será en- 
terrado.

No se permite el paso a Francia de ningún coche con 
matrícula española, con ‘objeto de evitar incidentes en algu
no de los puntos del recorrido.

TUDELA: EL ALCALDE (PSOE) DESALOJA
EL SALON DE SESIONES PORQUE EL 
PUBLICO APLAUDIO EL RECHAZO DE 
UNA MOCION DE U.C.D.

PAMPLONA, 29 (Europa Press).— El alcalde de Tudela, 
Francisco Alava (PSOE), ordenó ayer desalojar al público 
que asistía a la sesión del pleno, cuando este aplaudió el re
chazo de una moción presentada por UCD.

La moción de UCD pretendía revocar los acuerdos adop
tados el día 4, sobre los sucesos ocurridos en Tudela y que 
costaron la vida a Gladys del Estai. Votaron a favor de la pro
puesta centrista, los cinco concejales de UCD y dos de la 
Coalición Independiente y en contra PSOE, ANAI, PTEy 
PCE.

SE TOMAN MEDIDAS PARA GARANTIZAR
LA SEGURIDAD CIUDADANA EN LA 
COSTA DEL SOL

MADRID, 29 (Europa Press).-Fuentes del Ministerio del 
Interior han puesto de relieve que las autoridades competen
tes han adoptado las medidas de seguridad adecuadas para ga
rantizar la seguridad de los ciudadanos en todas laílocabdi 
des de la Costa del Sol, ante las diversas amenazas de coloca
ción de bombas registradas en los últimos días en aquella zo
na.

Entre las medidas adoptadas, parece que figuran el envío 
de^ equipos de artificieros a los principales núcleos turísticoi, 
asi como de miembros especializados en la investigación añil- 
terrorista.

NUEVA PETICION FISCAL PARA
MARTINEZ APESTEGUIA

PAMPLONA, 29 (Efe).— Doce años y un día de prisión 
menor han solicitado el fiscal para Martmez Apesteguía, on 
calidad de cómplice en el asesinato del comandante Inú^-

E1 fiscal solicita también cinco millones de pesetas de in
demnización a la familia Martínez Apesteguia, ya que estel” 
sido declarado insolvente.

Este es el tercer sumario en el que se encuentra involuco 
do Kiko Martínez Apesteguia. En los otros, el fiscal solicit* 
cuatro años en uno, por tenencia ilícita de explosivos, relacio
nada con la dinamita encontrada en Aralar, y siete años en 
otro, sobre los sucesos de San Jorge, como arrendatario del 
piso donde se alojaban presuntos miembros de ETA.

EL 17 DE JUNIO CADUCO LA FECHA PARA 
CANJE DE BILLETES EN EL BANCO DE ESPAÑA

MADRID, 29 (Europa Press).— El día 17 de junio pasad® 
han caducado definitivamente los billetes que no hayan pri*' 
crito con anterioridad, y cuya fecha de emisión que figurae 
los mismos sea anterior a 1953 (en el caso de los de 100 pe*' 
tas) a 1954 (para los billetes de 500 pesetas), o a 1957 (p*^ 
los billetes de 1.000 pesetas). Antes del dia citado todos e*” 
billetes de 1,5, 10, 25 y 50 pesetas han caducado tarobiC 
definitivamente en la misma fecha.

Han perdido también su poder liberatorio (el 10 de n®' 
viembre de 1978) pero son canjeables en el Banco de Esp^ 
hasta 1985 los billetes de 100 pesetas de las emisiones deft 
lio Romero de Torres y Gustavo Adolfo Becquer, los de 5™ 
pesetas de la emisión de Ignacio Zuloaga y los de 1.000 P* 
setas de los Reyes Católieos.

En consecuencia los únicos billetes emitidos por el BsP®® 
de España que actualmente circulan con pleno poder líbetíri® 
son los de 100 pesetas (Manuel de Fafla), 500 pesetas (J*®'” 
to Verdagucr), 1.000 pesetas (San Isidoro), 1.000 
(José de Echegaray) y 5.000 pesetas (Carlos III).

HA MUERTO BLAS DE OTERO

MADRID, 28. (Efe). - El poeta Blas de Otero ha faBecKl® 
en Madrid, a los sesenta y tres anos de edad. ,

Blas de Otero irrumpió en la poesía española en la 
de los cincuenta, junto con Gabriel Celaya, a la vanguardia 
la denominada “Poesía social”. .

Nació en Bilbao, el 15 de marzo de 1916. Su 
obra “Cántico espiritual”, se publicó en 1942. En 1950 P 
blicó “Angel fieramente humano” y un año dénués “Byjj 
ble de conciencia”, por el que obtuvo el premio Bosc^» - 
Barcelona. Estaba en posesión también del premio de w 
tica, el Fastenrath y el Premio Internación^ Omegna 
tenza, de Italia.
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